
MERENDEIRAS - I
O vereador Gustavo Pom-

peo demonstrou preocupação
com a situação da merenda nas
escolas estaduais, já que as me-
rendeiras deflagaram greve por
conta do atraso nos pagamen-
tos. "Essa greve impacta de for-
ma direta o município de Pira-
cicaba", disse, quinta-feira,
20, na tribuna da Câmara.

MERENDEIRAS - II
"Pais de alunos nos procu-

ram, diretores de escolas não sa-
bem o que vai acontecer", ressal-
tou. Disse também que está bus-
cando informações sobre a situ-
ação. "Não consigo entender por-
que não se troca a empresa, por-
que não se faz outro contrato,
porque não se pune essa empre-
sa. É lamentável", concluiu.

COOPERAÇÃO
O governador Rodrigo Gar-

cia e o secretário de Relações In-
ternacionais Julio Serson rece-
beram na manhã desta quarta-
feira (19) o cônsul-geral dos Es-
tados Unidos em São Paulo Da-
vid Hodge e o vice-cônsul Jona-
than Austin no Palácio dos Ban-
deirantes. Durante o encontro
falaram sobre a cooperação en-
tre o Estado de São Paulo e o
governo dos Estados Unidos. A
presença de mais de 50 empre-
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sas norte-americanas no Esta-
do já somou 3,24 bilhões de
dólares em investimentos es-
trangeiros e quase 10 mil postos
de trabalho para São Paulo.

E OS OUTROS?
O prefeito Luciano Almeida

(sem partido) apareceu, terça-fei-
ra, 18, em sua rede social decla-
rando apoio ao Tarcísio Freitas,
candidato a governador por São
Paulo, e ao presidente Bolsonaro
nesse segundo turno. Tirando o
vereador Fabrício Polezi, que é bol-
sonarista, temos a declaração de
votos das vereadoras, Silva Mo-
rales (PV) e da Rai de Almeida
(PT), ambas em apoio a Fernan-
do Haddad e a Lula. E os demais
vereadores, são os isentões?

CRÍTICAS
O ex-prefeito Barjas Negri

(PSDB), que começou a campanha
em 1o de janeiro de 2021, ou seja,
no primeiro dia do mandato em
que foi derrotado nas urnas, será
autorizado pela Justiça Eleitoral a
registrar sua candidatura? Foi
absolvido dos processos em que o
tornou ficha suja? Afinal, o recur-
so que cassou sua candidatura foi
julgado por unanimidade nas ins-
tâncias superiores. Estas são per-
guntas que fazem os ferrenhos
adversário do ex-prefeito Barjas.

MÁRIO LUIZ
Com mais de 1.700 gols do XV

de Novembro narrados nos 38
anos de Rádio Educadora, o radi-
alista Mário Luiz lançará, em no-
vembro ou dezembro, o livro "Goo-
ol do XV no Barão". Um trabalho
de fôlego e que tem apoio editorial
do ex titular da Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), pro-
fessor Adolpho Queiroz, e que
mostra o dedicado profissionalis-
mo de Mário Luiz. Parabéns.

Isabela Borghese/CCS

Verba da zona azul repassada ao município é aplicada em melhorias para a mobilidade urbana e educação e segurança no trânsito

Unimep Aberta promove
atividades gratuitas, hoje

A Unimep Aberta 2022 pro-
moverá neste sábado (22) aten-
dimentos, oficinas, palestras e
outras atividades ligadas aos
cursos de graduação, totalmen-
te gratuitas e abertas à comuni-
dade. A iniciativa ocorre na uni-
dade Taquaral, em Piracicaba,
das 9h às 16h, e contará com a
presença de alunos, docentes e
colaboradores. O objetivo é com-
partilhar parte do conhecimento
transmitido aos estudantes, além
de destacar a infraestrutura do

campus, por meio da apresenta-
ção dos espaços e ambientes em
que ocorrem as atividades práti-
cas ligadas às graduações ofere-
cidas na instituição. Os interes-
sados em ingressar na universi-
dade e toda a comunidade em
geral poderão participar, conhe-
cer mais os cursos, conversar com
alunos e docentes e saber mais
sobre carreiras, mercado de tra-
balho e outros assuntos. Entrada
gratuita. Mais informações no
portal http://unimep.edu.br/

Divulgação

A banda 'Invasores' (foto) é
uma das atrações de mais
um Rolê Rockaip i ra que
acontece no Bar Brejaria,

6º ROLÊ ROCKAIPIRA
hoje, 22, a partir das 18h.
Também par t ic ipará do
evento o duo Muaddib. É a
sexta edição do evento. A6

Prefeitura publica edital para
nova licitação da Zona Azul
Empresas interessados em participar da licitação devem enviar propostas até
dia 12 de dezembro; a empresa vencedora será aquela que oferecer maior oferta

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) publica
hoje, no Diário Oficial, o edital
de concorrência para concessão
onerosa do estacionamento ro-
tativo (Zona Azul). Os envelo-
pes com a documentação e a
proposta dos interessados em
participar desta licitação devem
ser entregues na Divisão de Com-
pras do Centro Cívico Cultural e
Educacional Florivaldo Coelho
Prates, no prédio da Prefeitura,
até as 13h30 do dia 12 de dezem-
bro. O início da abertura dos en-
velopes está marcado para o mes-
mo dia, às 14 horas. A empresa
vencedora será aquela que ofere-
cer a maior oferta. O sistema de

estacionamento conhecido como
zona azul gera rotatividade de
vagas nas áreas comerciais.

PRAZOS - Conforme o edi-
tal, a proponente deverá apresen-
tar seus prazos de fornecimento e
de instalação, considerando que o
prazo máximo para a implantação
da fase inicial relativa às 4.845
vagas do estacionamento rotati-
vo será de até 90 dias, contados
a partir da data de emissão da
ordem de serviço. A participação
das empresas pode ser isolada-
mente ou reunidas em consórcio.

O valor estimado da contra-
tação é de R$ 31.361.715 para o
prazo total de cinco anos de con-
cessão. O valor mínimo inicial de
outorga será de R$ 4.700.000 e
mais o repasse mensal do per-

centual da receita bruta auferi-
da no mês, apresentada na pro-
posta vencedora, permanecendo
inalterada nos primeiros 12 me-
ses de vigência do contrato. A
partir do 13º mês, a Prefeitura
realizará apuração mensal da
média anual da taxa de paga-
mento, visando fixar um novo
percentual de repasse a título de
outorga (percentual de 17%).

VERBA - "A verba será des-
tinada ao Fundo Municipal de
Trânsito e utilizada para servi-
ços de sinalização em torno de
escolas e hospitais, além de cam-
panhas e ações educativas visan-
do a conscientização para redu-
ção de acidentes no trânsito",
comentou a titular da Semuttran
(Secretaria de Mobilidade Urba-

na, Trânsito e Transportes). O
contrato com a empresa vencedo-
ra poderá ser renovado confor-
me interesse público, mediante
requerimento da concessionária.

Interessados em participar
da licitação poderão realizar a
visita técnica, em horário de ex-
pediente, por representante de-
vidamente credenciado pela
empresa interessada, com agen-
damento prévio junto à Semut-
tran pelos telefones (19) 3401-
1111 e (19) 3417-1612 ou o e-mail
naa_smt@piracicaba.sp.gov.br. O
Edital completo pode ser con-
sultado e obtido junto à Divi-
são de Compras da Prefeitu-
ra. Os contatos são o telefone
(19) 3403-1020 e o e-mail
compras@piracicaba.sp.gov.br.

Divulgação

O vereador Fabrício Polezzi (PAT)
é único dos protagonistas mais
entusiasmados da candidatura
do presidente Jair Bolsonaro em
Piracicaba. Essa semana este-
ve no Ginásio da Portuguesa,

PROTAGONISMO
em São Paulo, ao lado do go-
vernador Rodrigo Garcia (PSDB),
em reunião que juntou a maio-
ria dos prefeitos e vereadores do
Estado de São Paulo. Participa-
ção vale muito em política.
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A César o que é de César
Armando A.

dos Santos

Na fase crítica
da decadência
do Império Ro-

mano e das sucessivas
invasões bárbaras, na
transição da Antigui-
dade Tardia para a
Alta Idade Média, e no
estabelecimento das
novas monarquias bárbaras que
se estabeleceram após o desmo-
ronar do gigantesco edifício ad-
ministrativo do Império Romano,
a Igreja Católica é que assegurou
a manutenção, em toda a medida
do possível, da ordem e da estabi-
lidade. Por recomendação papal,
os bispos e o clero em geral per-
maneceram nos seus postos, pas-
sando a dedicar aos novos senho-
res da situação a mesma atenção
pastoral que até então haviam
tido em relação aos antigos.

Pela própria ordem natural
das coisas, era ao bispo, era à
autoridade eclesiástica que, na-
quele emergência, recorriam os
povos, necessitados de proteção
e de uma autoridade efetiva que
lhes assegurasse a sobrevivência.
Competia à autoridade eclesiás-
tica, pois, tomar atitudes admi-
nistrativas e governativas em
matéria temporal, e para essa
função muitos eclesiásticos se en-
contravam particularmente apa-
relhados, porque eram membros
de famílias nobres habituadas ao
mando e ao exercício da autori-
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dade. Eram membros
dessas famílias que ha-
bitualmente eram esco-
lhidos para as funções
eclesiásticas. Naquele
tempo, a Igreja Católica
ainda não se havia es-
truturado como mais
tarde se estruturou, o
Direito Canônico ainda
estava dando seus pri-
meiros passos, as difi-

culdades de comunicação não per-
mitiam fáceis consultas ao Papa e
não havia sequer um colégio de
Cardeais - que só muito mais tar-
de foi instituído. Por isso, os bis-
pos tinham, em âmbito local,
uma extensão de poderes muito
maior do que passariam a ter
mais tarde, quando aumentaram
os mecanismos administrativos
e de controle da Santa Sé, e o
próprio povo muitas vezes parti-
cipava de decisões para a esco-
lha de sacerdotes, de bispos e até,
no caso de Roma, de Papas.

A esse propósito, assim co-
menta o medievalista francês Jac-
ques Heers (1924-2013), professor
da Universidade de Paris-Nanter-
re: "Nos primeiros tempos bárba-
ros, o bispo permanece como o
único senhor da cidade, encarna
a única força espiritual do momen-
to e, muitas vezes, se identifica
mesmo com a `nação´ romana.
Nessa época conturbada, a esco-
lha dos cristãos recai frequente-
mente sobre um leigo, pio e pode-
roso, já acostumado ao andamen-
to dos assuntos públicos. Membro

da grande aristocracia, rico pro-
prietário, administrador experien-
te, o bispo protege a cidade contra
pilhagens e desordens; assegura o
abastecimento e controla o mer-
cado, constrói e mantém hospitais
e escolas. Perto da catedral faz tra-
balhar um grupo de pequenos ar-
tesãos e lojistas. (HEERS, Jacques.
História Medieval. São Paulo: Di-
fel, 3ª. ed., 1981, p. 31-32.

As condições peculiares da épo-
ca exigiam que fosse assim, mas isso
produzia uma situação que podia
trazer, e com frequência trazia, con-
fusões não pequenas entre as duas
esferas, a espiritual e a temporal.

Tais esferas são autônomas,
ambas soberanas no seu próprio
âmbito de atuação. Jesus Cristo foi
bem claro no seu ensinamento a
esse respeito. Quando lhe pergun-
taram se era lícito pagar tributo a
César, Ele pediu que lhe mostras-
sem a moeda com a qual era pago
o imposto romano. Mostraram-
lhe um denário. Sem tocá-lo, Je-
sus perguntou de quem era a efí-
gie nele estampada e de quem era
o nome nele inscrito.  Responde-
ram-lhe que era de César. E Je-
sus retrucou: - Dai a César o que
é de César, e a Deus o que é de

Deus. O episódio é contado
quase textualmente com as mes-
mas palavras nos três Evange-
lhos sinóticos: em São Mateus
(22,15-22), em São Marcos (12,13-
17) e em São Lucas (20,20-26).

Mais claro não poderia ter
sido o ensinamento de Jesus Cris-
to. Mas há dois mil anos esse
ensinamento tão claro vem sen-
do confundido pelos homens,
tanto eclesiásticos como civis.
Para muitos eclesiásticos, a ten-
tação é aproveitar-se do poder
espiritual para exercer, sobre a
esfera civil, um poder que não
lhe compete; e para muitos lei-
gos, a tentação é instrumentali-
zar a religião e sua prática como
meios para aumento do poder
temporal, social e até econômico.
Esse duplo desvio, com o conse-
quente desvirtuamento da inde-
pendência de cada uma das duas
esferas, se fez notar ao longo de
todas as épocas e ainda hoje bas-
ta abrir os jornais ou ligar os no-
ticiários televisivos para vermos
que continua presente. No Medi-
evo, também ocorreu isso. Vere-
mos como na semana que vem.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba
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José Renato Nalini

O governo chinês
 tem exata no-
ção de sua res-

ponsabilidade quan-
to às mudanças cli-
máticas decorrentes
do aquecimento glo-
bal. Mostra sua cons-
ciência ecológica ao
levar a sério a questão da sus-
tentabilidade e exigir produção
que respeite o meio ambiente.
Dentro de seu imenso territó-
rio, mas também fora dele.

As exigências já constam
do Plano Quinquenal 2021-
2025 e isso terá consequências
para o agronegócio brasileiro.
Mais da metade da carne bovi-
na exportada pelo Brasil neste
ano foi adquirida pela China,
também a compradora de qua-
se metade da carne suína.

A China já evidenciou a sua
capacidade de rápida mudança de
hábitos e isso é perceptível quan-
do acelera a produção e o desen-
volvimento verde e de baixo car-
bono. Ela esteve em Glasgow e fir-
mou declaração conjunta com os
Estados Unidos destinada a
combater os efeitos das mudan-
ças climáticas. Não mais compra-
rão produtos que se originem de
desmatamento. Por enquanto,
fazem o rastreamento para asse-
gurar a higidez do produto, com
vistas à segurança alimentar.

A propaganda interna faz
com que os chineses se interes-
sem por produtos por eles mes-
mos cultivados e que atendam aos
requisitos da redução de carbono.
Será automática a adoção dos
mesmos caracteres em relação às
comodities adquiridas do Brasil.

É preciso ter presente que a

China estimula planta-
ções em seu próprio ter-
ritório, para reduzir a
dependência à importa-
ção estrangeira e tam-
bém promove na África
vastas áreas de produ-
ção, para obter uma
saudável competição
entre os exportadores.

A próxima COP, a
de número 27, no Egito, vai inten-
sificar as exigências de compromis-
so de todas as nações com a des-
carbonização e isso afetará, sem
dúvida, o agronegócio brasileiro.

Essa ameaça abre oportuni-
dade para os pequenos agriculto-
res, que poderão comercializar os
produtos da agricultura familiar,
desde que orgânica, liberada dos
venenos que foram importados e
aceitos, embora proibidos em paí-
ses do Primeiro Mundo. Haverá
mercado e procura por colheitas
muito especiais, desde que afina-
das com a consciência ecológica
predominante na parte mais ci-
vilizada do planeta. Hora de
aproveitar oportunidades.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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O Brasil e a China Verde

Dirceu Cardoso Gonçalves

Depois de toda a polêmica so-
 bre as pesquisas e a divul-
gação de seus resultados -

que poderiam estar viciados e uti-
lizados como propaganda disfar-
çada - os últimos levantamentos
mostram os dois candidatos pre-
sidenciais em situação próxima ao
empate se consideradas as mar-
gens de erro. Uma visão desapai-
xonada do quadro leva à conclu-
são de que o eleitorado ainda não
se decidiu ou, pelo menos, não re-
velou sua decisão aos pesquisado-
res. Há muitas hipóteses para jus-
tificar o momento e, principalmen-
te, para deslustrar as empresas e
as metodologias empregadas para
aferir a intenção de votos. Vícios
que vieram se acumulando eleição-
após-eleição e hoje chegou ao pon-
to de fervura, exigindo mudan-
ças para evitar a imprestabilida-
de das eleições como representa-
ção popular e o consequente pre-
juízo à atividade política, à admi-
nistração pública e à população.

Vivemos um período eleitoral
de muitas feridas e exacerbação,
onde a militância faz questão de
agir belicosamente. Há pouca di-
ferença entre a verdade e a menti-
ra e ambas são utilizadas para atra-
ir (e enganar) o eleitorado, cada

dia mais insatisfeito com os repre-
sentantes que acabam por eleger.
A nefasta judicialização da políti-
ca, iniciada por parlamentares ir-
responsáveis - que, não tendo vo-
tos em suas casas legislativas, re-
meteram suas derrotas para as
varas judiciais - acabou por poten-
cializar o ativismo do Poder Judi-
ciário, que no lugar de apenas
guardar e interpretar a Constitui-
ção e o ordenamento dela decor-
rente, hoje age como Legislativo e
Executivo, na medida em que ar-
rebata tarefa daqueles poderes.

Quanto às pesquisas, gosta-
ria de estar certo de que represen-
tam a realidade do momento e não
trazem qualquer manipulação.
Mas o histórico recente não nos
permite essa segurança e tranqui-
lidade. Tanto que acaba de ser en-
caminhado na Câmara dos Depu-
tados um projeto que busca alte-
rações profundas à atividade. De-
putados e senadores - os que fo-
ram reeleitos e os novos, que as-
sumem no começo do próximo ano
- vão se debruçar sobre a matéria
para tornar mais contemporânea
a pesquisa de opinião e intenção
pública, tanto de votos quanto de
consumo, serviços e outras ativi-
dades. Para se aferir o pensamen-
to de uma população, não basta
fazer dois mil telefonemas ou ou-
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vir presencialmente igual número
de pessoas e concluir que aq uilo
é o que pensam milhares ou até
milhões de seus concidadãos ou
compatriotas. A conclusão carece
de mais elementos que, sincera-
mente, não sabemos se são consi-
derados nos atuais trabalhos.

A divulgação dos resultados
é outro problema, que pode levar a
distorções. Ao mesmo tempo em
que a população tem o direito de
saber como está a posição dos can-
didatos, é preciso pelo menos um
pouco de segurança quanto à ve-
racidade do colocado na planilha.
Será profundamente chocante ao
eleitor concluir que foi enganado
e orientou seu voto na direção do
que diziam as pesquisas, mas elas
estavam erradas. Uma coisa era
pesquisar a opinião do eleitorado
há quatro ou cinco décadas quan-
do haviam apenas jornais, rádio e
televisão e até o telefone era precá-
rio. Tudo era muito controlável.
Mas hoje, com a internet ativa e
diretamente colocada nas mãos do
povo - através dos celulares - mui-
tas coisas não passa pelo controle,

apesar da saga que o Judiciário
desenvolve, a ponto de até res-
tabelecer no país a censura, que
é proibida pela Constituição.

Marchamos para última se-
mana da campanha eleitoral. Uma
jornada negativa onde as propos-
tas dos concorrentes foram troca-
das por ofensas ao adversário. Há
uma incontrolável torrente de ata-
ques que transformam o aconteci-
mento cívico das eleições num in-
conveniente aberração. O eleitor,
em vez de motivado, recebe estí-
mulos de ódio. As campanhas e
seus propagandistas parecem ter
se esquecido que seus clientes pos-
tulam assumir os governos para
supostamente resolver os proble-
mas da administração e tornar
melhor a vida do povo. Precisa-
mos virar logo esse ciclo, e os con-
gressistas terem a coragem de, no
próximo mandato, avançar com a
reforma política e eleitoral, antes
que o processo degringole e o re-
sultado do período eleitoral em vez
de cívico, passe a ser criminal...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da ASPOMIL (Associa-
ção de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

A necessidade do Brasil
Alexandre Padilha

Os últimos dois
anos e meio não
foram fáceis

para quem acompanha
as políticas de saúde no
Brasil. As consequênci-
as da pandemia da Co-
vid-19 em nossas vi-
das são imensuráveis.

Não foi fácil para nós profis-
sionais de saúde que, de alguma
forma, nos envolvemos no atendi-
mento dos pacientes diagnostica-
dos com Covid-19 nos serviços de
saúde e também não foi fácil, na
condição de deputado federal, na
Câmara dos Deputados, enfrentar
o negacionismo e o show de hor-
rores da exaltação a medicamen-
tos sem comprovação científica.

Sou médico infectologista e
não era fácil entrar nos serviços
de saúde, atender os pacientes
muitas vezes em estado grave, e
chegar em casa e ver uma live do
atual Presidente da República ca-
çoando das pessoas que estavam
com falta de ar, desacreditando
na eficácia das vacinas, incitando
as pessoas a questionarem o ates-
tado de óbito que médicas e médi-
cos faziam certificando a morte
por Covid-19 e propagando o ódio.

Dia 18 de outubro é celebra-
do o Dia do Médico e tenho mui-
tos colegas que, assim como eu, se
dedicaram a estar do lado certo
da história nesta pandemia. De-
fendendo a saúde e a ciência e,
muitas vezes, colocando suas vi-
das em risco para salvar a de ou-
tro brasileiro ou brasileira.

Mais de 680 mil
pessoas perderam suas
vidas para essa doen-
ça, muitas delas pode-
riam ter sido evitadas
se fossemos liderados
e, definitivamente, go-
vernados por um re-
presentante que acre-
dita na ciência e na
promoção da saúde.

O Brasil, que sempre foi
referência em campanhas de
vacinação e programas volta-
dos à prevenção da saúde, tor-
nou-se uma vergonha mundi-
al no combate a Covid-19.

Pelas vidas perdidas, pe-
los profissionais de saúde,
pelas pessoas que sofrem com
as sequelas da doença, pelos
centenas de milhares de ór-
fãos da Covid-19 e por todas
as consequências da pande-
mia em nossas vidas, preci-
samos voltar a ter esperança.

Esperança na volta do for-
talecimento do nosso SUS, es-
perança de um representante
que olhe e acolha os brasilei-
ros  que mais precisam e que
acredite e confie na ciência.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
médico, professor uni-
versitário e deputa-
do federal (PT-SP)
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José Machado

De repente, me
veio à lembran-
ça a clássica

peça teatral de Edward
Albee, cuja encenação
nunca vi, embora te-
nha assistido a versão
cinematográfica de
1966, com as interpre-
tações magistrais de Richard Bur-
ton, Elizabeth Taylor, George Segal
e Sandy Dennis. O tema central
que move os personagens Geor-
ge/Martha e Nick/Honey é sobre
o jogo da verdade e da mentira no
contexto das relações humanas.

Ao evocar incidentalmente
esse filme, ocorreu-me fazer uma
breve reflexão sobre a mentira nos
tempos que correm e o impacto
dessa mazela sobre nossas vidas
em sociedade, especialmente no
momento em que nós brasileiros
vamos às urnas para decidir so-
bre qual projeto de governo e de
país melhor nos convém.

Vivemos um tempo da pós-
verdade. As redes sociais, desen-
freadas, se constituem no espa-
ço perfeito para a disseminação
do ódio e da mentira, de modo a
subjugar a paz, o afeto e o amor

entre as pessoas e, as-
sim, dificultar, senão
inviabilizar, o necessá-
rio diálogo civilizado.

Nesse ambiente
perturbador e ameaça-
dor, onde estamos con-
denados a ficar confi-
nados cada vez mais a
ambientes familiares e
de amizade restritos,

que condições e que estímulo pos-
sui a cidadania para projetar e
construir uma sociedade melhor?

Sob o império da mentira e
do medo, sem diálogo civiliza-
do, como vamos aperfeiçoar
nossa incipiente democracia e
erigir uma sociedade de bem es-
tar social, livre da fome e da
miséria, menos desigual e mais
respeitosa com a natureza?

Com todas as suas mazelas
sociais, herdadas de um passado
colonial e escravagista, o Brasil,
perante si próprio e perante o mun-
do, se notabilizou pela sua cultura
exuberante e pela expressão de um
povo alegre e brincalhão. Essa con-
dição vem se dissipando de uns
tempos para cá, infelizmente,
comprometendo o vislumbre de
um país melhor para se viver.

No processo eleitoral de 2018,

fomos surpreendidos por uma
devastadora enxurrada de fake
news praticada pela campanha do
candidato vencedor. Nossas ins-
tituições democráticas, abobalha-
das, não foram capazes de detê-
la e, depois, intimidadas, não fo-
ram capazes de puni-la cassando
os mandatos e convocando novas
eleições. O fenômeno se repete no
corrente processo eleitoral e, se-
gundo os especialistas, numa es-
cala muito superior ao de 2018.
Novamente, apesar dos esforços,
inclusive da mídia corporativa,
parece haver empecilhos intrans-
poníveis no âmbito da justiça elei-
toral para deter ou pelo menos
mitigar a barbárie em curso, já
que as mentiras vomitadas pela
campanha de Bolsonaro abarro-
tam as redes sociais e o espaço
eleitoral gratuito na TV e rádio.
O chamado gabinete do ódio pa-
rece não ter limites, nada teme,

nada o contém. Não bastassem as
mentiras, agora investido do car-
go presidencial, Bolsonaro usa a
máquina de governo de uma for-
ma e de uma intensidade jamais
vistas na história republicana,
com a intenção cristalina de ilu-
dir o eleitorado mais humilde e
comprar-lhes a consciência.

Contudo, como um paradoxo
alentador, nem tudo está perdido.
Pelo contrário, a consciência cida-
dã está muito aflorada no atual
contexto e dá sinais consistentes
de que não sucumbirá à enxurra-
da de mentiras. Vozes fortes se le-
vantam de todos os setores da so-
ciedade repudiando-a. Os mais
humildes rejeitam as promessas
vãs e a demagogia eleitoreira de
Bolsonaro e preferem acreditar no
projeto que conhecem e que lhes
proporcionou anteriormente uma
melhoria significativa das suas
condições de vida - o projeto Lula.

C o m o  d i z i a m  n o s s o s
avós,  a mentira tem perna
curta. Apesar de tudo, a ver-
dade haverá de triunfar.

———
José Machado, ex-pre-
feito de Piracicaba em
duas gestões (1989-1992
e 2001-2004) pelo PT
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AGUARDADO DIA
Faltam oito dias. Reta final

com os candidatos Jair Bolso-
naro (PL) e Luiz Inácio Lula da
Silva (PT), acelerando o ritmo
para o segundo turno, no do-
mingo de 30 de outubro. Preo-
cupação do presidente: conse-
guir o maior apoio possível de
políticos notadamente na região
sudeste. Preocupação do ex-pre-
sidente: não perder votos no
sudeste (muito menos no nor-
te/nordeste) onde a maioria dos
governadores aderiu a Bolsona-
ro. Pesquisas mostram o atual
presidente mais próximo do pe-

tista que aumentou o tom de
agressividade no rádio e na TV
e, como estratégia, buscou au-
torização junto ao STE para
transporte gratuito dos eleitores.
Verdade verdadeira: impossível
uma certeza. Bolsonaro diz que
vira. Lula diz ser impossível.

PONTO FINAL
Michel Temer (MDB), ex-

presidente da República e padri-
nho do ministro (STF/TSE) Ale-
xandre de Moraes, brigado com
o PT, prefere não anunciar seu
voto para 30 de outubro. Pu-
blicamente mostra-se neutro.

Parceria da Prefeitura e o
HFC ampliam hemodiálise

Barjas Negri

O Sistema Único
 de Saúde (SUS)
em Piracicaba

tem dois bons Centros
de Atendimento Nefro-
lógico: Santa Casa e o
Hospital dos Fornece-
dores de Cana (HFC).
Os dois atendem mui-
tos pacientes nas sessões de hemo-
diálise. Mesmo assim, a demanda
local ficava reprimida, obrigando
a Prefeitura a transportar sema-
nalmente pacientes para outras
cidades, como por exemplo a San-
ta Casa de Araras, quando eram
disponibilizadas vagas para as ses-
sões de hemodiálise. Em que pese
o bom serviço em Araras, isso era
um transtorno para os pacientes
pela necessidade da locomoção até
três vezes por semana.  Diante des-
sa situação, a Prefeitura de Pira-
cicaba, na nossa gestão como pre-
feito e do médico dr. Pedro Mello,
secretário municipal de Saúde, de-
cidimos auxiliar financeiramente
o HFC para que pudesse ampliar
as instalações do seu Centro Inte-
grado de Atendimento Nefrológi-
co (CIAN), que possuía 27 pontos
de hemodiálise, dos quais 12 eram
destinados aos pacientes do SUS.

Assim, mediante parceria, a
Prefeitura de Piracicaba desti-
nou R$ 2,6 milhões de recursos
dos cofres públicos ao HFC, para
que pudesse investir na moder-
nização e ampliação do CIAN.
Com o dinheiro, o HFC fez a re-
forma e adaptações do local, fez
a climatização e fez aquisição de
23 novas máquinas de hemodiá-
lises, substituindo algumas anti-
gas. Os recursos foram uma con-
trapartida dentro do programa
"Pró Santa Casa" do governo es-
tadual, que auxilia financeira-
mente os hospitais filantrópi-
cos. No caso do FHC, ajudamos
a cobrir os custos das cirurgias
eletivas dos usuários do SUS.

Com a reforma, o CIAN am-
pliou os seus pontos de atendimen-
to de hemodiálise, que passaram

No caso do FHC,No caso do FHC,No caso do FHC,No caso do FHC,No caso do FHC,
ajudamos aajudamos aajudamos aajudamos aajudamos a
cobrir os custoscobrir os custoscobrir os custoscobrir os custoscobrir os custos
das cirurgiasdas cirurgiasdas cirurgiasdas cirurgiasdas cirurgias
eletivas doseletivas doseletivas doseletivas doseletivas dos
usuários do SUSusuários do SUSusuários do SUSusuários do SUSusuários do SUS

de 27 para 35 e aqueles
destinados aos usuári-
os do SUS foram de 12
para 18, o que signifi-
cou uma ampliação de
50%. Esses trabalhos de
reformas foram desen-
volvidos durante dois
anos até que em julho
de 2020 ocorreu a sua
inauguração, o que ga-

rantiu a ampliação do número de
sessões de hemodiálise para o
SUS, que ampliou mais os gas-
tos anuais com o seu custeio.

A capacidade de atendimen-
to do CIAN passou de 980 ses-
sões de hemodiálise por mês para
1.450 também por mês. Os 30 pa-
cientes que eram transportados
semanalmente para Araras - como
já disse aqui, mesmo com o bom
atendimento da Santa Casa da-
quela cidade -, passaram a ser
atendimentos aqui em Piracica-
ba no HFC, melhorando a qua-
lidade de vida dessas pessoas,
inclusive de seus acompanhan-
tes. Tudo isso porque foram
abertas 6 novas vagas no CIAN.

Para tanto, contamos com o
apoio da direção do HFC, de seu
corpo clínico, bem como de toda
coordenação técnica da Secretaria
Municipal de Saúde e da Diretoria
Regional de Saúde (DRS-10).
Quando se trata de atendimento à
população que depende dos servi-
ços públicos gratuitos, o gestor
municipal tem de ter desprendi-
mento ao alocar recursos, pois no
caso do SUS, a responsabilidade é
sua. Mas muitas vezes, os serviços
são prestados por instituições fi-
lantrópicas, como é o caso do HFC
e da Santa Casa de Piracicaba.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

AExistência é a experiência
mais profunda, nítida e
 elevada do exemplo de or-

ganização, graças à sua capaci-
dade integrativa. Ela apresenta
dispositivos que permitem a am-
pla diversidade de adaptação e
aprendizagem. O diálogo sempre
evita rupturas e agrega com
amorosidade, sem perder sua
unicidade e sua identidade. Ela
possui aspectos entrelaçados pe-
las verdades da crença em Deus.
Mesmo que ainda que de forma
incipiente, buscamos refletir al-
gumas características que a cons-
tituem e sua magnitude é em
cada experiência que conhecemos
o tempo-espaço, para comparti-
lhamentos da fé e a da força que
acalenta e faz o honrar de nossa
ancestralidade. Ao refletir sobre
os anos, perceba que as virtudes
seguem pela fé, esperança e cari-
dade que transmitem a justiça,
pela força interior. A prudência
e a temperança são imprescindí-
veis como regras da esperança.
O conhecimento pode ser alcan-
çado com a educação, mas a sa-
bedoria, é indispensável para
assimilar à verdadeira cultura
dos ensinamentos do Evangelho
de Jesus Cristo. Ele é o exemplo
que traz o Tempo por meio da
experiência. Nossa consciência,
sem o ensinamento da experiên-
cia pouco acrescenta a nossa
Evolução. Evoluir dói.  A razão
e a disciplina pode ser o guia
mais seguro para a conduta
humana. Nossa consciência é a
voz Divina, falando à Alma hu-
mana. Regredir para progredir.

Amados e queridos leitores.
Todos nós aspiramos a paz, fe-
licidade e o saber que promo-
vem a pureza de Alma, para To-
dos, que buscam caminhar para
o mais além. A Vida não cessa.
Nosso pensar-sentir-agir escre-
ve nossos desejos mais profun-
dos do coração, confiando e
crendo que a Inteligência Infi-
nita em nossa mente subconsci-

A Paz, Felicidade e o Saber
promovem a pureza de Alma

ente, fará com que se realizem,
todos os desejos na Ordem Di-
vina. Vamos no agora, declarar
que todos os desejos estão ins-
critos no subconsciente e apa-
recem segundo a Lei e Ordem
Divina. Nossas orações de gra-
tidão são atendidas, de modo
grandioso do Ser Mais Elevado,
que tudo sabe e tudo vê. É o po-
der milagroso de alcançar ri-
quezas infinitas e a maneira
amorosa e maravilhosa pela
qual somos atendidas. Toda
imagem dominante ou mestra,
controla todas as fases de sua
vida. O seu subconsciente acei-
ta a ideia dominante entre duas
e imprime fielmente em cada
Existência, pois, estamos aqui,
para levar uma vida plena e fe-
liz, dando expressão aos nossos
talentos ocultos e libertando o
esplendor de nossa Alma. Deus
é o doador e a dádiva, e todas
as riquezas de Deus aguardam
a sua descoberta. Você precisa
se despedir daquilo que não lhe
deixa seguir em frente. A fé é
chama Divina. Por menos que
percebemos, há algo em nós que
é eterno e imutável. Você é a sua
maior prioridade, portanto, ab-
dique-se de tudo, mas jamais da
pessoa que você é. O mar calmo
não faz o bom marinheiro. Não
espere ser rico para ser feliz, pois,
a felicidade é um estado de espí-
rito, é vibracional e está em suas
mãos. No caminho aprendemos,
florescemos e nos tornamos To-
dos Um. E assim, pelo seu pen-
sar-sentir-agir, toda experiência
é inseparável desta Existência
viva, ou seja, é algo que manifes-
ta o nosso dom Divino, magni-
tude que expressa a necessidade
de Ser obtida amorosamente e
Divinamente por meio de uma
vivência real. O que Deus escre-
ve, nenhuma borracha apaga. E
com a amada, querida e estima-
da Alma gêmea, a nossa eterna
gratidão. Bom dia e boas ener-
gias. Eu acredito em você.

essa aprovação está
em vias de ocorrer.

O outro fato é que,
após protocolar o Proje-
to de Lei Complementar
42/2022, que autoriza o
governo a prorrogar os
contratos de professores
da categoria O que se ini-
ciaram em 2018 e 2019,
recebi a sinalização de

que a Casa aprovará sua tramita-
ção em regime de urgência, para
que produza efeitos a tempo de evi-
tar a demissão de quase 40 mil pro-
fessores em dezembro deste ano.

O descompromisso do gover-
no Doria/Rodrigo Garcia com a
qualidade da educação e com a va-
lorização de seus profissionais levou
a uma situação em que 49% do total
de professores da rede estadual de
ensino estejam enquadrados na pre-
cária contratação como categoria O.
É preciso mudar essa realidade. É
necessária a realização de um con-
curso público estadualizado com
pelo menos 100 mil vagas e que,
até que todos possam se efetivar

Professora Bebel

Nesta semana, ti-
vemos dois im-
portantes fatos

a comemorar. O pri-
meiro deles a decisão
do Colégio de Líderes
da Assembleia Legis-
lativa de São Paulo de
protocolar o Projeto
de Lei Complementar 43/2022,
que altera a legislação previden-
ciária estadual para acabar com
o injusto confisco salarial de
aposentados e pensionistas.

Subscrito pelos 94 deputados
e deputadas da Casa, este projeto
está em regime de urgência e po-
derá ser votado brevemente. Tra-
balhei incessantemente para que
essa medida fosse tomada, tendo
em vista que há grande número
de projetos no mesmo sentido -
inclusive três de minha autoria -
, mas que não estavam cami-
nhando no sentido da aprova-
ção em plenário. Com uma inici-
ativa coletiva de toda a ALESP,
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Nossa luta produz resultados na ALESP

via concurso, se garantam a esses
profissionais as mesmas condi-
ções dos professores efetivos, como
determina a estratégia 18.20 do
Plano Estadual de Educação.

Na próxima terça-feira, 25 de
outubro, realizaremos na Assem-
bleia Legislativa uma audiência
pública, às 13h30, contra o confis-
co, e às 16h30 os professores esta-
rão na galeria do Plenário Jusceli-
no Kubtischeck para acompanhar
a votação do regime de urgência
do PLC 42/2022.Também quero
compartilhar uma informação. A
partir desse sábado, 22/10, os
professores e as professoras es-
tão realizando uma caravana pelo

Interior do estado e no litoral
para defender educação pública
de qualidade e a democracia.

Continuamos mobilizados pela
valorização do magistério, contra o
desmonte da educação paulista e por
um ensino mais inclusivo e emanci-
pador. Professores e professoras, es-
tudantes, trabalhadoras e trabalha-
dores do ramo da educação percor-
rerão as regiões do Estado conver-
sando com a população sobre a ne-
cessidade de um novo modelo de
educação pública e de um projeto
educacional de qualidade para a ju-
ventude do Estado de São Paulo.

Em uma semana, iremos no-
vamente às urnas para escolher en-
tre a perspectiva de construção de
uma educação pública que atenda
aos interesses da maioria da popu-
lação para que tenhamos um Brasil
e um estado de São Paulo mais prós-
peros e justos e um projeto que vem
representando descaso e destruição.

Não é uma escolha difícil.
———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Família (I) - Inversão de Valores

Abordar um tema em
franca transformação
demanda certos cuida-

dos. Começo pelas mudanças.
A família nuclear - pai, mãe

e filho(s) - não é tão frequente
na globalização como foi na era
industrial. Havia outra organi-
zação social, a função paterna era
exercida pelo pai, seu organiza-
dor e norteador. Isso pratica-
mente acabou, o pai foi destituí-
do do lugar da lei, a sociedade
antes vertical se horizontalizou.

Organizada em tribos, os
filhos não os vêm mais como
modelos. E sem a referência
paterna os valores são facil-
mente invertidos. Desorienta-
dos, pais têm dificuldade em
distinguir e deixar claro quem
é o pai e quem é o filho em
casa. Emocionalmente mobili-
zados se tornam reféns de seus

Amo muito uma mulher
embora nunca tenha tido
um relacionamento íntimo
e acredito ser recíproco,
mas o preconceito fala alto.
Tentando esquecê-la me ins-
crevi em um site. Aparece-
ram muitas pretendentes,
nem eu esperava tantas.
Uma me chamou mais a
atenção e nos apaixona-
mos intensamente. Mas
ainda amo a outra e ago-
ra não consigo parar de
pensar nas duas. Surgiu
uma terceira bem interes-
sante. Sinto muito desejo
por ela e ela por mim e gos-
taria de conhecê-la. Minha
cabeça está confusa. É
possível amar duas mulhe-
res ao mesmo tempo?

Luana, 32

É difícil afirmar que esteja
havendo amor com as duas. Fico

filhos que aprendem como
manipulá-los, especialmente
quando percebem vulnerabili-
dade na relação conjugal.

Por outro lado, os pais ten-
tam educar os filhos da forma
como foram educados. Sem su-
cesso, a educação de ontem não
funciona hoje. É imperativo que
pais aprendam a ouvir seus fi-
lhos, abram diálogo desde as-
suntos aparentemente banais até
os mais 'delicados' (sexo, drogas,
problemas familiares, etc.). O jo-
vem de hoje não tem outro pa-
râmetro social e entende me-
lhor a sociedade que vivemos.
A mesma dificuldade enfren-
tam os educadores na escola.

Com tantas mudanças a
família de hoje assume diver-
sas  outras  formas,  muito
além da nuclear. Falaremos
disso essas semanas.

com a hipótese de seu caso mal
resolvido estar provocando uma
fumaça em sua frente para sa-
ber o que sente por cada uma
delas. Você falou de paixão,
amor, desejo, e implicitamente
de sexo. Mas o que fica mais re-
alçado nisso tudo para mim é a
idealização que sustenta seus
sentimentos no plano virtual.

É muito comum haver rápi-
do desinteresse de ambos depois
de algum tempo de convivência,
decorrente da intensidade nas
idealizações enquanto o encontro
não ocorre. É na convivência com
o outro que o encontramos, e até
então o plano fantasioso dominou
e regeu seus sentimentos, onde o
outro é aquele ser perfeito, quase
mitificado que nos preenche.

Isso não existe, mas nas
emoções nos enganamos e
teimamos. Seus sentimentos
não estão claros nem a você
mesma, daí a confusão.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430
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Iniciativas de reciclagem e reaproveitamento dos mais
diferentes materiais surgem em diferentes pontos do

globo, revelando-se também boas alternativas
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"Feiras Populares"
completa dois anos
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Vídeos alertam para violência contra
mulher e orientam sobre denúncia
Produções audiovisuais de até 2 minutos, com mensagens baseadas
em casos reais de violência, devem ser lançadas em novembro

Fabrice Desmonts

O encontro ocorreu na quarta-feira (19), na sala de reuniões do
segundo andar do prédio anexo da Câmara Municipal de Piracicaba

Vídeos que estão sendo pro-
duzidos em parceria com o Sesc
Piracicaba vão alertar a popula-
ção para a violência contra as
mulheres e fornecer informações
para estimular denúncias aos ór-
gãos de proteção. A novidade foi
apresentada na reunião realiza-
da na Câmara com o grupo de
trabalho que estuda meios de
conscientizar as pessoas sobre a
gravidade do problema.

O encontro ocorreu na tar-
de desta quarta-feira (19), na
sala de reuniões do segundo
andar do prédio anexo, e foi li-
derado pela vereadora Rai de
Almeida. A parlamentar, em
conjunto com a vereadora Sil-
via Morales, que foi representa-
da por sua assessoria na reunião,
tem mantido diálogo desde junho
com representantes da adminis-
tração municipal, de conselhos e
de entidades para a realização
de uma campanha de enfren-
tamento à violência de gênero.

A ideia é envolver diferentes
segmentos da sociedade, inclu-
sive as escolas e o comércio, para
divulgar conteúdos informati-
vos, que englobam desde as for-
mas em que a violência se dá até
as ferramentas para denunciar
os crimes contra a mulher. Nes-
ta quarta-feira, o grupo de tra-
balho, com integrantes que tam-
bém compõem a Rede de Atendi-
mento e Proteção à Mulher, vol-
tou a se reunir para discutir os
próximos passos da iniciativa.

A novidade ficou por conta de
uma série de sete vídeos que aler-
tará para a violência contra a mu-
lher. Quatro deles, já finalizados,
foram exibidos durante a reunião
e receberam elogios pela linguagem
usada. A produtora audiovisual
Bruna Epiphanio coordenou as
gravações, feitas em parceria com
o Sesc Piracicaba. Com duração de
até dois minutos, os clipes têm
previsão de ser lançados oficial-
mente em 25 de novembro, Dia
Internacional pela Eliminação da
Violência contra a Mulher.

"São vídeos com sete histó-
rias reais de sete mulheres. O ob-
jetivo é dar voz a essas mulheres
e às situações que viveram, ape-
sar de, pela curta duração, ter
muita coisa ainda que não con-
seguimos explorar. Os relatos são
baseados em boletins de ocorrên-
cia e em depoimentos que ouvimos
e, em alguns, pegamos as falas dos
homens, com encenação da mu-
lher como se fosse o homem fa-
lando", contextualizou Bruna.

Em um dos vídeos antecipa-
dos para o grupo de trabalho, uma
atriz reproduz o depoimento de
uma vítima de violência cujo ma-
rido não a deixava usar sapato
de salto, nem pintar as unhas, e
passou a ameaçá-la. "O que mais
me abalou foi meu filho ter as
mesmas atitudes do pai. Até que
um dia encontrei uma faca es-
condida no sofá. Graças ao Cram,
consegui me restabelecer e vi que
não estava sozinha", diz o relato,
que faz referência ao apoio pres-
tado pelo Centro de Referência
de Atendimento à Mulher.

Rai de Almeida comentou o
potencial de alcance dos vídeos,
que, por terem curta duração,
possibilitarão a exibição em es-
paços diversos, em conversas que
o grupo de trabalho pretende
manter com supermercados, sho-
pping e terminais de ônibus, por
exemplo. "Esses vídeos retratam
a realidade de mulheres na nos-
sa sociedade, ainda marcadas
pela violência moral, psicológica,
física, sexual e patrimonial. Ao
decidirmos fazer esses vídeos,
queremos trazer uma realidade
para que a sociedade possa se
sensibilizar e adotar medidas
para que as mulheres não preci-
sem passar por violações e tenham
a tranquilidade de viverem bem
em qualquer espaço de sua vida."

Rai citou números que ilus-
tram a gravidade da violência de
gênero no país. "84% dos casos que
chegam ao Judiciário são relati-
vos a agressões praticadas por
homens." A vereadora também

falou da importância do acolhi-
mento às vítimas prestado pelas
instituições e dos efeitos das
agressões, dia após dia, sobre a
saúde mental das mulheres.
"Quem sofre entra num estado de
total descontrole emocional."

Marilda Soares, do Conselho
Municipal da Mulher, observou
que os vídeos falam da "situação
de violência já consumada". "A
divulgação desse material tem o
efeito positivo de alertar para o
fato de que a violência pode acon-
tecer em qualquer lugar, de qual-
quer forma. E existe sempre um
relacionamento íntimo, próximo,
afetivo que liga as pessoas envol-
vidas nesses casos e faz com
aquela que sofre a violência este-
ja acuada. Afinal, o agressor é a
pessoa com quem ela convive."

Fabiana Campos, do Cram,
comentou que os vídeos "retra-
tam o que vemos no dia a dia no
atendimento às mulheres" e elo-
giou a linguagem usada, propí-
cia para alcançar o público.
"Quando mulheres falam a ou-
tras das marcas que têm e de
como superaram as agressões,
isso tem um efeito diferente."

A advogada Daniela Coim-
bra, da OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) de Piracicaba,
também enalteceu os clipes. "Es-
tão muito diretos, claros e tocan-

tes, e temos que espalhar isso." Ela
completou que a entidade, embo-
ra não preste atendimento direto
às mulheres vítimas de violência,
mantém convênio com a Defenso-
ria Pública, que faz a triagem e,
então, repassa os processos para
os advogados do convênio.

João Gambaro, da Diretoria
Regional de Ensino, falou do tra-
balho realizado em conjunto com
as unidades da rede, com distri-
buição de cartilhas e abordagem
feita por psicólogos. Luciane Sil-
va, da Patrulha Maria da Penha,
também destacou projeto da Guar-
da Civil Municipal, em escolas
municipais, voltado a crianças do
quinto ano, com informações para
o combate da violência e outros
temas. Representando a Polícia
Militar, o major Bessa disse que a
corporação "tem norma própria
para agir" em casos de violência
contra a mulher, sendo inadmis-
sível qualquer tratamento jocoso
no atendimento das ocorrências.

Os sete vídeos produzidos para
a campanha devem ser disponibili-
zados inicialmente pela plataforma
do Sesc. As gravações se somam aos
cartazes que estão sendo elabora-
dos pelo grupo de trabalho para,
na sequência, também serem es-
palhados pela cidade com alertas
à violência de gênero e informa-
ções sobre como denunciá-la.
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XV receberá homenagem
pelo título da Copa Paulista

A moção 183/2022,  de
aplausos ao Esporte Clube XV
de Novembro pela conquista do
título da Copa Paulista 2022,
foi aprovada na 52ª reunião or-
dinária, ocorrida na noite des-
ta quinta-feira (20). Os auto-
res da propositura que home-
nageia o time são os vereado-
res Gustavo Pompeo, Paulo
Henrique e Laércio Trevisan Jr.

No texto da propositura, o
desempenho do clube, que con-
quistou 19 vitórias ao longo do
campeonato, é enaltecido. Tendo
vencido o primeiro jogo da final,
no dia 8 de outubro, por 3 a 1, e o

segundo jogo - realizado no últi-
mo sábado (15) na cidade do ad-
versário - por 3 a 2, o XV de Pira-
cicaba garantiu o bicampeonato
da Copa Paulista. Com a vitória,
o time garantiu o acesso à série D
do Campeonato Brasileiro.

A moção elogia o empenho
de toda a equipe de atletas, da
comissão técnica e da diretoria,
destacando o papel do técnico
Cléber Gaúcho, que, segundo o
texto, transformou "uma equi-
pe com jogadores jovens e chei-
os de vontade em campeões".

A homenagem será entregue
em data ainda a ser definida.

A primeira Feira Popular,
ou como é chamada na comuni-
dade de Artemis, Feira Coope-
rativa Artemis/Lago Azul de ar-
tesanato e gastronomia foi rea-
lizada no dia 23 de outubro de
2020. A proposta saiu de uma
conversa no grupo de WhatsA-
pp do bairro e o vereador Josef
Borges (Solidariedade), então
líder comunitário, que elaborou
o projeto e deu início ao evento
para valorizar e proporcionar
mais oportunidade de vendas
aos empreendedores do distrito
em plena pandemia da Covid-19.

"Na ocasião cadastrei os inte-
ressados, pessoas que vendiam
pães, bolos, doces, artigos de cro-
chê, tricô, costura criativa e ou-
tros trabalhos manuais. Com a
falta de emprego da época, muitos
empreenderam nessas atividades.
Chamei o Sebrae para dar treina-
mento e a prefeitura para apoi-
ar a capacitação e a realização
da feirinha. A primeira aconte-
ceu na antiga Estação Ferroviá-
ria de Artemis. Hoje está na pra-
ça João Alfredo, em frente à es-
tação", lembrou Josef Borges.

Nos cursos, os participantes
aprenderam sobre como calcular
o valor dos produtos e a promover
o artesanato e os alimentos que
vendiam na feira, também nas re-
des sociais. "As encomendas co-

Assessoria Parlamentar

Josef Borges é o autor da lei que estabelece política pública de
geração de renda e valorização dos artesãos nas comunidades

meçaram a chegar. Foi uma ótima
experiência que busquei trans-
formar em política pública, assim
que fui eleito vereador", disse.

Josef Borges propôs o proje-
to de lei, aprovado pela Câmara
e sancionado pelo prefeito Luci-
ano Almeida (União Brasil).
Hoje, a lei 9.679/2021 institui a
política municipal de incentivo e
valorização do artesanato e de-
mais itens para geração de ren-
da no município de Piracicaba.

São quatro feirinhas que já
acontecem e é importante que a
população apoie essas iniciativas.
São elas a de Artemis - que acon-
tece a cada 15 dias e completa dois
anos - a do Parque Piracicaba/
Balbo - que em novembro fará um
ano - e, recentemente, passaram
a funcionar as feirinhas no Jupiá
e no Santa Rosa. "Uma quinta
feirinha está em elaboração e to-
das elas acontecem sempre em
parceria com associação de mo-
radores ou instituições do bairro,
que podem ser igrejas, escolas,
entidades", comentou o vereador.

A prefeitura promoveu a 1ª
Expopira em agosto. "Foi um pe-
dido que fiz à então diretora Rose
Massarutto e ao secretário Junior
Guidotti para capacitar os arte-
sãos, informar dos direitos e de-
veres previstos na política munici-
pal e nas legislações vigentes.
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Acipi e Cabelovers promovem
corte de cabelo gratuito

Como continuidade às ações
alusivas ao Outubro Rosa, o CME
(Conselho da Mulher Empresária)
da Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) realiza
junto do projeto Cabelovers, corte
de cabelo gratuito, nesta segunda-
feira, dia 24 de outubro. A ação ocor-
rerá na sede da Acipi, das 9h às 17h.
Os interessados devem agendar o
corte no site acipi.com.br. As ma-
deixas serão doadas para a confec-
ção de perucas, destinadas a mu-
lheres em tratamento de câncer.

A cabeleireira Valéria Alleoni,
coordenadora do projeto, irá dis-
ponibilizar uma equipe para reali-
zação dos cortes. "Para nós é mui-
to importante a parceira da Acipi
nesta iniciativa. Esperamos a par-
ticipação de muitas mulheres dis-
postas a ajudar outras, neste mo-
mento do tratamento", afirma.

A coordenadora do CME,
Silvanete Neves, ressalta que o
CME busca sempre ações que
possam contribuir com a soci-
edade. "No Outubro Rosa não
é diferente. Elegemos, neste
ano também, diversas ativida-
des para lembrar desta impor-
tante data. Ficamos muito fe-
lizes em estar com o projeto
Cabelovers, que desenvolve um
trabalho fundamental de su-
porte às mulheres em trata-
mento do câncer", destaca.

SERVIÇO
Corte de cabelo gratuito para
doação ao projeto Cabelo-
vers. Onde: na sede da Acipi -
rua do Rosário, 700. Data:
segunda-feira, dia 24 de ou-
tubro. Horário: das 9h às 17h.
Inscrições: acipi.com.br

O requerimento 740/22, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira, que
solicita informações ao Executi-
vo sobre o projeto de lei 212/22,
de autoria do Executivo, que au-
toriza o Município realizar ou-
torgas a terceiros, por meio de
concessão, permissão de uso ou
outro instrumento jurídico apli-
cável a áreas públicas ou serviços
que especifica, foi aprovado du-
rante a 52ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (20).

Cassio Fala Pira questiona
se há acordo para conceder o
Engenho Central e se a Prefei-

tura pretende autorizar conces-
são do Engenho Central em sua
totalidade; qual parte da esta-
ção pretende-se autorizar con-
cessão e caso não se pretenda
autorizar a concessão do Enge-
nho por um todo, qual barra-
cão do Engenho seria concedi-
do; se o município juntamente
com os órgãos competentes
possui um planejamento de
como será realizado o procedi-
mento, e estudos para o Enge-
nho e/ou cada barracão, e as de-
mais áreas públicas seja concedi-
do e se for positivo o item anteri-
or, de que forma isso será feito.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Proposta de concessão do
Engenho gera dúvidas
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Diversão em Cena apresenta
o show "Fantasy Land"
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OSP faz concerto gratuito com
clássicos do rock no domingo, 23
Ingressos podem ser retirados no Ginásio Municipal de Esportes Waldemar Blatkauskas

Um concerto para 1.700 pes-
soas e com clássicos nacionais e
internacionais do rock. Este é o
próximo espetáculo da OSP (Or-
questra Sinfônica de Piracicaba),
no programa "Rock Sinfônico",
no Ginásio Municipal de Espor-
tes Waldemar Blatkauskas, às
17h de domingo (23). No palco, o
maestro alemão Knut Andreas,
e como participação especial a
cantora Pa Moreno e a banda Vila
Jazz. A entrada é gratuita e os
ingressos devem ser retirados
apenas no local, na quinta-feira
(20) e na sexta-feira (21), das
9h às 18h, ou no dia da apre-
sentação, a partir das 13h30.

A Temporada 2022 da OSP
é realizada com recursos da Pre-
feitura do Município de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral), sob o patrocínio do Ataca-
dão (ouro), Hyundai (prata) e
CNH Industrial (bronze). Além
disso, a Caterpillar é apoiadora e
são parceiros Mega Bilheteria,
Empem, Jornal de Piracicaba, Rá-
dio Educativa FM, Rádio Jovem
Pan, Rádio Pop, Ibis Styles Piraci-
caba e Parlare Marketing Cultural.

Abre o programa um medley
dedicado aos Beatles, que reúne
as canções "Got to Get You Into
My Life", "When I'm Sixty-Four",
"Michelle" e "Get Back". Estão pro-
gramados ainda os clássicos "Sa-
tisfaction", dos Rolling Stones;
"Bohemian Rhapsody", do Que-
en; "Panama" & "Jump", hits do
Van Halen; "November Rain", do
Guns N' Roses; "Viva la Vida",

do Coldplay; e "Final Countdo-
wn", do cantor Joey Tempest.

Já as canções em que a OSP
acompanha a cantora Pa More-
no são "Piece Of My Heart", de
Janis Joplin; "Stairway To Hea-
ven", de Led Zeppelin; "Wish You
Were Here", do Pink Floyd; "The
Logical Song", do Supertramp;
"Óculos", dos Paralamas do Su-
cesso; e "What's up", da banda
Four non Blondes. Integram a
banda Vila Jazz os músicos An-
derson Rosetti (teclado), Alexan-
dre Santos (baixo), Édson Ferrei-
ra (guitarra), Emanuel Massaro
(violão) e Rodrigo Rosa (bateria).

O maestro Knut Andreas
lembra que, ao conceber a Tem-
porada 2022, pensou em algu-
mas surpresas ao público, como
forma de demonstrar a diver-
sidade de repertório para uma
orquestra. "Desde fevereiro,
transitamos entre o erudito e
popular, justamente para que
públicos distintos sintam-se
contemplados", contextualiza
ele, ao completar que o concer-
to é dividido em vários momen-
tos, em que a orquestra toca so-
zinha, sob acompanhamento
apenas de bateria ou da banda
completa e, em outras situações,
com Pa Moreno nos vocais.

PARTICIPAÇÃO ESPE-
CIAL - Pa Moreno é cantora e
compositora e com três CDs
lançados, sendo um trabalho
com o DJ Italiano Danny Mila-
no, pela Universal Records. No
Brasil, seu primeiro trabalho
foi com o produtor Celso Ro-

cha, pela Apache Records, in-
titulado "Pa Moreno", e com a
Banda Tetraldas, selo indepen-
dente, todos autorais. Teve ainda
participação nos CDs de André
Bertini e Hot Club de Piracicaba.

Ao longo da carreira percor-
reu palcos internacionais e seu
CD, "Pa Moreno", faz parte do
portfólio do renomado selo no-
rueguês Hot Club Records, sen-
do a primeira mulher da Améri-
ca Latina a fazer parte da con-
corrida pasta. Venceu esse ano a
19a edição do Festival Canta Li-
meira, com a música "Vai e Vem
da Vida", como melhor arranjo.

Também é produtora e apresen-
tadora do programa Sons de
Pira, na Rádio Educativa FM.

SERVIÇO
Concerto Rock Sinfônico.
Domingo (23), às 17h, no Gi-
násio Municipal de Esportes
Waldemar Blatkauskas (rua
Treze de Maio, 2.122, Bairro
Alto). Ingressos gratuitos,
apenas no local, limitados a
oito por pessoa. Na entrada
do espetáculo, solicita-se a
doação de 1 quilo de alimen-
to, em prol do Fundo Social
de Solidariedade. Informa-
ções :  osp .o rg .b r  ou  v ia
Facebook e Instagram.

Knut Andreas, maestro alemão

Nanah DLuize

As atrações do mês de ou-
tubro do Diversão em Cena, pro-
grama promovido pela Funda-
ção ArcelorMittal e com produ-
ção da Mina Cultural, encerram
neste final de semana com o
show Fantasy Land e o clássico
João e Maria, no Teatro SESI,
em Piracicaba. Os espetáculos
acontecem hoje, 22, e amanhã, 23,
respectivamente, às 16h, no Tetro
SESI Piracicaba, de modo gratui-
to e com classificação livre.

Fantasy Land é uma viagem
no mundo da fantasia, onde toda
a família irá encontrar seus perso-
nagens favoritos. Juntos no mes-
mo palco, trazendo emoção e diver-
são, vamos encontrar Frozen, A Bela
e a Fera, O Rei Leão, Cinderela, Pe-
ter Pan, Como Treinar seu Dragão
e A Pequena Sereia. Cante ainda
mais de 15 músicas inesquecíveis,
incluindo as favoritas como "Livre
Estou", "Sentimentos São", "Haku-
na Matata", "Saber quem Sou". Um
show com mais de 20 figurinos, 4
cenários, garantindo toda emoção
do mundo encantado. Com muita
magia, música, dança e muitos efei-
tos especiais, Fantasy Land é um
programa que deixará toda a sua
família cativada, com lembranças
que durarão uma vida inteira.

Já na peça João e Maria, as

crianças saem pela floresta a
mando da mãe em busca de man-
timentos para a família, que pas-
sa por uma situação extrema de
pobreza. Perdidos, eles encon-
tram uma casa feita de doces, que
na verdade é a morada de uma
bruxa. Presos na armadilha, os
irmãos precisam encontrar uma
forma de fugir antes de serem de-
vorados. Para isso, vão contar
com a ajuda de novos amigos.

Os ingressos são gratuitos e
podem ser retirados pelo aplicati-
vo do Diversão em Cena disponí-
vel para IOS e Android ou pelo site
do Meu SESI (www.sesisp.org.br/
meu-sesi). De maneira presen-
cial a retirada gratuita dos in-
gressos se dará uma hora antes
do espetáculo na bilheteria do
Teatro SESI de Piracicaba.

Promovidos pela Fundação
ArcelorMittal e produzidos pela
Mina Cultural, os espetáculos in-
tegram o programa Diversão em
Cena, que tem o compromisso de
democratizar o acesso à cultura,
levando apresentações teatrais
gratuitas ou a preços populares a
teatros, escolas e praças públicas,
em mais de 60 municípios. A inici-
ativa é viabilizada com o patrocínio
da ArcelorMittal, por meio da Lei
Federal de Incentivo à Cultura.

Peça é cheia de magia, música, dança e muitos efeitos
especiais dos personagens favoritos de crianças e adultos

Divulgação
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Famílias Acolhedoras
participam de eventos
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2ª Feira da Empregabilidade
recebe mais de 3 mil pessoas
Evento ofereceu duas mil vagas de emprego em 200 diferentes
ocupações; participantes agora devem aguardar contato das empresas

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Guidotti Júnior, apresentou
quinta-feira, 20, o levantamen-
to geral de dados da 2ª Feira
da Empregabilidade, nas de-
pendências da Fumep (Funda-
ção Municipal de Ensino). O
evento, que começou na segun-
da-feira, tem encerramento
hoje à noite, recebeu mais de 3
mil pessoas. A realização é da
Prefeitura de Piracicaba, em
parceria com empresas da cida-
de. Ao londo da semana, a pro-
gramação, totalmente gratuita,
incluiu oficinas, palestras, ati-
vidades de qualificação profis-
sional e oferta de empregos.

Guidotti Júnior revelou que
passaram pela Fumep em média
775 visitantes por dia. Neste pe-
ríodo, foram ofertadas mais de
2 mil vagas de emprego em 200
diferentes ocupações, para um
perfil de público formado na
maioria por mulheres (67,5%),
solteiras (63,3%), sem filhos
(58,6%), desempregados (74,5%),
com Ensino Médio completo
(50,8%) e da raça branca (53,5%).

Quem entregou currículo
durante a Feira e participou dos
processos seletivos agora deve

aguardar pelo contato que será
feito pelas empresas participantes.

O secretário da Semdettur
classifica a 2ª Feira da Empre-
gabilidade como um evento de
sucesso, devido à proposta de
auxiliar a população na aproxi-
mação com as vagas disponíveis
no mercado de trabalho e, ain-
da, à grande adesão das empre-
sas do município, que abraça-
ram totalmente a proposta.

"Tivemos a participação de
oito empresas de grande porte,
21 empresas de médio e peque-
no portes, além de seis institui-
ções, cinco empresas de recru-
tamento e seleção e nove esco-
las, sendo uma delas móvel, caso
da Carreta de Nanotecnologia
do Senai", falou o secretário.

Ele comentou que o CAT
(Centro de Apoio ao Trabalha-
dor) e as empresas receberam em
4 dias mais de 2.500 currículos.
"Além disso, oferecemos 144 ho-
ras de conteúdo de alta qualida-
de, apresentado diariamente em
12 salas de aula, visando a qua-
lificação profissional dos parti-
cipantes. Também tivemos 144
horas investidas em processos
seletivos. A mecânica da 2ª Fei-
ra de Empregabilidade funcio-
nou perfeitamente", finalizou.
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As empresas receberam mais de 2.500 currículos

PARCEIROS - As empresas
que participaram da 2ª Feira de
Empregabilidade são: Caterpillar,
Unimed, Raízen Energia S/A,
Hyundai, Mausa S/A, CJ do Bra-
sil, Klabin, Manetoni Distribuido-
ra, Universidade Unicesumar
unidade Piracicaba, Alphenz In-
dústria e Serviço, CNH Industrial,
Cersurdo, Omie, MT Corp, Pain-
co, Simespi, CIEE, Instituto For-
mar, Gislaine Antoni - mentora em
vagas de diversidade étnico raci-
al, Levi Simão Intchama, Ricardo
Souza, Grupo Carvalho, André
Ribeiro, Escola Abigail de Azevedo

Grillo, Senac, Unisal, Lello condo-
mínios, ETC Produtora, Sebrae,
Rei da Borracha de Piracicaba,
Fatec Piracicaba, Seletiva Servi-
ços de RH, Artefapi, Senai Mário
Dedini, M&M Consultoria RH,
Leda Maria Batista Tenório, Bild
Desenvolvimento Imobiliário,
Transportes Della Volpe S/A,
Stigmetal Engenharia e Constru-
ções, Bortoleto & Ciriaco Pintura
Industrial, Predial Comercial e
Condomínio Ltda, Leadec Servi-
ços e Indústrias do Brasil, Zip
Zap Ateliê, Engecomp Serviços,
Aetos Part e Global Empregos.

O Serviço de Acolhimento
em Família Acolhedora de Pira-
cicaba (SAFA) desenvolve, du-
rante os meses de outubro e no-
vembro, a formação de famílias
com disponibilidade e interesse
de exercer o acolhimento de cri-
anças e adolescentes na cidade.
O processo envolve palestras, ro-
das de conversa e vivências e
inclui tanto as famílias que pre-
tendem ingressar no programa
como aquelas que já estão habi-
litadas e fazem o acolhimento.

A primeira atividade, no
dia 10 de outubro, foi uma pa-
lestra com a assistente social
Adriana Pinheiro, especialista
e referência em âmbito nacio-
nal para o tema do acolhimen-
to familiar, com o tema "Crian-
ças, adolescentes, famílias e
Políticas Públicas". O diálogo,
segundo a psicóloga Valdiane
Silva, Coordenadora do SAFA,
"foi essencial para o (re)co-nhe-
cimento da história do serviço
e dos eixos que o complementam
enquanto Política Pública".

Na segunda semana de ati-
vidades, no dia 17, as famílias as-
sistiram ao documentário "En-
contradas", da NetFlix, dirigido
pela cineasta Amanda Lipitz, que
permite reflexões sobre identida-
de e família. Após a exibição, o
grupo participou de uma roda de
conversa com mediação da equi-
pe técnica do SAFA. Na próxima
semana, estão programadas duas
atividades. No dia 26, a psicóloga
Conceição Azenha ministra pales-
tra sobre o tema "Criação e estig-
matização da infância", e no dia
28 o cabo Davi Antônio, do Cor-
po de Bombeiros, apresentará pa-
lestra com orientações sobre "Pri-
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Cine debate propõe diálogo a partir da exibição de documentário

meiros Socorros", com foco vol-
tado a crianças e adolescentes.

Em novembro, as famílias as-
sistem, no dia 7, à palestra "Fa-
mílias Vulneráveis", com a psicó-
loga e agente de defensoria Kari-
na Sabedot. E no dia 19 ocorre o
Encontro de Encerramento, no
Hotel Estância Santa Mônica, em
Louveira/SP, com dinâmica em
grupos, vivência e troca de expe-
riências entre os participantes.

A programação visa principal-
mente à formação de um novo
grupo de famílias acolhedoras
para atuação no serviço, a partir
de inscrições feitas durante os
meses de agosto e setembro. Mas,
as atividades também reforçam o
vínculo com as famílias que já
atuam no programa, que partici-
pam e compartilham suas experi-
ências com os novos candidatos.

O acolhimento familiar aten-
de crianças e adolescentes que pre-
cisam ser afastadas de suas famí-
lias de origem, por determinação
judicial, sendo uma alternativa
ao acolhimento institucional em
abrigos e casas lares. A criança e/
ou adolescente é cuidado tempo-
rariamente por uma família aco-
lhedora cadastrada no Serviço,
que assume a sua guarda provi-
sória, tendo todas as suas deman-
das atendidas de forma singular.

Em Piracicaba, o serviço de
acolhimento familiar é executa-
do pela PASCA, em parceria com
a Smads (Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social). É responsabilidade do
SAFA cadastrar, selecionar e ca-
pacitar as famílias, assim como
acompanhar todo o processo de
cuidado e proteção dos direitos
da criança ou adolescente.
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"O Primo da Califórnia" está
em cartaz, hoje, em Piracicaba

"O Primo da Califórnia" de
Joaquim Manuel de Macedo, co-
média musical com direção artís-
tica de Tarcízio Rafael e direção
musical de Vinicius Novaes esta-
rá em cartaz no Teatro Erotides
Campos (Engenho Central), em
Piracicaba, hoje, 22, às 20h.

Adriano é um músico pobre
que está passando por grandes
dificuldades financeiras. Com a
exceção de sua amada Celestina,
todos lhe dão as costas negando
uma oportunidade. Excitado pela
bebida, ele acaba inventando a
história de que tem um primo
rico na Califórnia, de quem será
herdeiro universal. Os amigos de
Adriano, desejando desforra-
rem-se da mentira, decidem pu-
blicar em vários jornais uma fal-
sa nota sobre o falecimento do
suposto primo da Califórnia. A
notícia se espalha e a sorte de
Adriano muda do dia para a noi-
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te, pois todos aqueles que lhe
deram as costas tentarão uma
reaproximação, interessados na
fortuna do novo milionário.

A Cia Misancene nasceu com
a proposta de encenar comédias
de grandes autores nacionais. A
Companhia já montou "O Bem
Amado" de Dias Gomes, e "Toda
Donzela Tem Um Pai Que É Uma
Fera" de Gláucio Gil.  Em 2018
também foi encenada a comédia
política/policial "O Grande Che-
fe" com dramaturgia e direção
de Tarcízio Rafael inspirado no
clássico de Ágatha Christie "O
Caso dos Dez Negrinhos".

SERVIÇO
Hoje, 22, às 20h, no Teatro
Erotides de Campos (Par-
que do Engenho Central).
In formações:  19 99712-
4661(WhatsApp/Produção) |
19 3413-5212 (Teatro).

Comédia musical será encenada no Teatro Erotides Campos

Com o objetivo de evidenci-
ar as bandas autorais locais,
acontece hoje, 22, a partir das 18h,
no Brejaria, em Piracicaba (SP), o
6º Rolê Rockaipira, que apresen-
tará as bandas Invasores e Mua-
ddib. Os ingressos custam R$ 10,
mais taxa, e podem ser adquiri-
dos em: www.rockaipira.com.br.

Com influências do rock na-
cional e do punk rock, a banda In-
vasores tem dois EPs e prepara a
gravação do terceiro material. As
letras buscam retratar o caos ur-
bano e o cotidiano da sociedade.
Conta, em sua formação, com Ri-
cardo Baby (vocal e violão), Mar-
celo Passari (guitarra e vocal),
Rafael Bitencourt (baixo e vocal)
e Fabrício Panka (bateria).

Muaddib é um duo musical
formado por Fábio Casemiro (gui-
tarra e voz) e Nilo Camargo (voz,
percussão e eletrônicos). Entre o
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6º Rolê Rockaipira apresenta bandas Invasores e Muaddib
Divulgação

Muaddib é um duo formado por Fábio Casemiro e Nilo Camargo

real e o ficcional, entre a aridez e a
suavidade, entre o punk e o caipi-
ra, a banda busca conduzir os ou-
vintes pela transcendência e pelo
êxtase diante do deserto do real.

O evento tem apoio do Bre-
jaria, Cervejaria Leuven, Tem-
po D Comunicação e Cultura,
Groovie Music Studio, Grida So-
rensen e Programa É Rock.

ROCKAIPIRA - Os Rolês
Rockaipira são eventos realiza-
dos ao longo do segundo se-
mestre de 2022, no Brejaria,
pelo Núcleo Rockaipira, grupo
que realiza anualmente o Fes-
tival Rockaipira desde 2015,
sempre com o objetivo de tra-
zer à tona bandas e músicos que
produzem rock autoral em Piraci-
caba. Com a pandemia, a realiza-
ção do festival anual foi tempora-
riamente paralisada e a expectati-
va é de retomada em 2023.

SERVIÇO
6º Rolê Rockaipira apresenta as bandas Invasores e Mua-
ddib. Hoje, 22, a partir das 18h, no Brejaria (rua Voluntári-
os de Piracicaba, 1291). Os ingressos custam R$ 10, mais
taxa, e podem ser adquiridos em: www.rockaipira.com.br.
Mais informações no Instagram @somrockaipira.
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Com apoio da Prefeitura,
Bio na Rua acontece neste
domingo, 23, no Zoo

Com o intuito de fomentar
as ciências biológicas, a 13ª edi-
ção do Bio na Rua acontece nes-
te domingo, 23, das 9h às 16h,
no Zoo Municipal. O evento, gra-
tuito, tem apoio da Sedema (Se-
cretaria de Defesa do Meio Am-
biente), e é idealizado pelo Cen-
tro Acadêmico de Ciências Bioló-
gicas (CACB) da Esalq (Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz/USP). Não é necessário
fazer inscrição para participar.

A ação objetiva levar à comu-
nidade piracicabana conhecimen-
tos ligados às ciências biológicas,
despertando a curiosidade de cri-
anças e adultos, além de cumprir o
caráter de extensão universitária
previsto nas Instituições de Ensino
Superior, bem como mostrar o pa-
pel do cientista na sociedade atual.

"O Bio na Rua já é realizado
há anos no Zoológico e a parceria
entre Esalq e Sedema vem para
fortalecer e agregar às atividades
de educação ambiental realizadas
no Zoo. A possibilidade de abor-
dar diversos assuntos da área de
ciências da natureza, de forma
educativa, lúdica e interativa, po-
pulariza a ciência e a pesquisa ci-
entífica, sendo essa última um dos
pilares para a existência do Zooló-
gico de Piracicaba", destaca Laís

Ferraz de Camargo, educadora
ambiental do NEA (Núcleo de
Educação Ambiental) da Sedema.

Nesta edição, o evento con-
tará com mais de 20 grupos ex-
positores, sendo estes de Pesqui-
sa e Extensão da universidade, so-
mando mais de 100 voluntários.

Semelhante a uma feira ao ar
livre, cada grupo terá uma barra-
ca temática, as quais abordarão
temas de zoologia, botânica, ge-
nética, microbiologia, biologia
molecular, ecologia, conservação
e restauração florestal. Para ins-
tigar a curiosidade e atrair as
crianças, o Bio na Rua ainda
terá atividades como pintura
facial e distribuição de brindes.

O Bio na Rua foi idealizado
em 2001, no Encontro Nacional de
Estudantes de Biologia (ENEB),
com a proposta de divulgar o pa-
pel do profissional biólogo em di-
ferentes cidades do Brasil. Atual-
mente, o evento é promovido pe-
los coletivos estudantis de diver-
sas universidades do país.

SERVIÇO
Bio na Rua. Domingo, 23,
das 9h às 16h, no Zoo Muni-
cipal (avenida Marechal Cas-
telo Branco, 426, Jardim Pri-
mavera). Entrada gratuita.
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Reunião discute os
preparativos de festival

O vereador Gustavo Pompeo
esteve nesta quinta-feira (20) em
reunião com o secretário muni-
cipal da Ação Cultural, Hermes
Balbino, e com o organizador do
9º Piracicaba Tattoo Fest, Elvio
Alexandre, para a discussão de
ajustes necessários a serem rea-
lizados para o festival. O secre-
tário colocou-se à disposição
para levar as solicitações ao co-
mitê de eventos da secretaria.

O festival acontece entre 18
e 20 de novembro no Engenho
Central e deve reunir mais de
200 artistas da tatuagem, mú-

Pompeo reuniu-se com secretário e organizador do Piracicaba Tattoo Fest
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sicos e produtores independen-
tes. "Além de levar arte e cultu-
ra para Piracicaba e toda a re-
gião, também movimenta hotéis
e restaurantes, gerando vagas de
trabalho não só dentro do even-
to", aponta Gustavo Pompeo.

O Piracicaba Tattoo Fest é
uma iniciativa do produtor Ale-
xandre Camolesi e do tatuador
Adilson Vicente "Garoa" e teve a
primeira edição em 2012. O evento
reúne expositores, entre tatuado-
res, marcas de roupas e acessórios
e artistas em geral, com shows, cam-
peonatos de skate e artes marciais.
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Hot Club de Piracicaba encerra
8º Festival de Jazz Manouche
Intitulado "O samba de Noel e o jazz manouche", show acontece no Engenho Central

Em seu terceiro e último dia,
o 8º Festival de Jazz Manouche
de Piracicaba apresenta hoje, 22,
a partir das 10h30, no Engenho
Central, ao lado da Passarela Pên-
sil, o show "O samba de Noel e o
jazz manouche", apresentado pelo
Hot Club de Piracicaba e Lu Gar-
cia, com a participação de Renata
Meireles e Guilherme Ribeiro
(dança). A entrada é gratuita.

Haverá ainda jam session, a
partir das 13h, na Smoker Barbe-
cue Brasil. "O recente fervor na
cena jazzística nacional em torno
do estilo criado pelo músico Djan-
go Reinhardt tomou conta de Pi-
racicaba de forma permanente. A
cidade foi batizada por uma pres-
tigiada revista como 'a capital do
jazz manouche no Brasil', o que
mostra a aceitação do estilo", afir-
ma José Fernando Seifarth de
Freitas, idealizador do festival.

"Estamos muito felizes por
podermos voltar a realizar esse fes-
tival incrível após a pandemia e
com a característica, neste ano, de
reunir exclusivamente artistas bra-
sileiros em três dias e três locais
diferentes. A expectativa é a melhor
possível", diz Seifarth de Freitas.

INTERCÂMBIO DE MÚ-
SICOS - O Festival de Jazz Ma-
nouche de Piracicaba foi criado em
2013 por José Fernando Seifarth

Antonio Trivelin

Encerramento do Festival é nesse sábado

de Freitas. O movimento chamou
a atenção no exterior e, na segun-
da edição, realizada em 2014, hou-
ve a participação de Richard Smith
(Reino Unido) e Dario Napoli (Itá-
lia). Assim, teve início um intercâm-
bio entre músicos brasileiros e os
estrangeiros, com a participação, ao
longo das edições seguintes, de ar-
tistas internacionais como Robin
Nolan (Inglaterra), Jon Larsen
(Noruega), Eva Scholten (Holan-
da), Paul Mehling (EUA), Tcha

Badjo (Canadá), Walter Coronda
e Ricardo Pellican (Argentina).

Entre os destaques nacionais,
estão Bina Coquet, Mauro Albert,
Sandro Haick, Marcelo Modesto,
Vinícius Araújo, Benoit Dechar-
neux, Jazz Cigano Quinteto, Gyp-
sy Jazz Club, Hot Club do Brasil,
Roda Romani e Hot Jazz Club, além
do anfitrião Hot Club de Piracica-
ba. Em 2018 foi realizada uma
edição dedicada a artistas da Amé-
rica do Sul, que reuniu a partici-

pação de representantes da Argen-
tina, Chile, Colômbia e Equador.

O festival tem apoio da Pre-
feitura, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural e pro-
dução da Empório Produções.

SERVIÇO
Mais informações sobre o 8º
Festival de Jazz Manouche de
Piracicaba podem ser obti-
das no Instagram: @festival
jazzmanouchepiracicaba.
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Estação da Paulista recebe
oficina de dança e yoga

Hoje, 22, e amanhã, 23, a par-
tir das 9h, acontece na Estação da
Paulista a oficina gratuita de dan-
ça e yoga - Movimentação como
Expressão Corporal, ministrada
por Natalia Maria Benoti. O even-
to, direcionado a pessoas de 11 a
16 anos de idade, tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). Não há necessida-
de de inscrição para participar.

A oficina consiste em con-
teúdo teórico e exercícios práti-
cos para que os participantes
possam desenvolver o autoco-
nhecimento do corpo e intera-
ção com os demais do grupo.
Todos serão instruídos com pas-
sos de dança contemporânea e
posturas de yoga, incentivando
o cuidado saudável com o corpo.

"É preciso ensinar para as cri-
anças valores diferentes dos atu-
ais, porque convivemos em uma
sociedade onde tudo é imediatis-
mo. A prática do yoga e da dança
mostra ser eficiente no auxílio do
desenvolvimento mental e físico
das crianças, despertando a cons-
ciência ao aprender a cuidar tanto

de si quanto dos outros. Através
do yoga na educação física esco-
lar, os alunos podem desfrutar
de todos os efeitos benéficos que
o movimento corporal tem em
sua totalidade, trazendo consci-
ência corporal, autoestima, res-
piração, concentração e convivên-
cia harmoniosa", disse Natalia.

CURRÍCULO - Terapeuta
corporal, Natalia Maria Benoti,
ministrante da oficina, trabalha
também com produção audiovisu-
al. Ela é formada em comunica-
ção, moda e terapia corporal. Pos-
sui ampla experiência com apre-
sentações teatrais de balé clássi-
co, contemporâneo, jazz, sapate-
ado, yoga e terapias holísticas.

SERVIÇO
Oficina de dança e yoga - Mo-
vimentação como Expressão
Corporal, ministrada por Na-
talia Maria Benoti. Hoje, 22, e
amanhã, 23, a partir das 9h,
na Estação da Paulista (ave-
nida Dr. Paulo de Moraes,
1580, Paulista). Evento dire-
cionado a pessoas com ida-
des entre 11 e 16 anos. Par-
ticipação gratuita. Informa-
ções: (19) 9.8232-7219.
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Oficina Dança e Yoga acontece neste final de semana na Paulista
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Defensoria Pública da União
realiza mutirão para orientações

Em parceria com a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), a Defensoria Pública da
União realiza entre os dias 24 e
27/10, das 9h às 16h, mutirão
para orientações jurídicas sobre
auxílio-doença, auxílio Brasil,
aposentadoria, BPC/LOAS e bene-
fícios do INSS. A ação para aten-
dimento ao público ocorrerá nos
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras) de quatro bair-
ros da cidade: Piracicamirim, São
José, Mário Dedini e Vila Sônia.

No dia 24/10, o atendimento
acontece no Cras Piracicamirim,
localizado na rua Leontino Bosca-
riol, 50 (ao lado do Terminal de
Integração). Os interessados devem

entrar em contato pelo telefone
3426-0300. No dia 25/10, será vez
do Cras São José, localizado na rua
Professor Mariano da Costa, 430,
Jaraguá. O telefone é o 3432-4371.

Já na quarta-feira, dia 26/10,
a Defensoria Pública atende no
Cras Mário Dedini, na avenida
Luiz Ralf Benatti, 1.400. Os inte-
ressados podem agendar pelo
3421-8077. E no dia 27/10, o aten-
dimento será no Cras Vila Sônia,
instalado na rua São Pedro, 152,
Parque Piracicaba. Mais informa-
ções pelo telefone 3425-4429.

DOCUMENTOS - Para as
orientações é necessário a apresen-
tação de documento com foto,
comprovante de residência e even-
tuais outros documentos relacio-
nados à demanda da pessoa.

O vereador Pedro Kawai so-
licitou ao Chefe do Executi-
vo, por meio da indicação
2915/2022, a realização de
uma operação tapa-buracos
em toda extensão da rua
Mongaguá, no bairro Jardim
Abaeté. Segundo o vereador,
os moradores do bairro têm
enfrentado muitos proble-
mas e solicitam a interven-
ção urgente para resolver

JARDIM ABAETÉ
essa questão. "A falta de pa-
vimentação adequada preju-
dica não só a mobilidade,
mas também a qualidade de
vida dos moradores", disse
o parlamentar. Kawai pede
que a Prefeitura tome medi-
das para solucionar este pro-
blema o quanto antes, visan-
do evitar maiores prejuízos e
resguardar a segurança dos
que transitam pelo local.
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O vereador Pedro Kawai veri-
ficou o pedido dos moradores
para a instalação de bloque-
tes (blocos pré-moldados de
concreto) na avenida Antonia
Pazzinato Sturion, cruzamen-
to com a Avenida Cássio Pas-
choal Padovani, no bairro Mo-
rumbi. As justificativas são as
queixas dos moradores so-
bre a falta de respeito à mão
de direção no cruzamento,

BLOQUETES EM AVENIDA
bem como a presença cons-
tante de conversões irregula-
res. De acordo com Pedro
Kawai, a instalação tem
como objetivo forçar os mo-
toristas a respeitarem as nor-
mas de trânsito e evitar coli-
sões frontais. "Esta medida
tornará o trânsito mais seguro
neste local e beneficiará dire-
tamente os moradores do bair-
ro Morumbi", declarou Kawai.
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ) do
Núcleo de Bem-Estar Ani-
mal, vinculado às secretari-
as de Saúde (SMS) e de De-
fesa do Meio Ambiente (Se-
dema), realiza neste sábado,
22/10, das 8h às 16h, mais
uma edição do programa
CastraFácil. Desta vez, mais
40 animais serão atendidos,
entre cães e gatos. A ação

CASTRAFÁCIL
tem apoio de protetores in-
dependentes da cidade e
visa o controle populacional
de animais de rua e núcleo
de gatos instalados em bair-
ros carentes da cidade. Ama-
nhã, serão atendidas deman-
das triadas nos bairros Bos-
ques do Lenheiro, Mário De-
dini e Jardim Gilda. O progra-
ma CastraFácil já totaliza cer-
ca de 300 castrações desde
seu início, em maio de 2022.

O vereador e presidente da
Câmara, Gilmar Rotta, entregou
Voto de Congratulações à Asso-
ciação Paulista de Medicina
(APM) Piracicaba em evento re-
alizado na noite desta quinta-
feira (20). A homenagem foi en-
tregue ao presidente da entida-
de, Ricardo Tedeschi Matos.

A Associação Paulista de Me-
dicina - Regional Piracicaba - foi
fundada em 19 de janeiro de 1950,
sendo inaugurada sua sede em 27
de agosto de 1977. De acordo com
Rotta, a entidade representativa
da classe médica piracicabana
tem mantido serviços prestados
aos associados, programação ci-
entífica e cultural, empenho na re-
alização de campanhas de preven-
ção de doenças, como a Campa-
nha de Combate ao Fumo, de
Combate as Drogas e palestras
visando também o público leigo.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

APM Piracicaba é congratulada em comemoração ao Dia do Médico

Voto de Congratulações foi entregue nesta quinta-feira (20)

De origem cristã, a data de
homenagem aos médicos é 18 de
outubro e tem como idealizador
Eurico Branco Ribeiro, um conhe-
cido médico paranaense, escritor
e filantropo. Foi também um cris-
tão devotado, surgindo assim, o
interesse pela vida de São Lucas,
que o levou a fundação do sanató-
rio de mesmo nome do santo, re-
lata o texto da propositura.

A categoria dos médicos em
Piracicaba é representada pela
Associação Paulista de Medici-
na, em conjunto a outras cida-
des da Região Metropolitana:
Águas de São Pedro, Cerquilho,
Charqueada, Conchas, Laranjal
Paulista, Pereiras, Rio das Pe-
dras, Santa Maria da Serra, São
Pedro e Tietê. Juntas, compõem
uma rede de atendimento priva-
do a públicos que é referência
para todo o estado de São Paulo.

Divulgação
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PLs que alteram redação de leis que denominam são aprovados
Foram aprovados na noite

desta quinta-feira (20), duran-
te a 52ª reunião ordinária, os
projetos de lei 195/2022 e 196/
2022, de autoria da Comissão
de Legislação, Justiça e Reda-
ção (CLJR), que alteram a des-
crição das estradas municipais
PIR 015/SP135 e PIR 004/011L,

citadas nas leis 8616/2016 e
8466/2016, respectivamente.

A lei 8616/2016, que deno-
minava a estrada municipal que
dá acesso ao bairro Tijuco Preto
de "Estrada Dr. João Ribas Fleu-
ry", passa a vigorar com nova re-
dação; agora, o nome oficial da
via é "Estrada Municipal Dr.

João Ribas Fleury - PIR 015/
SP135". Já a lei 8466/2016, que
denomina a estrada de terra "Ro-
sana Cristina da Silva", passa a
vigorar com a nomenclatura da
via sendo "Estrada Municipal
Rosana Cristina da Silva - PIR
004/011L". Além disso, o PL 196/
2022 revoga a lei 8514/2016, que

já havia alterado a redação do
artigo 1º da legislação citada.

Nas justificativas dos proje-
tos de lei, explica-se que as mu-
danças nas descrições foram mo-
tivadas por solicitações do Setor
de Cadastro Técnico da Secreta-
ria Municipal de Finanças, obje-
tivando atualizar a legislação.
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Micropigmentação reconstrói aréolas
dos seios de pacientes do Cecan
Técnica também é utilizada para redesenhar sobrancelhas, proporcionando maior autoestima à mulher

Ana Savoy e uma equipe de
15 voluntárias de vários estados
brasileiros se uniram na manhã
da última quarta-feira, 19, para
proporcionar um dia diferente às
100 mulheres pacientes do CE-
CAN- Centro do Câncer da Santa
Casa de Piracicaba inscritas para
o programa "Arte com Paixão".

A iniciativa integra a progra-
mação Outubro Rosa do CECAN
para desmistificar o câncer de
mama e lembrar que, apesar de
ser o tumor mais incidente na mu-
lher, com mais de 66 mil novos
casos e 18 mil óbitos projetados
para este ano, a doença tem cura.

"Desenvolvemos esta ativi-
dade há sete anos no CECAN
para a reconstrução de aréolas
dos seios e redesenho de so-
brancelhas em pacientes que,
em decorrência do tratamento
do câncer, perderam as sobran-
celhas ou precisaram se subme-

ter à retirada parcial ou total
da mama", explicou Ana Savoy.

O procedimento reconstrói
a região dos mamilos, ajudan-
do a disfarçar as cicatrizes, de
modo que a pele fique mais pró-
xima da sua cor natural, sendo
utilizado também para realçar
as sobrancelhas das pacientes.

Savoy conta que tem muita
arte e amor envolvidos nisso
tudo e que a iniciativa ajuda a
paciente fragilizada por essas in-
tervenções a recuperar sua au-
toestima. "É um sentimento que
se reverte em segurança e força
para que essas mulheres prossi-
gam em sua jornada, mesmo di-
ante do câncer", considerou.

Lucéia Bento de Lima Cou-
tinho passou pelos procedimen-
tos e afirma que, hoje, é uma
outra mulher. "Minha sobran-
celha está sendo redesenhada
hoje, mas fiz também a recons-

trução da aréola e, se eu não
contar, nem parece que meu seio
não é natural", revela a pacien-
te em tom de alívio e satisfação.

Para a psicóloga Pedrilha
Goes, o impacto psicológico cau-
sado à mulher pela perda de parte
dos seios, cabelos e sobrancelhas
pode ser grande, pois são aspectos
relacionados à feminilidade e à
sexualidade. "Ajudá-la a resgatar
essa segurança faz, de fato, toda
diferença", considerou ao agrade-
cer Ana Savoy e equipe, voluntári-
as em várias ações no CECAN.

Pedrilha agradeceu também
a artesã Célia Regina Orlandim
de Almeida que, com apoio da
Garden Flores, apoiou a iniciati-
va distribuindo canetas enfeita-
das com flores em EVA. "Ela sem-
pre nos apoia nos eventos com
presentes, chocolates e flores para
nossas  pacientes em datas come-
morativas", disse a psicóloga.
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Ana Savoy durante um dos procedimentos: técnica e amor
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PSF Costa Rica realiza ação gratuita alusiva à campanha
Hoje, 22, das 9h às 14h, o

PSF (Programa de Saúde da Fa-
mília) Costa Rica realiza diver-
sas ações em alusão ao Outubro
Rosa, mês de prevenção ao cân-
cer de mama e promoção da
saúde da mulher. A iniciativa é
realizada pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde, como forma de ampliar

a oferta no atendimento de roti-
na para as mulheres em todas as
unidades de saúde da cidade e
também no Centro Especializado
em Saúde da Mulher (CESM).

Neste sábado, então, as mu-
lheres receberão cuidado especi-
al com acolhimento e atendimen-
to voltado a saúde feminina e
coleta de papanicolau. O PSF está

situado na rua Sofia, 80. É ne-
cessário comparecer com cartão
do posto, cartão SUS e RG origi-
nal. Ao longo do dia, outras
ações acontecem com a partici-
pação do Instituto Ana Hick-
mann e sorteio de brindes e prê-
mios, como corte e hidratação de
cabelo, kit de beleza, cestas de
café da manhã, entre outros.

Na oportunidade, a unida-
de também fará a pesagem das
crianças das famílias inclusas no
programa Auxílio Brasil. Para
isso, o responsável deve levar a
carteira de vacinação, cartão
SUS e cartão com o NIS do auxí-
lio. Também serão ofertados brin-
quedos como pula-pula e piscina
de bolinhas. Tudo gratuito.

AAAAASFSFSFSFSFALALALALALTTTTTOOOOO

Requerimento cobra operação
tapa-buracos no Água Branca

Requerimento 734/2022 de
autoria do vereador Pedro Kawai,
aprovado na noite desta quinta-
feira (20) na 52ª reunião ordiná-
ria, solicita informações do Exe-
cutivo Municipal sobre operação
tapa-buracos na rua João Fustaí-
no, entre as ruas Santa Catarina e
Leogildo Salvagni, no bairro Água
Branca. Kawai explica no docu-

mento que já havia feito a indica-
ção 1969/2022 cobrando a Prefei-
tura sobre a melhoria. Nesse ques-
tionamento, o parlamentar inda-
ga qual o valor atual do contrato
de operação tapa-buraco no mu-
nicípio e qual a data do contrato.
Além disso o vereador pergunta
"qual é a empresa contratada e
qual a forma de contratação".

CCCCCÁLCULOÁLCULOÁLCULOÁLCULOÁLCULO

Câmara aprova nova base para
taxa de administração do Ipasp

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em primeira
discussão, na 52ª reunião ordi-
nária, nesta quinta-feira (20), o
projeto de lei complementar 15/
2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que altera de 3% para
2,3% a taxa de administração do
Ipasp (Instituto de Previdência e
Assistência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracicaba),
percentual aplicado sobre o so-
matório da remuneração de con-
tribuição de todos os servidores
ativos vinculados ao Regime Pró-
prio de Previdência Social.

O prefeito Luciano Almeida
diz, na justificativa, que a possi-
bilidade foi prevista em portaria
de junho deste ano do governo
federal, "o que nos dará maior
mobilidade na gestão dos recur-
sos administrativos do Ipasp, se
demonstrando uma opção mais
vantajosa e que cobrirá com fol-
ga todas as despesas administra-
tivas do instituto projetadas
para o orçamento de 2023".

Apesar da redução do percen-

tual, a mudança permitirá uma
ampliação dos recursos destina-
dos à taxa de administração do
Ipasp, já que a Lei Complementar
435/2022, atualmente em vigor,
estabelece como base de cálculo a
contribuição dos servidores ati-
vos. No entanto, a Portaria 1.467/
2022, de autoria do Ministério do
Trabalho e Previdência, garantiu
aos municípios de médio e grande
porte a possibilidade de aplicar a
taxa sobre a remuneração bruta
também dos servidores aposenta-
dos e pensionistas, o que pratica-
mente dobra o valor destinado à
manutenção do Ipasp, que é de
R$ 4,9 milhões em 2022 e está es-
timada em R$ 6 milhões para
2023. Com a alteração da base de
cálculo, o valor destinado a essa
despesa pode chegar a uma esti-
mativa de até R$ 8,7 milhões.

Na justificativa do PLC, o
Executivo garantiu que a mudan-
ça não vai resultar em aumento
de despesas aos entes municipais
e nem aos servidores e segurados
do Instituto de Previdência.
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Pastora Damaris distribui livro
para pacientes oncológicos

DDDDDOMINGOOMINGOOMINGOOMINGOOMINGO

Cidade recebe caravana em defesa
da educação e da democracia
De acordo com a deputada Bebel, a caravana quer chamar a atenção da
população para o "momento decisivo" que o Brasil e o Estado vivem

A caravana em defesa da
educação pública de qualidade
e da democracia, que começa a
percorrer o interior do Estado e
o litoral hoje, 22, chega em Pi-
racicaba no domingo, 23. A ati-
vidade, que vem sendo coorde-
nada pela presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores
do Ensino Oficial de Ensino do
Estado de São Paulo), a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT), está marcada para as
14h30, no Largo dos Pescado-
res, e o objetivo é de dialogar com
a população e defender as candi-
daturas de Lula presidente do
Brasil e do professor Fernando

Haddad, governador do Estado
de São Paulo, ambos pelo PT.

De acordo com a deputada
Bebel, a caravana, que irá percor-
rer 76 cidades, tem a finalidade
de chamar a atenção da popula-
ção para o momento decisivo que o
Brasil e o Estado de São Paulo vi-
vem, em função do segundo turno
das eleições para governador do
Estado de São Paulo e do Brasil,
que acontecem no próximo dia 30.

A caravana passa neste sába-
do, 22 de outubro, pelas cidades
de Limeira, Jundiaí, Bragança
Paulista, Lins, Araras/Rio Claro,
Indaiatuba, Atibaia e Penápolis,
que envolverá educadores e seg-

mentos organizados da sociedade.
A proposta é de dialogar com a
população e mostrar os diferentes
projetos que estão colocados tanto
na defesa da educação pública de
qualidade, assim como da demo-
cracia. "Enquanto Lula e Haddad
defendem o fortalecimento da
educação pública e da democra-
cia, com respeito às instituições
democrática, Bolsonaro e Tarcí-
sio de Freitas pregam ataques à
democracia e aos serviços públi-
cos. Tarcísio, inclusive, quer ven-
der a Sabesp, empresa estatal  res-
ponsável pelo abastecimento da
maioria das cidades do Estado".

Bebel adverte que a falta de

comprometimento com a educação
pública é visível no governo Bolso-
naro. "Atualmente, o governo fe-
deral destina apenas R$ 0,39 para
merenda por aluno, enquanto que
em Piracicaba, mais de 150 me-
rendeiras estão em greve, pelos
constantes atrasos constantes no
pagamento dos salários e em be-
nefícios, tudo fruto de uma má
gestão do governo estadual. Te-
mos duas propostas bem distin-
tas que a população precisa co-
nhecer antes de votar nesse se-
gundo turno e a caravana em
defesa da educação pública e da
democracia tem esse objetivo", en-
fatiza deputada Professora Bebel.

Pastora Damaris Dias Fer-
nandes, da Igreja Quadrangular
sede de Piracicaba, autora do Li-
vro Metamorfose de Deus - Trans-
formados para Transformar, visi-
ta hospitais de durante o mês de
outubro. Já esteve no Centro de
Oncologia dos Fornecedores de
Cana (CEON) e também o Cecan
da Santa Casa de Piracicaba, nos
centros de Quimioterapia e Radi-
oterapia, distribuindo gratuita-
mente o livro de sua autoria e tam-
bém levando uma palavra de fé,
esperança, amor, cura e transfor-
mação de Deus para os pacientes.

"Esta obra é inspiração di-
vina e não fala de religião, mas
de Deus. Sobre o poder sobre-
natural de transformação do
Pai. Fala sobre identidade,
propósito e transformação di-

ZZZZZONAONAONAONAONA R R R R RURALURALURALURALURAL

Sema faz melhorias em estradas de seis bairros
Para melhorar a mobilida-

de dos moradores e o escoamen-
to da produção para abasteci-
mento da cidade, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento), reali-
zou manutenções em cinco es-
tradas da zona rural nesta se-
mana, seguindo a programação
de obras semanais, com priori-
dade para os locais mais críticos.

A equipe está aplicando o
material lajão britado na estra-
da PIR 066, no bairro Godinhos,
a fim de atender demandas de
moradores e melhorar a circula-
ção de carros e pedestres. Também
foi feita instalação de tubulação Instalação de tubulação para passagem de água, no bairro Godinhos

Divulgação

de concreto para passagem de
água na estrada. A manutenção
continua na próxima semana.

No bairro Floresta, a Sema fi-
nalizou a aplicação de lajão brita-
do na estrada Aniceto Cogo (PIR
017W) e no bairro Morro Preto fez
manutenção com motonivelado-
ra nas estradas PIR 290 e PIR
032/290, também já concluídas.

A Sema continua na próxi-
ma semana a manutenção com
motoniveladora no bairro Ibiti-
runa, na PIR 288, e no bairro
Volta Grande, na estrada José
Saul Chinelato (PIR 264). No
bairro Paredão Vermelho, na PIR
290, a equipe está fazendo a lim-
peza da saída de água na estrada.
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Pastora Damaris distribui exemplares do livro
"Metamorfose de Deus" nos hospitais de Piracicaba

vina, que fomos criados se-
gundo a imagem e Semelhan-
ça de Deus", destaca a pastora.

Damaris sempre foi atuante
no ministério e tem um propósito
de Deus para ajudar pessoas. Co-
ordena o projeto "Metamorfose de
Deus - Transformados", onde faz
encontros e ajuda mulheres e ho-
mens em depressão, vícios, síndro-
me do pânico, ansiedade e enfer-
midades a ter um encontro com
Deus. "Metamorfose é uma palavra
com origem no grego antigo, 'meta-
mórphosis', cujo significado é
transformação", explica a pastora.

O livro também está à ven-
da na Nobel do Shopping e na
livraria Semeador do centro de
Piracicaba e toda venda do li-
vro está sendo revertida em
mais livros para doações.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID

VacinaPira abre novas vagas na segunda-feira, 24
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h30
de segunda-feira, 24. O agenda-
mento é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br/
cadastro). Para se vacinar contra
a Covid-19 é necessário apresen-
tar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
residência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de

máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda na segunda-feira
(24/10), a partir das 8h30: o 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; o 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
8 semanas; o 4ª dose para pesso-

as com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; o 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; e o
5ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a sema-
na de: primeira dose para todas
as idades, a partir dos 3 anos; se-
gunda dose da Pfizer pediátrica
para quem tomou a primeira dose
até 02/09; segunda dose da Pfizer

para quem tomou a primeira dose
até 30/08 (12 a 17 anos) e até 07/
10 (18 anos ou mais); segunda
dose da Coronavac para quem to-
mou a primeira dose até 30/09;
segunda dose da Astrazeneca para
quem tomou a primeira dose até
02/09; terceira dose para ado-
lescentes; primeira dose adicio-
nal Janssen para quem tomou a
dose única até 28/08, segunda
dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicio-
nal até 28/06 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 28/06.
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Violência contra mulheres será debatida na reunião ordinária
A reunião ordinária do dia 5

de dezembro será suspensa por 30
minutos para a realização de um
debate com o tema "16 dias de ati-
vismo pelo fim da violência contra
as mulheres", com a participação
de especialistas convidados. A
medida será adotada com a apro-
vação do requerimento 744/2022,
de autoria das vereadoras Rai de
Almeida e Sílvia Morales, do Man-
dato Coletivo "A cidade é sua",
nesta quinta-feira (20), na 52ª
reunião ordinária. A abordagem
do tema pela Câmara está previs-
ta no decreto legislativo 14/2017.

De acordo com as vereadoras,
trata-se de uma mobilização anu-
al, praticada simultaneamente por
diversos atores da sociedade civil
e poder público engajados nesse
enfrentamento. A campanha teve
início em 1991 e hoje conta com a
adesão de cerca de 160 países, com
início em 25 de novembro, Dia In-
ternacional da Não Violência con-
tra a Mulher, até 10 de dezembro,
o Dia Internacional dos Direitos
Humanos, passando pelo 6 de de-
zembro, que é o Dia Nacional de
Mobilização dos Homens pelo Fim
da Violência contra as Mulheres.

No Brasil, os "16 Dias de Ati-
vismo pelo Fim da Violência con-
tra as Mulheres" ocorre desde
2003. No período, são realizadas
atividades em diferentes institui-
ções: Secretaria de Políticas para
as Mulheres da Presidência da
República, Procuradoria da Mu-
lher no Senado, Secretaria da
Mulher da Câmara dos Deputa-
dos, Ministério da Justiça, Minis-
tério da Saúde, Juizados e Nú-
cleos do Ministério Público e da
Defensoria especializados na
aplicação da Lei Maria da Pe-
nha nos Estados, entre outros.

Após a aprovação do requeri-
mento, a vereadora Rai de Almei-
da declarou voto, lembrando que
a violência contra a mulher ainda
é crescente no mundo todo e que é
necessário fazer a defesa. Já a ve-
readora Ana Pavão, na declaração
de voto, informou que não partici-
pa mais das ações da Procuradoria
da Mulher, na Câmara, por enten-
der que as discussões se tornaram
partidárias e que não condizem com
a postura dela como conservadora
e cristã. Disse ainda que vai conti-
nuar a luta pela causa das mulhe-
res, mas sem placa de partido.
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Divisão de Biblioteca celebra 25 anos da Série Produtor Rural
Para marcar este pacto global

que foi assinado durante a Cúpu-
la das Nações Unidas em 2015 pe-
los 193 países membros, a Univer-
sidade de São Paulo (USP) promo-
verá, de 24 a 28 de outubro de
2022, por meio da Agência de Bi-
bliotecas e Coleções Digitais
(ABCD/USP), a XXV Semana do
Livro e da Biblioteca com o tema
"Bibliotecas da USP: parceiras es-
tratégicas da Agenda 2030".

Na Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), de 3 de outubro a 23 de de-
zembro de 2022, a Divisão de Bi-
blioteca promove ações em come-

moração aos 25 anos da Série Pro-
dutor Rural, convidando a comu-
nidade acadêmica para apresen-
tar propostas de textos que fo-
mentem o desenvolvimento sus-
tentável da agricultura familiar e
o bem-estar do pequeno produtor.

As propostas selecionadas se-
rão desenvolvidas, publicadas e
divulgadas ao público no decorrer
do ano de 2023 e 2024. Poderão
participar pesquisadores e docen-
tes (Esalq e CENA) e alunos cujos
textos serão revisados por orien-
tadores ou quem o Presidente da
Comissão de Cultura e Extensão
designar. Além da comunidade

acadêmica do campus, poderão
participar pesquisadores de outras
unidades de ensino universitário,
porém, serão submetidos à chan-
cela da Comissão de Cultura e Ex-
tensão que avaliará os textos.

Os requisitos e critérios para
publicação se pautarão na quali-
dade e inovações temáticas dos
manuscritos que utilizem lingua-
gem simples, acessível, didática
e que, se possível, façam uso de
ilustrações que facilitem a com-
preensão do texto pelo leitor.

SÉRIE - A Série Produtor
Rural (SPR) é uma publicação se-
riada produzida pela Divisão de

Biblioteca da Esalq para atender
as demandas por conteúdos na
área agrícola com linguagem sim-
ples e clara. Destinada especial-
mente ao pequeno produtor ru-
ral, tem em vista o item 2 dos 17
Objetivos do Desenvolvimento
Sustentável (ODS) da Agenda
2030 da ONU: "Fome Zero e Agri-
cultura Sustentável", cuja meta é
erradicar a fome e a inanição, al-
cançar a segurança alimentar,
melhorar a nutrição e promo-
ver a agricultura sustentável.

Acesse todos os exempla-
res da Série Produtor Rural:
http://e.usp.br/lrp.
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Os moradores da rua Frei
Honório Franco, no bairro
Jardim Abaeté, solicitaram
ao vereador Pedro Kawai que
verificasse a situação asfál-
tica na via. Segundo eles, o
estado do asfalto é péssimo
e precisa de uma interven-
ção urgente por parte do ór-
gão responsável. Dessa for-
ma, o vereador apresentou a

OPERAÇÃO TAPA-BURACO
indicação nº 2914/2022, em
que aponta a necessidade
de operação tapa-buracos
em toda a extensão da rua.
Ele destacou que a área en-
contra-se em mau estado e
precisa urgentemente de re-
paros. A propositura será en-
caminhada ao chefe do Po-
der Executivo para providên-
cias do órgão competente.

CCCCCONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTAAAAA

Praça e museu podem receber
solenidade de Nove de Julho

A praça José Bonifácio e o
Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes poderão re-
ceber a solenidade em comemo-
ração ao aniversário da Revolu-
ção Constitucionalista de 1932, ce-
lebrado anualmente em 9 de ju-
lho. Os dois espaços foram inclu-
ídos no decreto legislativo 4/1998,
através da aprovação, em reda-
ção final, do PDL 53/2022, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr., na 52ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (20).

O projeto prevê que a reu-
nião solene poderá ser realizada
no entorno do Monumento ao
Soldado Constitucionalista, na
praça José Bonifácio, ou no au-
ditório do Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes. A
propositura ainda altera a com-
posição da comissão organizado-
ra do evento, que passa a ser in-
tegrada por um vereador, um

representante da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural, um re-
presentante do museu, um repre-
sentante do Codepac (Conselho
de Defesa do Patrimônio Cultu-
ral de Piracicaba) e um represen-
tante do IHGP (Instituto Histó-
rico e Geográfico de Piracicaba).

A matéria foi aprovada com
um voto contrário. A vereadora
Rai de Almeida, ao declarar o
voto, justificou que entende que a
alteração da composição da co-
missão organizadora da solenida-
de tira a representatividade da
Câmara, já que reduz de três para
um vereador a ser nomeado. Au-
tor da matéria, Trevisan também
declarou voto e afirmou que todas
as reuniões solenes da Casa pos-
suem apenas um vereador ou um
grupo como proponente. Além dis-
so, ele salientou a importância dos
órgãos representados na comissão
para o tema da homenagem.
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João Umberto Nassif teve o
seu nome incluído no livro
"100 anos de rádio no Brasil
- na voz dos campeões do mi-
crofone", editado por Nilo
Frateschi Jr., publicitário e
entusiasta do rádio,  com
mais de 40 anos de experi-
ência na gestão de mídias e
um dos criadores do B.A.R

CAMPEÕES DO MICROFONE
(Bons Amigos do Rádio).
Também participam da publi-
cação Heródoto Barbeiro,
advogado, historiador, jorna-
lista e comentarista com vas-
ta experiência no rádio, TV,
jornais e revistas, w Fernan-
do Vitolo, radialista, apaixo-
nado por comunicação e di-
retor fundador da Younik.

Divulgação
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Equipe de Tênis de Mesa
da Fran TT disputa etapa

VVVVVULNERABILIDADEULNERABILIDADEULNERABILIDADEULNERABILIDADEULNERABILIDADE

Prefeito e secretários visitam
Programa Redenção em SP
Programa é destinado a pessoas em situação de vulnerabilidade
ou risco social que fazem uso abusivo de álcool e outras drogas

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, os secretários mu-
nicipais de Assistência e Desenvol-
vimento Social, Euclidia Fioravan-
te, e de Saúde, Filemon Silvano, e
o comandante da Guarda Civil
Municipal, Sidney Nunes, estive-
ram na quarta-feira, 19, em São
Paulo capital para conhecer o Pro-
grama Redenção, destinado a pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade ou risco social que fazem uso
abusivo de álcool e outras drogas.

O Programa Redenção é uma
política pública que integra ações
de saúde, assistência social, tra-
balho, direitos humanos, segu-
rança pública, zeladoria e requa-
lificação urbana, implementada
no âmbito da Política Municipal
sobre Álcool e outras Drogas.

O programa foi apresenta-
do pelo secretário executivo de
Projetos Estratégicos, Alexis
Vargas, e sua equipe, que com-
partilharam experiências sobre
as ações integradas e implemen-
tadas por meio do Serviço Inte-
grado de Acolhida Terapêutica
(SIAT) para o acompanhamen-
to, tratamento e encaminhamen-
tos necessários ao público-alvo.

Durante a reunião, o prefeito
Luciano Almeida expôs as ações
realizadas em Piracicaba para a

população em situação de rua e
questionou sobre a implementa-
ção do programa na cidade de
São Paulo. "Queremos entender
o mecanismo do programa, os re-
sultados na vida dos usuários e
a sua consolidação. Sabemos que
a questão é complexa e necessita
de ações integradas", disse.

Euclidia Fioravante falou
sobre a importância da experiên-
cia compartilhada. "Lidamos
com problemas diferentes que
possuem a mesma raiz; situação
de rua e uso abusivo de álcool e
drogas nas ruas, por isso, preci-
samos entender de que forma a
integração permitirá um traba-
lho efetivo e ação consolidada em
nosso município. Na assistência,
encontramos dificuldades para
acompanhar as pessoas em si-
tuação de rua, uma vez que a
maioria não consegue permane-
cer no serviço, porque tem a ne-
cessidade do consumo", explicou.

A reunião teve, também, a
participação dos GCs Mendes e
Edgar, e a assessora de Projetos
Prioritários, Rose Massaruto,
além de Vandrea Novello e Ca-
rolina Albuquerque, da Saúde
Mental, e o assessor da Sma-
ds, Matheus Caracho Nunes.

VISITA - Além de conhece-
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Prefeito Luciano Almeida e secretário Alexis Vargas

rem as estratégias de implementa-
ção e monitoramento do Progra-
ma Redenção, os representantes da
Prefeitura de Piracicaba também
visitaram o SIAT II Armênia e con-
versaram com a equipe da Coor-
denação do Programa e os técni-
cos do Serviço. Foi apresentado o
percurso do beneficiário, desde
sua entrada no serviço, come-
çando pela área da Saúde, até a
Assistência Social, além de pre-
senciar as atividades e oficinas
que estavam em andamento.

Gabrielle Dias, da equipe de
coordenação do Redenção, acom-
panhou a visita e explicou que o
governo é o responsável por arti-
cular o trabalho das secretarias
envolvidas. "Entendemos que essa
é uma questão intersecretarial que
depende do atendimento de vári-
as Pastas, como assistência social,
saúde, trabalho, esporte, cultura,
entre outras, que auxiliam os ei-
xos do programa, visando o obje-
tivo final de contribuir com a au-
tonomia dessas pessoas", concluiu.

Arquivo

A Paróquia Imaculada Concei-
ção possui um histórico de
evangelização marcado pela
edificação de dois templos,
ambos de grande conotação
para a difusão da religião cris-
tã no Bairro de Vila Rezende
em Piracicaba.  O templo mais
antigo foi iniciado em 8 de
dezembro de 1904 com o lan-
çamento da primeira pedra
fundamental, culminando
seis anos depois (1910) com
a benção e celebração da pri-
meira missa por D. João Nery,
primeiro bispo de Campinas
(SODERO, 1917). Segundo o
autor, as forças vivas da paró-
quia nessa época tiveram
grande influência na edifica-
ção do templo, representadas
pelos familiares do Barão de
Rezende, com o apoio de al-
guns rezendinos que não me-
diram esforços para a concre-
tização dessa igreja.    Quatro
anos depois (19 de janeiro de
1914) deu-se a instalação da
Paróquia e a posse do 1º vi-

gário de Vila Rezende, Cône-
go Carlos Cerqueira. Posteri-
ormente seus sucessores
(padres Julião Pires Valente
Figueira, Serápio Giol, João
Milita Rema, Antonio Garave-
la, Jerônimo Gallo, Romário
Pazzianotto, Luiz Gonzaga Ju-
liani-vigário cooperador, Jorge
Simão Miguel e Monsenhor
Orivaldo Casini-pároco atual)
deram continuidade ao pro-
cesso de evangelização popu-
lar, considerado um marco na
rotina paroquiana e na vida da
comunidade. Com o passar
dos anos, um novo templo foi
construído ao lado do primei-
ro, sede da nova igreja matriz,
dando permanente continui-
dade à difusão da religião cris-
tã nesse bairro. A cerimônia
de lançamento da pedra fun-
damental ocorreu em 27 de
setembro de 1964. (Trans-
crito do site da Igreja Matriz
da Vila Rezende) - Edson
Rontani Júnior. Visite : http:/
/fotoeahistoria.blogspot.com

IMACULADA CONCEIÇÃO

A Liga Paulista de Tênis de
Mesa promove no próximo domin-
go, dia 23, a partir das 8h, a séti-
ma etapa da temporada 2022 da
maior competição da modalidade
do interior paulista em evento que
será organizado nas dependênci-
as do São Carlos Clube. A compe-
tição reúne cerca de 200 atletas
que estarão representando 25 en-
tidades de vários municípios do
interior do estado de São Paulo.

A cidade de Piracicaba será
representada por atletas da equi-
pe Fran TT/Selam e que inte-
gram o projeto de formação de
base, desenvolvido através da
Associação Desportiva Fran TT,
por meio do Chamamento Públi-
co número 019/2022 e do proces-
so administrativo 34.489/2022.

Uma das representantes de
Piracicaba na etapa em São Car-
los será a atleta Lívia Pedro Cin-
to, de 12 anos, que fez sua estreia
numa competição oficial durante
a etapa disputada no mês de se-
tembro, no ginásio de esportes do
Clube de Campo de Piracicaba.

"Essa será mais uma oportu-
nidade de defender a cidade atra-
vés de um esporte que eu pratico
com amor e dedicação", ressaltou
Lívia. O outro representante da
equipe Fran TT/Selam na etapa

Livia Pedro Cinto é uma das representantes da cidade na Liga Paulista
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deste final de semana será Joa-
quim Mathias Gonzalez, que atu-
almente ocupa a quarta posição no
ranking da categoria Mirim 1.

As aulas do Projeto "Tênis de
Mesa Forte", desenvolvido pela
Associação Desportiva Fran TT já
estão em funcionamento e à dis-
posição gratuitamente para a po-
pulação em núcleos espalhados
em vários bairros da cidade.

As aulas são ministradas às
segundas-feiras, das 7h às 9h
na Escola Estadual "Monsenhor
Jeronymo Gallo" e às terças e
quintas-feiras, das 14h às 16h,
na Associação Atlética Educan-
do pelo Esporte. No Ginásio Es-
portivo "Dirceu de Toledo" no
Jaraguá, as aulas gratuitas
acontecem às sextas-feiras, das
9h às 11h. No Centro de Treina-
mento da Fran TT, a população
tem a oportunidade de praticar o
tênis de mesa também às sextas-
feiras, no horário das 16h às 18h.

Após a etapa deste final de
semana, a Liga Paulista volta às
atividades no mês de novembro
com a oitava etapa que retorna à
Piracicaba em local a ser definido.
A temporada 2022 da Liga Pau-
lista encerra no mês de dezem-
bro com a realização do Top 16,
também em local a ser definido.

EEEEEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTE

Urbanista fará exposição sobre
habitação social durante sessão

A 54ª reunião ordinária, que
será realizada na próxima quinta-
feira (27), contará com um mo-
mento de suspensão do expedien-
te para uma exposição sobre pla-
nejamento urbano e políticas pú-
blicas de habitação de interesse
social, ministrada pela arquiteta e
urbanista Sofia Rontani. O deba-
te, com duração de até 30 minu-
tos, será realizado após a aprova-
ção do requerimento 746/2022, de
autoria da vereadora Sílvia Mora-
les, do mandato coletivo "A cida-
de é sua", durante a 52ª reunião
ordinária, nesta quinta-feira (20).

A vereadora justificou, no
requerimento, que a política de
desenvolvimento urbano, execu-
tada pelo Poder Público munici-
pal, conforme diretrizes gerais fi-
xadas em lei, tem por objetivo
ordenar o pleno desenvolvimen-
to das funções sociais da cidade
e garantir o bem-estar de seus
habitantes. Além disso, salientou
que o Estatuto das Cidades des-
taca como uma de suas diretrizes
principais o planejamento do de-
senvolvimento das cidades, da
distribuição espacial da popula-

ção e das atividades econômicas
do município e do território sob
sua área de influência para evi-
tar e corrigir as distorções do cres-
cimento urbano e seus efeitos ne-
gativos sobre o meio ambiente.

A vereadora ainda ressaltou
que o planejamento municipal é de
suma importância para o bom
funcionamento das políticas seto-
riais, dentre elas, a política habi-
tacional de interesse social. E que
a política habitacional do municí-
pio deve ter finalidades bem tra-
çadas em conformidade com os
planos, programas e projetos do
governo municipal, visando a mi-
nimizar os problemas de habita-
ções populares e contribuir para o
desfavelamento do município.

Ela argumentou ainda que
o urbanismo é uma ciência que
estuda a cidade, viabilizando
planejamentos para aplicação de
instrumentos urbanísticos que
contribuam para a construção
de uma cidade mais justa, soli-
dária e sustentável e que mui-
tos programas e projetos devem
ser analisados e discutidos,
para que possam se concretizar.

Divulgação

Na manhã de ontem, 21, ouve
a última edição do Café Soli-
dário de 2022. O evento acon-
teceu em todas as agências
da Sicredi Dexis que partici-
pam da União Solidária e, na
ocasião, aconteceu a entrega
do prêmio sorteado em se-
tembro pela Campanha este
ano. De Piracicaba, a ganha-

UNIÃO SOLIDÁRIA
dora de um Iphone 12 foi Ju-
naia Soares da Costa Souza,
que contribuiu com a inicia-
tiva comprando apenas um
cupom da Paróquia São
João Batista do Precursor, da
qual é voluntária e que tam-
bém recebeu R$ 3.000 por
ter sido o local de onde saiu
um dos números sorteados.

Divulgação

A falta de estacionamento
adequado na na rua Virginia
Pratta Gregolin, no bairro Par-
que São Matheus, é um pro-
blema, segundo os comerci-
antes locais. Como verifica-
do pelo vereador Pedro Ka-
wai, a entrada do bairro tor-
nou-se inacessível devido à
ausência de espaços de es-
tacionamento, uma vez que a

PARQUE SÃO MATHEUS
via dá acesso à entrada do
bairro. Segundo o vereador,
há um grande canteiro que
pode ser usado para construir
um estacionamento em 45º,
o que serviria para os comer-
ciantes e frequentadores do
local. Por esse motivo, o parla-
mentar protocolou a indicação
nº 2909/22, em que sugere a
criação de vagas 45° na via.
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O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), acompanhado do pre-
feito municipal, Luciano Almei-
da (União Brasil), na manhã de
ontem (20) esteve no Jardim Gil-
da, na região do bairro Bosques
do Lenheiro, em visita que tam-
bém incluiu as dependências do
posto de saúde local, situado na
rua Luiz Antonio de Morais, ao
lado da escola municipal "An-
tonia Benedito Eugênio".

Na oportunidade, o parla-
mentar conversou com a en-
fermeira chefe, responsável
pela unidade, Graziela Correa
Lourenço, que descreveu o dia
a dia do posto de saúde, em
atendimento à população local
e que também acolhe morado-
res da região, a exemplo do bair-
ro vizinho, Bosques do Lenhei-
ro, na carência de dentistas.

Gustavo Pompeo reiterou
a disposição de verificar junto
ao Executivo os levantamentos
do local, com relação a falta de
médicos, demora no atendi-
mento, remanejamento para
outras unidades, médicos gi-
necologistas que foram afasta-
dos, bem como outras deman-
das apontadas pela população.

Além de verificar a possi-

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

Vereadores aprovam transporte
ter sinalização para ponto cego
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Vereador faz vistoria e acolhe
demandas do posto de saúde
Na oportunidade, o parlamentar conversou com a enfermeira chefe, responsável pela
unidade, Graziela Correa Lourenço, que descreveu o dia a dia do posto de saúde

Fabrice Desmonts

Ao lado do prefeito Luciano Almeida, o vereador Gustavo Pompeo visitou a
unidade do Jardim Gilda e, reiterou o encaminhamento de solicitações ao Executivo

bilidade do posto de saúde re-
ceber uma nova impressora e
também de poder contar com a
instalação de um aparelho de
ar condicionado na sala do
dentista, visto que a falta do
equipamento causa desconforto

às pessoas, principalmente em
procedimentos cirúrgicos, com
mais de uma hora de duração.

O parlamentar também rea-
firmou a sua disposição, desde que
assumiu o mandato na Câmara,
em percorrer as unidades de saú-

de para diagnóstico das deman-
das reprimidas. E, também discor-
reu sobre os processos de licita-
ções, onde o município procura
seguir o organograma, de acordo
com a legislação vigente, visando
o atendimento da população.

Avançou, após deliberação em
primeiro turno, a proposta para a
adesivação dos veículos do trans-
porte público a fim de que indi-
quem a localização de pontos ce-
gos a ciclistas e demais motoris-
tas. O projeto de lei 91/2022, de
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro, foi aprovado com duas
emendas -as quais tiveram os pa-
receres contrários da Comissão
de Legislação, Justiça e Redação
derrubados pelo plenário.

O texto que agora irá para
votação em segunda discussão es-
tabelece que "fica instituída a im-
plantação de adesivos nos veícu-
los de transporte público dentro
do município de Piracicaba para
indicar a localização do ponto cego
aos ciclistas e demais motoristas"
e que "caberá ao Poder Executivo
regulamentar mediante decreto
quanto às penalidades impostas ao
descumprimento da presente lei em
todos os aspectos necessários".

O autor da propositura diz que
o objetivo é reduzir a "quantidade
de acidentes de trânsito decorren-
tes da visualização comprometida
dos motoristas" quanto aos pontos
cegos, como são chamados os ân-
gulos não detectados pelos retrovi-
sores. A sinalização com adesivos em
ônibus e outros veículos do trans-
porte público visa garantir maior
segurança principalmente a ciclistas.

"Os pontos cegos dos retro-
visores representam situação que
exige atenção redobrada por par-
te dos motoristas, notadamente
na realização de manobras de ul-
trapassagem e nas mudanças de
faixa de rolamento, quando mui-
tos dos acidentes ocorrem ou

têm início, devido a freadas brus-
cas ou desvios abruptos na dire-
ção", afirma Thiago Ribeiro.

Também durante a 52ª reu-
nião ordinária, nesta quinta-feira
(20), foram aprovadas outras 22
proposituras: em redação final,
quatro projetos de decreto legisla-
tivo; em discussão única, três mo-
ções e nove requerimentos (dos
quais um em regime de urgência);
em primeira discussão, um proje-
to de lei complementar e três pro-
jetos de lei; e, em segunda dis-
cussão, dois projetos de lei.

Duas matérias do Executivo
aprovadas em primeiro turno, o
projeto de lei 162/2022 confirma a
retirada do município do Consór-
cio Intermunicipal dos Vales dos
Rios Tietê-Paraná, no qual Piraci-
caba aportava R$ 50 mil anuais, e
o projeto de lei complementar 15/
2022 reduz de 3% para 2,3% a taxa
de administração do Ipasp (Insti-
tuto de Previdência e Assistência
Social dos Funcionários Municipais
de Piracicaba), percentual aplicado
sobre o somatório da remuneração
de contribuição de todos os servi-
dores ativos vinculados ao Regime
Próprio de Previdência Social.

Entre os requerimentos, foram
aprovados questionamentos de Pe-
dro Kawai sobre serviços prestados
por estagiários ao Executivo muni-
cipal; de André Bandeira acerca das
vagas em escolas municipais na re-
gião do Jardim Itapuã; de Cássio
Luiz Barbosa sobre o projeto de lei
que autoriza o município a reali-
zar outorgas a terceiros; e de Sil-
via Morales sobre o convênio de
delegação do aeroporto Pedro
Morganti firmado com a União.

A direção da E.E. Felipe Car-
doso, no bairro rural de Anhu-
mas, em Piracicaba, promoveu
ontem (21), com apoio do man-
dato popular da deputada esta-
dual Professora Bebel(PT) a fes-
ta das crianças, que envolveu
toda comunidade escolar, inclu-
sive contando com a participa-
ção da "Bebelzinha", para alegria
dos alunos. A festa, coordenada
pela diretora da escola, Sheila
Cristine Freire de Matos Hussar,
teve churrasco, preparado pelas
merendeiras e pelas professoras,
algodão-doce, refrigerante, e
muita brincadeira, garantindo
um dia especial para os alunos,
além de um delicioso bolo.
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Vereador faz apelo por vacinação contra poliomielite no Município

De autoria do vereador
André Bandeira, foi aprovado
nesta quinta-feira (20), na 52ª
reunião ordinária, o requeri-
mento 739/2022 que solicita
informações ao Executivo sobre
vagas em escolas municipais na
região do Jardim Itapuã.

No texto da propositura, o
vereador ressalta que foi procura-
do em seu gabinete por morado-
res do condomínio Vitta Jardins,
localizado na rua Pedro Habechi-
an, no bairro Jardim Itapuã. Eles
afirmam não ter conseguido va-
gas nas escolas para seus filhos.

Ainda de acordo com a pro-
positura, atualmente residem na
região do Jardim Itapuã 368 fa-

Durante a 52ª reunião or-
dinária, realizada nesta quinta-
feira (20), o vereador Acácio Go-
doy, que presidia a sessão, fez
um apelo aos vereadores e ao
Departamento de Comunicação
Social da Câmara Municipal de
Piracicaba, para o desenvolvi-
mento de uma campanha de cons-
cientização da população pela va-
cinação contra a poliomielite.

O parlamentar leu uma
breve descrição sobre o polioví-

rus, sua transmissão e os efei-
tos da doença, que, ao destruir
as células da medula espinhal,
leva à perda de massa muscu-
lar e pode ocasionar paralisia.
As vacinas se colocam, portan-
to, como a principal medida de
prevenção para evitar as conse-
quências da infecção pelo vírus
e manter a doença erradicada.

Acácio Godoy destacou que,
pelo baixo índice de cobertura va-
cinal contra a pólio, o prazo da

campanha de vacinação teve de
ser prorrogado. O Ministério da
Saúde estendeu para 30 de setem-
bro o prazo da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Polio-
mielite e de Multivacinação para
Atualização de Caderneta, que
antes era dia 9 do mesmo mês.
Posteriormente, o término da cam-
panha foi novamente alterado
para 31 de outubro, já que a co-
bertura permaneceu insuficiente,
em cerca de metade do público-alvo.

"Talvez reflexos das dis-
cussões sobre a vacina de Co-
vid-19 tenham afetado o com-
portamento dos pais referente
à vacinação da pólio", sugeriu
o parlamentar em sua fala.
"Que nós não voltemos a ter
entre nossas crianças essa do-
ença", rogou o vereador, que
solicitou aos demais parlamen-
tares a conscientização das fa-
mílias com as quais eles têm con-
tato em suas atividades e redes.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Falta de vaga em escolas
municipais no Itapuã
motiva requerimento

mílias que se mudaram há 3 me-
ses e elas questionam a falta de
vagas para as crianças na esco-
la. É informado na propositura
que ao lado do condomínio Vitta
Jardins existe a Escola Munici-
pal Aparecido Carlos Guzzi.

Pelo requerimento, André
Bandeira questiona qual o pla-
nejamento da Prefeitura para
receber todas essas crianças na
rede municipal de educação; se
as crianças que ficaram em fila de
espera terão direito a uma vaga
no ano de 2023, e se existe algum
planejamento de ampliação das
escolas da região ou constru-
ção de alguma nova escola para
atender a demanda de vagas.

AAAAANHUMASNHUMASNHUMASNHUMASNHUMAS

EE Felipe Cardoso faz a Festa das Crianças

Alunos, professores, merendeiras e a diretora da escola com a Bebelzinha e integrantes do mandato de Bebel

Divulgação

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) elaborou indicação
ao Executivo para verificar as
condições da rotatória "OAB
Piracicaba", localizada na ro-
dovia Margarida da Graça
Martins, cruzamento com a
avenida Guerrino Lubiani, no
bairro Jardim Abaeté/Poti-
guar, que não dispõe de si-
nalização horizontal de solo.

SINALIZAÇÃO EM ROTATÓRIA
Ao vistoriar o local o parla-
mentar constatou que logo
após o recapeamento das
ruas, as sinalizações de trân-
sito horizontal não foram re-
feitas. "Necessário se faz em
caráter de urgência a realiza-
ção das devidas sinalizações
para orientação do trânsito na-
quele local", alerta Kawai, no
teor da indicação 2916/2022.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial - Registro de Preços nº 72/2022 - Objeto: Contratação
de empresa para confecção, fornecimento e instalação de adesivos, lo-
nas e placas - Início da Sessão Pública: 07 / 11 / 2022, às 09h00 na
Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Cen-
tro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no Depar-
tamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no
horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 21 de ou-
tubro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. SANTINA MARTINS fa-
leceu anteontem, na cidade
de Saltinho/SP, contava 90
anos, f i lha dos f inados Sr.
Manoel Martins e da Sra. Ma-
ria Judith Pandolfi. Deixa fa-
miliares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório Municipal
de Saltinho para o Cemitério
Municipal de Saltinho/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MEDICA CARDIOLOGISTA DRA.
ADRIANA MARIA DE ARAUJO
(AMA) faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 61 anos, fi-
lha dos finados Sr. Galaor de
Araujo Filho e da Sra. Maria Lu-
iza de Araujo. Deixa familiares
e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 14h00 às 16h00 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 16h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação, serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADIONAL MARTINS GUAL-
BERTO FILHO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 59
anos, filho do Sr. Adional Mar-
tins Gualberto, já falecido e da
Sra. Conceição Pecorari Mar-
tins, era casado com a Sra.
Antonia São Miguel Martins;
deixa os filhos: Amanda Regi-
na Gualberto Anastacio; Jefer-
son dos Santos Martins Gual-
berto e Lucas Gualberto Anas-

tacio. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Domicilio da família sito à
Travessa Ceará, nº 25 Bairro
Higienópolis, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

RELIGIOSA DILCE MARTINS fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 91 anos, filha dos finados
Sr. Roque Martins e da Sra. Ma-
ria Menegatti. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE FRANCISCO SIQUEI-
RA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 66 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Siqueira e
da Sra. Jandira Sodre Siquei-
ra, era casado com a Sra. He-
leni Teresa Gomes Siqueira;
deixa as filhas: Patricia Siquei-
ra Paterline, casada com o Sr.
Leandro Paterline; Paula Alves
Pereira, casada com o Sr. Re-
nildo Alves Pereira Junior e Gi-
sele Siqueira Georgette, casa-
da com o Sr. Luciano Georget-
te. Deixa netas, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 17h00 do Ve-
lório do Cemitério da Sauda-
de na cidade de Limeira/SP
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. GINA DURAZZO GONÇA-
LEZ faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 80 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Jair Gonça-
lez. Era filha do Sr. Luiz Durazzo
e da Sra. Julia Cerri, falecidos.
Deixa os filhos: Marco Antônio
Gonçalez casado com Alessan-
dra Ap. de Oliveira Gonçalez, Va-
leria Gonçalez, Roney Gonçalez.
O seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 02 para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSENILDO JORGE DE
SOUZA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 59 anos
de idade. Era filho da Sra. Ana
da Rocha. Deixa as filhas: De-
bora Francine Biasine de Sou-
za e Daiane Cristine Biasine
de Souza. Deixa também de-

mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende  - Sala 01,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

JOVEM VANESSA CRISTINA
RAFAEL faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 23
anos de idade e era filha do
Sr. Edilson Antônio Rafael, fa-
lecido e da Sra. Graziela Ele-
na Porro. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Re-
zende - Sala 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Município inaugura
Centro de Mamografia

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Laranjal Paulista ganha novo
Centro de Transportes de Saúde
Unidade inaugurada ontem, 21, recebeu o nome de Hermínia Consorti Polastro

O Centro Municipal  de
Transportes de Saúde "Hermí-
nia Consorti Polastro" foi inau-
gurado na sexta-feira (21). A
unidade conta com uma ampla
estrutura: 28 motoristas, 12
ambulâncias, 4 vans, 1 ônibus,
1 microônibus, 1 pick-up cabi-
ne dupla, 1 Spin com capacida-
de para transporte de 7 pesso-
as e mais 7 veículos de passeio.

Outras 4 ambulâncias e 1 Spin
de 7 lugares já foram licitadas e
serão entregues em breve para o
serviço de transporte de pacien-
tes, totalizando 32 veículos que
trabalham dia e noite, 24 horas
por dia, para atender às necessi-
dades do setor, com aproximada-
mente 2 mil viagens por mês.

O complexo recebeu o nome
de Hermínia Consorti Polastro.
Hermínia nasceu em Tietê, no
dia 8 de julho de 1922, em 1968
ela e seus pais mudaram-se para
Laranjal Paulista. Após certo
tempo, começou a frequentar o
Centro Espírita "Doutor Bezer-
ra de Menezes", nesse local,
Hermínia logo desenvolveu sua
mediunidade, e em pouco tempo
assumiu a direção do Centro.

Divulgação

Foi inaugurado na sexta-
feira (21) o Centro Municipal de
Castrações - CASTRAPET. A
unidade recebeu equipamentos
modernos e completos, totalmen-
te aprovado pelo Conselho Regi-
onal de Medicina Veterinária.

Os cadastros para a castra-
ção de cães e gatos acontecem
de segunda a sexta-feira, das
8h às 16h, no Centro Adminis-
trativo. O tutor do animal deve
ser morador de Laranjal Pau-
lista e apresentar cópias do
comprovante de endereço, CPF,
RG e telefone para contato. Além
disso, é preciso ter uma foto do
seu bicho de estimação. Vale
ressaltar que o peso máximo
para o atendimento é de 23kg.

Em 2017, quando o prefeito

O prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Junior inaugurou na
última segunda-feira, 17, o Centro
Municipal de Mamografia "Lígia
Piccolo Fulini", mais uma novida-
de do setor de saúde, que irá ofe-
recer exames gratuitos às mulhe-
res durante todos os meses do
ano. A iniciativa faz parte da
Campanha Outubro Rosa, que tem
foco no combate ao câncer de mama
e ao câncer de colo de útero.

Ao longo de todo o mês, a Pre-
feitura de Laranjal Paulista pre-
parou uma programação especial
para as mulheres. Até esta sexta-
feira (28), o CSII - Posto de Saúde
Central serão feitas as coletas de
Papanicolau, solicitação de ma-
mografias e testes rápidos para
sífilis, HIV e hepatites. Os atendi-
mentos serão das 17h às 20h.

Na sexta-feira (21), das 16h
às 19h, as UBS Maristela e do
Distrito de Laras também reali-
zaram as coletas de Papanicolau,
solicitação de mamografias e tes-
tes rápidos para sífilis, HIV e

O complexo recebeu o nome de Hermínia Consorti Polastro

Hermínia realizou diversas
benfeitorias ao longo de sua vida,
com doações de roupas, alimentos
e tantas outras obras de caridade.
Ela faleceu em 2010, mas seu lega-

do ficou marcado no município. Em
virtude do seu trabalho humanitá-
rio, filantrópico e religioso, a ho-
menageada empresta seu nome a
um serviço tão nobre como a saú-

de. A unidade funciona justamen-
te no espaço que abrigava o Centro
Espírita, cedido para uso do muni-
cípio, que não precisará mais pagar
aluguel para acolher a estrutura.

Divulgação

Unidade fará exames gratuitos para as mulheres

hepatites. Haverá também o agen-
damento de mamografia para
mulheres a partir de 40 anos no
Centro Administrativo Munici-
pal, até o dia 28, das 7h às 16h.

HOMENAGEADA - Lígia
Piccolo Fulini nasceu em São Pau-
lo, no dia 14 de setembro de 1959.
Mudou-se para Laranjal Paulista
aos 14 anos. Casou-se aos 20 e se
mudou para o Distrito de Maris-
tela, onde viveu até seu falecimen-
to. Ela descobriu que tinha câncer
de mama aos 42 anos. Durante o
tratamento, que durou 10 anos,
nunca se abateu e sempre incenti-
vou aqueles que se encontravam
na mesma situação. Sempre com
uma palavra de fé e esperança,
além de um grande humor, Lí-
gia marcou o setor de Saúde lo-
cal, onde fez muitos amigos.

Ela faleceu em 14 de outubro
de 2011, aos 52, em decorrência do
câncer. Hoje, seu legado fica para
conscientizar as mulheres sobre a
doença. A prevenção e o cuidado
sempre são os melhores caminhos.

EEEEESPORTESPORTESPORTESPORTESPORTE

Mais de 300 atletas participaram
da 17ª Copa Laranjal de Karatê

CCCCCASTRAPETASTRAPETASTRAPETASTRAPETASTRAPET

Centro de Castrações é inaugurado
Divulgação

Dr. Alcides de Moura Campos
Junior assumiu o seu primeiro
mandato, eram feitas apenas 10
castrações de cães e gatos por
mês, número esse que, de ime-
diato, foi aumentado para 40.
Em seguida passou de 40 para
62 castrações mensais. Agora,
serão feitas 80 cirurgias, o que
irá totalizar quase 1000 por ano.

A inauguração oficial acon-
teceu nesta semana, mas o mu-
nicípio já realizou mais de 200
castrações nos últimos dois me-
ses, com nenhuma perda ou com-
plicação. Além disso, os tutores
dos pets ganham um kit de me-
dicamentos, suficientes para o
período pós-cirúrgico. "Esta no-
vidade representa mais um obje-
tivo do nosso plano de governo,

Número de castrações passará a mil por ano com a nova unidade

apresentado pela gestão, que foi
cumprido. Os munícipes podem
levar os seus animais de estima-

ção com segurança para serem
atendidos, de forma gratuita",
explica o prefeito Dr. Alcides.

Divulgação

Município ficou com a sétima colocação e se prepara
para o Campeonato Brasileiro em novembro

A programação de comemo-
ração ao aniversário de Laranjal
Paulista continua a todo vapor!
No último domingo (16), a atra-
ção foi a 17ª Copa Laranjal de
Karatê, 7ª etapa da Acak (Associ-
ação Cooperativa de Academias de
Karatê). Participaram 33 associa-
ções de 27 municípios, que juntos
somaram mais de 300 atletas.

Santana de Parnaíba sa-
grou-se campeã, enquanto La-
ranjal Paulista ficou na sétima
colocação. O evento foi promovi-
do pela Prefeitura, por meio da
Secretaria de Esportes, Lazer e
Juventude, com patrocínios e
apoio das empresas Sicoob Coo-

peraso, Usual Brinquedos e Brin-
quedos Anjos. Todas as crianças
de até 9 anos foram presenteadas
com brindes dos patrocinadores.

O prefeito Dr. Alcides de
Moura Campos Junior partici-
pou da abertura do evento,
acompanhado do secretário de
Esportes, Luiz da Cruz, Tita, e
da secretária de Segurança Pú-
blica e Trânsito, Regina Abdala.

A equipe de Laranjal Pau-
lista se prepara para o próximo
compromisso que será a final do
Campeonato Brasileiro de Kara-
tê. A competição acontecerá en-
tre os dias 7 e 11 de novembro
no Ibirapuera, em São Paulo.

No sábado (15), aconteceu
a quarta edição do Laran-
jal Sobre Rodas, com ex-
posição de carros antigos
e atrações musicais,  das

SOBRE RODAS
8h às 13h, no Largo São
João. Além da exposição,
também houve muita músi-
ca com a Banda Asas da
Lua e a Banda Zan's 80.

Divulgação

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Tubinho se
apresenta
na próxima
quarta-feira
na cidade

O Rei do Riso está chegan-
do em Laranjal Paulista! Nesta
quarta-feira (26), às 20h30,
Tubinho será a atração em apre-
sentação que acontece no salão
de eventos do Ferroviário Fu-
tebol Clube. A classificação in-
dicativa do evento é de 12 anos.
E a entrada será gratuita!

Porém, os ingressos, que
foram distribuídos gratuita-
mente pela Prefeitura de La-
ranjal Paulista, por meio da
Secretaria de Cultura e Turis-
mo, já estão esgotados.

Divulgação

O Distrito de Maristela terá, em breve, uma nova
opção de lazer para a criançada. Na última quar-
ta-feira, 19, foi iniciada a montagem dos pri-
meiros brinquedos, no Jardim Morumbi. Na pró-
xima semana, será instalada a segunda etapa
do novo espaço infantil. O prefeito Dr. Alcides
de Moura Campos Junior vistoriou a montagem
do parque e lembrou que esse é mais um com-

DISTRITO DE MARISTELA
promisso previsto em seu Plano de Governo
que está sendo cumprido. "Começamos a ins-
talação do parque infantil no Distrito de Ma-
ristela. Serão dois módulos. O primeiro já im-
plantado. A segunda etapa está prevista para
os próximos dias. Em breve, estaremos
inaugurando esse novo espaço infantil com
uma festa para toda a garotada", finalizou.
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Em 1831, punição para escravizado
que portasse arma era de 200 açoites
Artigos do código de posturas que versava sobre escravizados e armas foi aprovado pelos
vereadores da Câmara em 1831; transcrição do documento está disponível ao público

Rossio Grande, atual Praça Tiradentes, no Rio de Janeiro, com pelourinho ao centro; pintura de Debret (1834)

Duzentos açoites no pelouri-
nho: essa era a pena para os es-
cravizados - também chamados
de cativos - que fossem encontra-
dos com arma de fogo, faca, aza-
gaia, espada ou porrete. A puni-
ção foi definida na sessão ordi-
nária de 20 de julho de 1831, cuja
ata integra o Quarto Livro de
Atas da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, identificado, digitaliza-
do e transcrito pelo Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo
da Casa e disponibilizado no sis-
tema Atom nesta terça-feira (18).

Na ocasião, uma comissão
permanente apresentou como
proposta nove artigos de um Có-
digo de Posturas que regeria a

relação entre escravizados e ar-
mas, determinando duras e vio-
lentas punições para os privados
de liberdade. Além da pena cita-
da por portar diferentes tipos de
armas, o artigo 2º determinava
que aqueles que vendessem pól-
vora, chumbo ou "armas ofensi-
vas" a escravizados, pessoas sus-
peitas e desconhecidos seriam
presos por oito dias e teriam de
pagar multa de 20 mil réis.

Já o artigo 4º propunha que
os ferreiros não deveriam cons-
truir ou consertar armas para
os mesmos indivíduos - escra-
vos, pessoas suspeitas ou des-
conhecidas. Se o contraventor
fosse livre, a pena seria, tam-

bém, de oito dias de cadeia e 20
mil réis de multa. No entanto,
caso o ferreiro fosse "cativo", a
pena seria de 4 dias na cadeia,
levando 50 açoites por dia.

O código estabelecia, ainda,
que os escravizados não poderiam
andar "de matula" pelas ruas, ou
seja, reunidos em trios ou grupos
com mais pessoas. Quando isso
acontecesse, eles deveriam ser dis-
persados; caso houvesse resistên-
cia, seriam presos e levariam a
mesma pena de 200 chibatadas.

Outro artigo do código, o
8º, definia que qualquer escra-
vo que "por atos ou palavras"
desse indício de insurreição ou
levante também seria punido no

pelourinho com as agressões.
Em Piracicaba, chamada à épo-
ca de Vila Nova da Constitui-
ção, o pelourinho era localizado
na atual Praça José Bonifácio.

O texto da ata indica também
que o proprietário do escravizado
que sugerisse revolta seria "inti-
mado para trazer com ferros por
seis meses", o que pode fazer refe-
rência aos ferros aplicados aos
pescoços ou aos grilhões nos tor-
nozelos, frequentemente usados
como punição àqueles que fugiam.

Na ata, relata-se que três ar-
tigos foram suprimidos: um de-
les versava sobre a necessidade
de licença prévia do Juiz de Paz
para vender armas, pólvora e

chumbo; outro definia que es-
cravizados não poderiam traba-
lhar em oficinas de ferreiros; o
terceiro determinava que toda
pessoa desconhecida que apare-
cesse sem passaporte no muni-
cípio seria presa. Outros dois
artigos receberam emendas que
corrigiam a punição, alterando
a quantidade de dias na prisão
ou de chibatadas a serem rece-
bidas; os demais foram aceitos
como propostos inicialmente.

ATOM - O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de código
aberto criado pelo Conselho In-
ternacional de Arquivos, através
do qual o Setor de Gestão de Do-

cumentação e Arquivo da Câma-
ra disponibiliza itens do acervo
histórico da Casa de Leis. Atual-
mente, 1.132 itens estão disponí-
veis ao fácil acesso do público.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série "Achados do Ar-
quivo" se pauta na publicação
de parte do acervo do Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo, criada pelo se-
tor de Documentação, em par-
ceria com o Departamento de
Comunicação Social, com publi-
cações no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

Arquivo
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Domingo, 23, e segunda-feira, 24 de outubro de 2022

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por
chácara. Sala ampla, sala de jan-
tar, cozinha , 3 dormitórios sen-
do 1 com suite, banheiro social,
lavanderia , 1 dispensa, quintal
pequeno, garagem com   para 3
carros (cobertura para dois car-
ros). Contato: 998862302 com
Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground, área
de lazer e quadra de esportiva. Re-
cem reformado. A duas quadras de
distância da praia. De frente ao sho-
pping Praiamar e hipermercado Car-
refour. Próximo tem farmácia, pada-
ria, banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDA JUDICIAL
1ª Vara do Trabalho de Piracicaba – SP.

Recebimento de Propostas: de 21/11/2022 a 25/11/2022, até às 11h00min.
- Casa, Av. Dois, nº 45, Lot. Sta. Rita, Piracicaba – SP. Área t.: 1.214,00m²/
constr.: 447,40m². M. 12.163 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Proc. 0034600-
28.2007.5.15.0012. Reaval.: R$800.000,00. V.M.: R$400.000,00.
- Casa, R. Wiston Ricetti Monteiro, n° 656, Jd. Itamarati, São Carlos – SP. Área
t.: 250,00m²/construída: 125,00m². M. 66.771 do RGI de São Carlos – SP. Proc.
0145600-62.2009.5.15.0012.  Aval.: R$300.000,00. V.M.: R$150.000,00.
- A) Duas casas, R. Walter Luiz Di Bene Junior, nºs 33 e 35, Pq. Res. Alvora-
da, Charqueada – SP. Área t.: 200,00m²/constr.: 172,15. M. 108.584 do 1º RGI de
Piracicaba – SP. Aval.: R$235.000,00. V.M.: R$176.250,00. B) Casa, R. Walter
Luiz Di Bene Junior, nº 98, Pq. Res. Alvorada, Charqueada – SP. Área t.:
125,00m²/constr.: 123,60m². M. 103.602 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Aval.:
R$170.000,00. V.M.: R$127.500,00. Ambos os imóveis referem-se ao proc. 0001273-
87.2010.5.15.0012.
- Casa, R. Jayme Bombo, n° 186, Jd. Boa Esperança, Piracicaba – SP. Área t.:
150,00m²/construída: 48,06m². M. 29.703 do 1° RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0148400-54.1995.5.15.0012. Aval.: R$110.000,00.  V.M.: R$103.125,00.
- Pagamento Facilitado: 30% de sinal e saldo em até 06 (seis) vezes.
-  As propostas serão recebidas no período de 21/11/2022 às 11h00min a 25/11/
2022 às 11h00min ,  horário de Brasí l ia, através da plataforma
www.galeriapereira.com (sem “.br”), mediante “cadastro prévio” e “habilitação”.

Não haverá encerramento presencial.
- A alienação será formalizada por termo nos autos da execução. A comissão devida
(5% do valor da venda) fica a cargo do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal. CRECI: 65.564-F/19.922-J

- Mais informações e edital completo em: www.galeriapereira.com / 19-9-9631-1050 (claro),
e-mail: contato@galeriapereira.com.br

José Maria Teixeira

Oataque à Basílica de nossa
Senhora Aparecida no dia
de sua celebração, 12/10 e

também propositalmente do dia da
criança exigindo forte defesa dos
guardiões daquele santuário aba-
lou o Brasil. Dia de festa. Templo
lotado. Total clima de fé e oração.
Celebrantes, padres e arcebispo, to-
dos presentes. Eis que chega o mo-
mento da liturgia da palavra. Este
é o momento em que o celebrante
seguindo o evangelho orienta os
fiéis para a sua vocação de vida,
viver e conviver cristamente em co-
munidade. E dado o momento da
conjuntura nacional diz que para
isso é necessário exercer o direito
de voto indicando os que conduzi-
rão a nação por um novo período.
Não cita nenhum dos candidatos.
Ate ai, tudo bem. Porem, quando o
celebrante com toda firmeza diz que
é necessário ao votar, tomar cui-
dado com os 'dragões' do ódio, da
fome e do desemprego. Nessa hora
explode uma reação apavorante.
Eles estavam ali, junto do altar. Não
havia como saber. Pareciam seres
humanos. Não tinham chifres, não
exalavam cheiro de enxofre, não ti-
nham rabos felpudos expostos, nem
olhos vermelhos e nem babavam
de raiva. Porem, eles estavam ali
falsos camuflados; ameaçadores
como sempre acompanhados do seu
chefe maior. Deste lamentável epi-
sódio sabendo que os verdadeiros
pastores não negociam a palavra
de Deus ao Bolsonaro e seus asse-
clas só restou o solene "vade retro
satanás", isto é, afasta-te Satanás.
Alias, é realmente urgente tal me-
dida tendo em vista a má gestão
que se finda e a pretensão de conti-
nuidade configurada na candida-
tura em curso. Na verdade pode se
dizer que por ignorar o melhor por
desconsiderar a lei, limite da tole-
rância, o país passou a sofrer lenta
e sorrateiramente o desgaste de sua
ancora, a Constituição. Isso se con-
firma pela fala do ministro Ricar-
do Levandosk por ocasião do im-
peachment da presidenta Dilma

Rousseff, disse ele:" a democracia
foi arranhada". Na verdade até
hoje a nação padece de saber o real
motivo daquela determinação, de-
posição de uma presidenta legiti-
mamente eleita, uma vez que o ale-
gado constitui pratica legitima de
qualquer governo democrático.
Em que pese as contínuas afir-
mações de que as instituições
brasileiras estão em pleno funci-
onamento estas já não suscitam
mais espírito de paz e de esperan-
ça de um futuro concreto e de
prosperidade. Esse momento de di-
ficuldade, insegurança porque não
dizer de medo que vive o Brasil se
deve a essas mesmas instituições
cujos membros constitucional-
mente dotados de poderes e ins-
trumentos para tanto, falham no
cumprimento de seus deveres ju-
rados perante à Constituição.

 É de se perguntar. Será que
Bolsonaro tinha plenas condições
de candidatura em 1918 tendo em
contta as exigências da Lei da fi-
cha limpa alem de outras? Será
que durante sua campanha nada
ocorreu que demandasse sua cas-
sação? Nessa ocasião, negou-se a
candidatura a um cidadão que
embora preso tinha o direito de
ser candidato. Pergunta-se por
que? Alias, a esse mesmo cidadão
preso negou-se o direito de ser en-
trevistado. Sabia se que aquela en-
trevista feita e divulgada seria
um forte apoio podendo alçar à
vitoria o oponente do Sr. Jair
Messias Bolsonaro. Quem negou?
E por que? Eleito, prestado o ju-
ramento perante a Constituição,
empossado. Agora presidente da
República Federativa do Brasil.

Pelo que se viu ao longo de toda
gestão prestes a se encerrar o pre-
sidente se sentiu e se comportou
como dono do poder "aqui mando
eu" passando a cometer crimes de
toda ordem sob os olhares compla-
centes de algumas e coadjuvadas
fortemente por outras instituições
nas pessoas de seus presidentes
principalmente da Câmara Federal,
do Senado e do Ministerio Publico
Federal. Estes são tão responsáveis
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pelos crimes de responsabilidades
cometidos pelo Presidente, tanto
quanto o próprio presidente. Te-
nham presente as competências
privativas de cada cargo a que se
omitiram. Haja vista o número de
pedidos de impeachment amonto-
ados na Câmara Federal sem apre-
ciação de um só sequer; a recusa
do presidente do Senado para não
instalar a CPI, comissão parlamen-
tar de inquérito, para apurar a res-
ponsabilidade pelas setecentas e
tantas mil mortes causadas pela
pandemia do coronavírus 19. Esta
só ocorreu por imposição judicial.
O relatório conclusivo da mesma
apontando os responsáveis por
aquelas mortes sendo o principal
entre outros o presidente Jair Mes-
sias Bolsonaro, está à beira do sex-
to do lixo pelas mãos do procura-
dor-geral da República, maior en-
gavetador de processo do século.

As mais recentes investidas
envolvendo o mundo religioso con-
firmam a passos largos sua preten-
são de instalar aqui o regime fas-
cista. Tudo sob o comando do
"Capo". Pois bem. De tudo o que ai
está e já se disse é indiscutível a ne-
cessidade e urgência do afastamen-
to do então presidente. A forma
melhor que a circunstância apresen-
ta são as eleições próximas. Pelo que
se espera não haja decepção ter-se -
á presentes como testemunha pela
lisura dos processos representantes
de vários cantos do universo.

Não se trata da pandemia do
corona-virus19. Está com muita
luta e garra foi vencida pela vaci-
nação recusada pelo então presi-
dente Jair Messias Bolsonaro. O
país perdeu setentas mil vidas das

quais metade se deve ao descaso
do presidente. Primeiro por tratar
a aquisição de vacinas como meio
de negociata espúria. Fortemente
denunciado passou contra toda
orientação científica a negar a efi-
ciência da vacinação induzindo a
população não se vacinar. Chegou
ao desplante de dizer que quem se
vacinasse podia tornar-se jacaré.

Na verdade trata-se de sustar
a destruição da nação brasileira em
curso desde Janeiro de 2018.

Negros e negras povo forma-
dor da nação brasileira, atenção,
muita atenção. Esta é uma questão
de sobrevivência para todo Brasil,
particularmente porem, o é para o
povo negro. Esta é uma verdade
que não há como negar. Antes mes-
mo de assumir a presidência da
atual gestão Bolsonaro em campa-
nha destilou seu ódio contra o povo
negro tendo como foco primeira-
mente os quilombolas. Em 1917, em
palestra no Clube Hebraica do Rio
RJ., o então, deputado, Jair Bolso-
naro prometeu acabar com todas
as reservas indígenas e quilombo-
las caso fosse eleito. Isto se confir-
ma pelos ataques estratégicos con-
tra as políticas públicas de inclu-
são nas áreas de saúde, educação e
social; pela não demarcação das
terras indígenas e regularização
das terras aos quilombolas. Aqui
estão entre outras as razões fun-
damentais do Afastamento neces-
sário negando lhe votos para a re-
eleição. Mesmo porque o povo in-
dígena originário, o povo negro vin-
do da "mãe África formam aqui
com o povo europeu vindo da Eu-
ropa, a nação brasileira. E afeitos
ao artigo 5º da Constituição Brasi-
leira, somos todos iguais perante a
Lei, dignos do mesmo respeito e tra-
tamento. Se assim não for não há
que se falar em democracia, mui-
to menos em estado democrático
de direito. Sem nunca esquecer,
contudo, a lição da história uni-
versal de que mais dias ou menos
dias todo castelo vem abaixo.

———
José Maria Teixeira,
professor

Rui Cassavia Filho

Nesta última ter-
ça feira, dia 18
de outubro,

houve na Câmara
Municipal uma audi-
ência pública, com a
presença do executivo
( Prefeitura Munici-
pal), para apresenta-
ção, apreciação e discussões de
propostas do público do Projeto
de Lei 016/2022 que diz respeito
a instalação do Distrito Indus-
trial de ITAPERÚ e a novas ins-
talações da empresa Klabim.

A intenção da indústria e
da Administração Publica é
louvável no que diz respeito ao
desenvolvimento econômico,
mas infeliz na preservação do
meio ambiente e da nossa his-
tória e valores piracicabanos.

É verdade que na instalação
da nova planta industrial o pro-
jeto arquitetônico, de engenharia
civil e mecânica, de mobilidade
interna e externa, deverá conter
estudos e laudos técnicos de im-
pacto ambiental e de vizinhan-
ça que permitam uma "planta
industrial"  capaz de introduzir
no parque industrial local ino-
vações preservem e garantam a
"Cidade Viva", isto é, que garan-

tam a sustentabilida-
de socio econômica.

Para tanto, a ge-
ração de empregos
anunciada pelo nobre
Secretário de Desen-
volvimento Econômico
de 2.000 empregos
traz o benefício do em-
prego e renda para
nossa população ou

daquela que será importada por
alguma necessidade, mas carre-
ga consigo o malefício de uma
infraestrutura urbana precária,
um mobilidade urbana pobre e
pouco ou nada sustentável, e
uma política de habitação inexis-
tente e marginalizada pelo Pla-
no diretor de Desenvolvimento
e pela Administração Pública.

A geração de 2.000 empre-
gos trazem junto 2.000 famílias,
que geram  uma população de
aproximadamente 8.000 pessoas
ou habitantes que irão necessitar
de habitação, escolas , saúde, la-
zer, mobilidade e especialmente
sustentabilidade social das famíli-
as em um ambiente, senão pouco,
não sustentável na atual função
social da propriedade e da cidade.

A habitação, como forma
única de preservação destas famí-
lias, em condições de habitabilida-
de salubres e do mínimo conforto
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O "Desdobro do lote" e o Interesse Social

urbano, deve acolher estas 2.000
famílias, de forma digna e sau-
dável, sobre todos os aspectos.

De sorte que para não inflar
o termômetro do défit de 10.000
unidades habitacionais , deve o
município adotar formas capazes
de não onerar o morador da ci-
dade com maior custo de implan-
tação de nova infra estrutura ur-
bana, que se adote uma política
habitacional que utilize a ocupa-
ção de  41.000 mil lotes desocu-
pados, subutilizados e não edifi-
cados, introduzindo o "desdobro
de lote" em regiões , de uso e ocu-
pação do solo, tecnicamente, ur-
bano e de indra estrutura básica,
e economicamente capaz de ser
absorvida por esta nova popula-
ção e aquela marginalizada.

É de notório olhar que esta
população encontra-se marginal ao
perímetro urbano, com imensos
vazios de glebas e lotes urbaniza-

dos, ou então fora deste perímetro
urbano ocupando a zona rural pro-
vida de empreendimentos irregula-
res e mais baratos , sem infra estru-
ra básica e urbana, porém altamen-
te lucrativa aos "milicianos" , donos
ou posseiros de terras sem lei.

Permitir o "desdobro de lotes"
nestas regiões periféricas, de baixo
valor venal atribuído ao IPTU -
Imposto da Predial e Territorial
Urbano - que já permitem o m,aior
desconto deste imposto, é reconhe-
cer a urgência de aplicação de uma
política habitacional de qualidade
de uso e ocupação do solo urbano.

Talvez esta politica habita-
cional , ora proposta, impeça e
pare a invasão da área rural do
município, impedindo o desen-
volvimento natural de uma área
rural economicamente viável ao
município e seus proprietários.

Importa ainda que a política
habitacional não produza a espe-
culação imobiliária, tão maléfica
ao município, através da Admi-
nistração Pública, mas de alto
valor agregado ao índice de ur-
banização e de qualidade de vida
à cidade. (Publicado novamente
por ter saído com incorreções)

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará um leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br, de bens móveis, imóveis e diversos, do
dia 24 a 28 de outubro de 2022, exceto aos domingos e feriados.
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Amor agarradinho, beleza e benefícios
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página
Tô Aqui. Nesta edição traz a delicadeza de uma flor que as abelhas se alimentam.

O amor-agarradinho quando florido é um encanto!
Chama atenção pela delicadeza de suas flores
e pelo zumbido das abelhas ao seu redor

Fotos: Divulgação

Olá caríssimo leitor, sou a Karol Mathos,
paulistana, residindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo artístico, ar-
tesã, designer e estilista de modas para bone-
cas de pano, cantora, locutora, apresentado-
ra e animadora de palco e TV, agora todos os
domingos, venho compartilhar um pouqui-
nho das minhas artes com você e falar sobre
moda, maquiagem, costura, crochê, borda-
do, decoração, jardinagem, pets, tecidos, tin-
tas e pincéis, vamos pintar e bordar em nossas
edições de domingo. No Tô Aqui de hoje, trago
um assunto que além de embelezar os nossos
jardins, ainda beneficia a nossa saúde!! Va-
mos conhecer a flor amor-agarradinho.

Ah!! O amor e se é agarradin, fica ainda
miózin,kkk né! O amor-agarradinho quando
florido é um encanto! Chama atenção pela de-
licadeza de suas flores e pelo zumbido das abe-
lhas ao seu redor. Para quem gosta de plantas
atrativas ou trabalha com apicultura, essa pode
ser uma boa opção para atrair abelhas. Mas há
quem tenha repulsa da planta por este mesmo
motivo. Entretanto, pode ser apenas por de-
sinformação. As abelhas estão se alimentando
e, a menos que sejam atacadas, não causarão
qualquer problema a quem estiver por perto. O
amor-agarradinho é uma planta de crescimen-
to rápido, floresce quase o ano todo e é muito
versátil. Vai bem como cerca-viva e no recobri-
mento de pergolados ou preencher um espaço
sem graça no jardim. É bom lembrar que não é
uma planta nativa do Brasil e tem alto potenci-
al invasivo, por isso seu cultivo deve ser sem-
pre monitorado para evitar problemas.

Amor-agarradinho é uma planta de ori-
gem mexicana, cultivada em boa parte dos
países tropicais devido à sua boa adaptação
a diferentes tipos de clima e solo. No Brasil
só é encontrada na condição de cultivada,
mas está presente em praticamente todos os
estados. Por aqui são cultivadas duas espé-
cies, o Antigonon leptopus e o Antigonon gua-
temalense, de flores dobradas.

É uma planta para uso ornamental e apíco-
la. Como planta ornamental pode ser usada para
cobrir muros, cercas, treliças e pergolados. Suas
delicadas flores em forma de coração, atraem
abelhas e pássaros, que se alimentam do néctar,

flores e sementes. Como alimento apícola é im-
portante ressaltar que existem plantas até mais
eficientes, mas a importância do amor-agarradi-
nho se dá especialmente em regiões de clima mais
seco. Essa espécie pode florescer praticamente o
ano todo, inclusive nos períodos de entressafra
das plantas convencionais e, assim, fornece ali-
mento e abrigo às abelhas nos períodos de maior
escassez. Apesar de não ser uma planta nativa do
Brasil, também fornece alimento para as abelhas
nativas como as meliponas, por exemplo.

A propagação é feita facilmente por semen-
tes, por estaquia ou por ramos jovens ou alpor-
quia. As sementes germinam em poucos dias e
as mudas estão prontas para o replantio entre
90 a 120 dias. O cultivo é feito em pleno sol e não
exige grandes cuidados com adubação. O uso
de esterco (de gado, de aves ou uma mistura de
ambos) ou composto orgânico já é suficiente para
garantir uma boa floração. A adubação deve
ser feita no plantio e, ao menos, 2 vezes ao ano a
depender da condição das plantas e da intensi-
dade da floração. As regas devem ser frequen-
tes. O crescimento é vigoroso e em pouco tempo
pode recobrir muros, cercas ou pergolados. Não
exige grandes cuidados de manutenção, mas é
importante efetuar podas de limpeza para que
fique sempre bonita e florida, além de evitar o
recobrimento de áreas não desejadas.

Esta planta deve ser cultivada sob monito-
ramento constante, por crescer com alto poten-
cial invasivo. A elevada quantidade de semen-
tes pode facilitar sua propagação para áreas
nativas, o que pode prejudicar a biodiversidade
local. Existem vários artigos científicos relatan-
do problemas com esta espécie em diversas ilhas
do Caribe, consideradas hotspots de biodiversi-
dade. Por lá a planta é chamada de coralita e
tem se alastrado de forma descontrolada cau-
sando prejuízos à fauna e flora locais.

O amor-agarradinho tem efeito surpreenden-
te, suas flores delicadas em formato de coração
criam uma atmosfera romântica e atraem mui-
tas abelhas. As inflorescências são compostas de
muitas flores rosas ou brancas, dependendo da
variedade, e se formam durante a primavera e o
verão. É semilenhosa, mas não muito vigorosa,
portanto se adapta a qualquer tipo de suporte,
desde arcos, cercas e caramanchões. As folhas

fecham bem a estrutura fornecendo sombra du-
rante todas as estações. Devem ser cultivados a
pleno sol em solo fértil, enriquecido com matéria
orgânica. As adubações periódicas estimulam
uma floração intensa. Multiplica-se por semen-
tes, estaquia e alporquia. O amor-agarradinho é
considerado uma planta alimentícia não-conven-
cional (PANC). Tanto os seus frutos como as suas
folhas são comestíveis - e promovem benefícios
para a saúde. A planta pode ser benéfica para
problemas de saúde como diabetes, pressão bai-
xa, gripe, dores menstruais, tosse, garganta in-
flamada, asma e até doenças pulmonares e do
coração, que legal dessa eu não sabia.

Vale lembrar também, que o consumo de
plantas não dispensa consultas médicas, tam-
pouco o consumo de medicamentos devidamen-
te receitados pelo seu médico. O consumo apro-
priado das frutas e folhas de amor-agarradi-
nho pode contribuir para o alívio dos sintomas,
mas não resolve permanentemente o problema.
Como esta planta é um cipó, irá se agarrar em
qualquer outra planta próxima, por isso, tenha
cuidados em mantê-la sempre podada, evitando
que a mesma se alastre pelo seu jardim.

O Tô Aqui de hoje falou um pouco sobre
"Amor-agarradinho, beleza e benefício". Fi-
quei encantada com as flores de cores
marcantes e ainda comestíveis, que nos
ajudam em alguns tratamentos caseiros.
No próximo domingo estarei aqui novamen-
te com muitas novidades para você. Obri-
gada pela gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus
ouvintes, fãs e admiradores que me acom-
panham no rádio, todas as quintas-feiras,
ao vivo, às 13h do Brasil e às 17h de Portu-
gal, na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos amantes da
nobre arte das Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com, whatsapp
1197822-3809, email: atel iedasbone-
cas karo lmathos@gmai l .com e com
muitas novidades no instagram,  www.
instagram.com/bonecas_km. Sejamos
como as abelhas, que voam entre uma flor
e outra, sem tempo para tristeza. Sorria.
Ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.
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CHARGE

Prazer imenso estar dividin-
do opiniões aqui caro leitor, ain-
da mais depois desse bi campeão
da Copa Paulista melhor fim de
ano como este desconheço.

Após muita desconfiança,
sarcasmos até desnecessário por
uma parte da ``torcida,`` um
trabalho, iniciado no mês de
maio já citado em colunas ante-
riores, finalmente conquistamos
a Copa Paulista. Foi um sábado
que jamais irei esquecer  15/10/
2023, e que festa tivemos no Ba-
rão, eu estava com saudades
daquele Chopp de campeão, aque-
le ambiente leve afinal fomos
campeões e com muitos méritos .

Mas caro leitor o que me in-
comoda e já deixei minha opinião
em todas as mídias na qual parti-
cipo e utilizo, inclusive citei na rá-
dio Difusora é a tal bajulação. O
que eu vi , li e ouvi de críticas ao
presidente e ao vice-presidente di-
zendo que só trocaram de lugar,
foram tantas as bobagens que an-
daram dizendo como se houvesse

PRESENTÃO DE

NATAL ALVINEGRO
Daniel Campos

alguém melhor para assumir o XV,
e foram esses mesmos  criticados
que tiveram a coragem de trocar
todo departamento de futebol que
fracassou demais e trouxeram
um pensamento diferente. Vi pes-
soas que criticaram em redes so-
ciais na comemoração,  pedindo
para tirar foto com a presidên-
cia na festa do título. Os mes-
mos que falaram que o XV ia
afundar estavam lá puxando saco
com aqueles que nem para elogi-
ar aparecem, mas vamos deixar
para lá quem está à frente sabe
quem é quem e os trabalhos para
2023 já estão em andamento.

2023 será um ano promis-
sor, o XV agora tem que se es-
forçar para manter um esquele-
to e complementar com reforços
das mesmas características no
qual foram contratados com per-
fil aguerrido, promissor sem ser
aquelas estrelinhas que andaram
fazendo pré-temporada no XV e
sugando o dinheiro do clube.

Novembro terá eleições para
presidente, muito provavelmente
com chapa única. Enquanto o pla-
nejamento está sendo traçado, nós
torcedores temos que desfrutar desse
momento até o final do ano, pois
após muito sofrimento merecemos
um pouco de alegria . Deixe sua opi-
nião através das redes sociais Passe
de letra será muito bem vinda.

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

Eleições para presidente
no XV de Piracicaba

Conselho Deliberativo divulga cronograma de eleições do EC XV
de Novembro de Piracicaba; saiba o que é necessário para participar

O Conselho Deliberativo do
Esporte Clube XV de Novembro
de Piracicaba iniciou nesta sema-
na as divulgações de datas e de-
mais informações sobre as elei-
ções que se aproximam no Clube.
Em um primeiro momento, serão
escolhidos Presidente e Vice-Pre-
sidente do Conselho, novos con-
selheiros, e posteriormente, em
uma segunda data, também será
eleita a nova Diretoria Executiva.

A primeira votação está mar-
cada para o dia 05 de novembro e
será a eleição para a composição
de 15 (quinze) membros efetivos e
20 (vinte) membros suplentes do
Conselho Deliberativo e respecti-
va posse. A Assembleia Geral Or-

dinária, terá primeira convocação
às 13h, com quórum de 50% (cin-
quenta) por cento de associados,
e a segunda convocação, às
13h30, com o quórum presente.

Poderão participar da Assem-
bleia, com direito a voto, todos os
associados com associação efetu-
ada até o dia 05 de novembro de
2021, maiores de 18 (dezoito) anos
e que estejam com a situação fi-
nanceira regularizada junto ao
Clube. O prazo para deixar as men-
salidades em dia é até esta sexta-
feira (21), tanto de associados que
desejam votar quanto para aque-
les que desejam concorrer.

Outro ponto importante a se
destacar é que a inscrição e a dis-

puta serão individuais, sendo que
é necessário ser feito através de
requerimento padrão a ser forne-
cido pela Secretaria do "XV", em
duas vias de igual teor, dirigido ao
Presidente do Conselho Deliberati-
vo e protocolizada na Secretaria do
clube (Rua Silva Jardim, nº 849)
das 09h às 17h, do dia 19 de outu-
bro ao dia 26 de outubro de 2022,
exceção do dia 22 (sábado), onde
as inscrições serão realizadas das
09h às 12h e do dia 23 (domingo),
que não haverá expediente.

A relação contando os no-
mes dos candidatos a membros
do Conselho será divulgada no
dia 31 de outubro de 2022, sen-
do fixada pelo Presidente do

Conselho Deliberativo no mural da
sede administrativa, bem como no
site e redes sociais do XV.

A segunda etapa diz respeito
à Diretoria Executiva, com início
no dia 07 de novembro, que é a
data de abertura das inscrições de
chapas interessadas em concorrer.
A votação desta será no dia 14 de
novembro de 2022, cuja primeira
convocação será às 19h, com a pre-
sença mínima de um terço (1/3)
dos conselheiros efetivos e vitalí-
cios e em segunda convocação, às
19h15, com o quórum presente.

Neste ato, será eleito e empos-
sado o presidente da Diretoria
Executiva e o Vice-Presidente, que
terão mandato de 2 (dois) anos.

CONCESSÃO

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Quem imaginava no início

da copa paulista que hoje o pi-
racicabano, ou melhor, os quin-
zistas, estariam com o sorriso
aberto de orelha a orelha?

O trabalho que começou com
críticas e desconfiança culminou
com a conquista da cobiçada taça
de campeão e o mais importante,
a vaga no campeonato brasileiro,
da série D é verdade, mas esta-
mos de volta ao cenário nacional!

Qual quinzista não sonha em
ver novamente o Nhô Quim, quem
sabe num futuro próximo, de vol-
ta a principal divisão nacional,
onde no final da década de 70,

mais precisamente em 1977, 78 e
79, brilhou entre os principais clu-
bes nacionais. Inclusive no ano de
79 chegando até as fases semifi-
nais do campeonato, que na épo-
ca reunia entre 60 a 70 equipes,
algo impensável atualmente.

Interessante como o mês
de outubro traz sorte ao alvi-
negro, nessa mesma semana
que o XV conquistou a copa
paulista, a 108 anos atrás em
18 de outubro de 1914, o XV con-
quistava o seu primeiro título na
história, o de Campeão da Cida-
de ao vencer por 3x2 a APEA.

Em 11 de outubro no cam-
po da Rua Regente o XV e a
A.A Ceres realizaram a primei-
ra partida noturna de futebol
do Interior do Estado de São
Paulo, com a vitória do XV por
5x1, esse mês para os quinzis-
tas é meio que abençoado!

Fugindo um pouco do as-
sunto alvinegro, acompanhei
nos dias que se seguiram a pro-
posta do atual Alcaide de con-
cessão, de outorgar a terceiros
alguns espaços públicos impor-
tantes, dentre eles o Barão.

Vamos lembrar brevemente

a história do local, que é consi-
derado hoje a casa do XV!

O pontapé para a construção
do Estádio Municipal foi Piracica-
ba ser sede dos jogos abertos do
interior de 1955. Como a cidade
tinha deficiências em instalações
esportivas, o então prefeito Dr.
Samuel de Castro Neves através
da lei n° 368 de julho de 1953, au-
torizou a desapropriação da Pra-
ça Barão de Serra Negra, um bos-
que de 48.767,52 metros, local
onde seria construído o complexo
esportivo incluído o Ginásio Muni-
cipal e o Estádio respectivamente.

No ano de 2008 foi pedida a
Usucapião da área, pois em to-
dos esses anos a prefeitura nun-
ca conseguiu encontrar os ver-
dadeiros donos para regularizar
a desapropriação e ter o efetivo
título de propriedade da área.

O corte das árvores do
bosque não foi bem aceito pela
população da época e também
pela oposição.

Consta que foi o prefeito
Salgot que alterou o projeto
inicial (que era de Archimedes
Dutra) do estádio, salvando
assim do corte a sapucaia.

As torres de iluminação só
foram inauguradas em junho
de 1968, por coincidência num
jogo do campeonato paulista
contra a S.E Palmeiras, a mes-
ma que jogou na inauguração
do estádio em 1965. Diferente-
mente daquele ano em que o
placar marcou um empate sem
gols, nesse a vitória sorriu ao
Nhô Quim pelo placar de 1x0.

Lógico que com o crescimen-
to da cidade, quando de sua inau-
guração em 1965 o Barão já era
necessário principalmente para o
XV, pois o estádio da Regente es-
tava ficando pequeno. Mas até
hoje ele ainda está inacabado pre-
cisando de melhorias, foi e é o
palco de muitas emoções e preci-
sa ser cuidado com mais carinho!

Saber como será feita essa
concessão e qual será a forma de
gestão do mesmo, até para com
os clubes amadores da cidade
que utilizam o Barão para dispu-
tas das finais dos campeonatos
amadores e varzeanos é muito
importante e precisa ser bem es-
tudada, esperamos os próximos
capítulos para ver no que vai dar,
porém, de olhos muito abertos.

- Óia nóis aqui de nooovooo.

- É bom demais voltar a falar
"cum tudo ocêis".

- Eita que o nosso alvinegro
é campeão.

- Mais que campanha hein?

- Além de vencer os "butinudo"
dentro de campo, "largô" pra
trais também os "língua preta"

- Os "zeca pimenteira" que
estralaram a língua no início
da competição tava gritando
lá no barão depois do jogo "é
campeão"

- Ara sô, deixa eles né???
Quem não tem mais cão,
caça com gato mesmo... rsr-
srsrsrsrsrsrsrsrsrsr

- O mai dificir é ver os zóiudo
dando tapinha nas costas do
presidente e do vice...

- Rapai, minha memória não
é tão curta assim.....não
eram eles os "froxo" de ou-
trora??? kkkkkkkk

- Ai um dos "gralhento" vivia
escrevendo que o Cléber
Gaúcho ia tirar "leite de pe-
dra" nas redes sociais, e ago-
ra tá no mesmo local dizen-
do: " fica Matheus Martins,
fica Vitor Braga, fica moleca-
da toda". Rsrsrsrsrsr ( ai che-
ga doer a barriga de tanto rir).

- Tem horas que eu nem sei
se tô tão feliz pelo título, ou
pelo "cala a boca" que negui-
nho tomô. Rsrsrsrsrsrsrs

- Douglas Pimenta foi chama-
do publicamente por um dos
falastrão  de "mentiroso" em
redes sociais, ficou quieto pois
estava focado em fazer seu tra-
balho. Será que este cidadão
que postou isso tem cora-
gem de ir pedir desculpas?
Seria "louvável" tal atitude.

- Falando em Douglas Pi-
menta, o gestor de futebol
nem teve tempo de comemo-
rar e já trabalhou para reno-
var com o treinador bicam-
peão da copa paulista.

- Cléber Gaúcho fica por
mais uma temporada intei-
ra, e podem apostar que
2023 promete.

- Os NHÔ-BOYS estão va-
lorizados, e com contratos
longos com o XV, até que
enfim chega ao final do ano
com uma BASE bem forte,
e com um futuro bem pro-
missor dentro de campo e
fora dele também.

- As eleições são no próxi-
mo mês de novembro,
acredito que nem o mais
desavisado dos conselhei-
ros não tenha o mínimo de
sabedoria para entender
que Rodolfo e Arnaldo TEM
QUE FICAR.

- O planejamento que a
tanto tempo lutávamos in-
cansavelmente para virar
realidade aconteceu, não
em arrependo em nada do
que fiz e falei para ajudar
nessa "renovação", e faria
tudo novamente, amo o XV
e enquanto puder e tiver
fo rças  lu ta re i  con t ra
"aventureiros, papagaios
de pirata, aproveitadores
e qualquer tipo de gente
mal-intencionada".

- Parabéns NHÔ-QUIM, essa
conquista é do trabalho bem
feito por gente do bem e com
a honestidade acima de qual-
quer outro coisa.

- O orgulho em dizer 'É CAM-
PEÂO" ultrapassa a linha do
troféu e das medalhas.....vai
para o frescor da alma!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

BEISEBOL BRASILEIRO NA ATUALIDADE
Rafael Toledo

Rafael de Toledo Carvalho,
Professor, Fisioterapeuta,

fã dos Red Sox,
Springboks e Seahawks

Olá amigos espero que to-
dos estejam bem. Hoje a nos-
sa coluna volta a falar de ba-
seball, mas vamos esquecer a
MLB um pouco e falar sobre o
nosso baseball brasileiro.

No ultimo mês a nossa Se-
leção fez bonito nas eliminatóri-
as, mesmo com um time muito
desfalcado, o Brasil ficou a uma
vitoria de se classificar ao World
Baseball Classic, a Copa do Mun-

do da modalidade, perdemos
para Panama e Nicaragua, paí-
ses que tem o baseball como es-
porte nacional, e mesmo assim
o Brasil deu muito trabalho e,
se estivesse completo, certeza
que estaria classificado.

É triste que poucas pessoas
saibam que o Brasil tem uma
boa Seleção de baseball, com
certeza entre as 15 melhores do
mundo. Como destaques temos

Yan Gomes, que ha 10 anos joga
em alto nível na MLB, ja foi
campeão e All-Star. Também Bo
Bichette, filho de uma brasilei-
ra ele defende o Brasil e foi li-
der em rebatidas da MLB em
2021 e 2022, com apenas 24
anos é uma das estrelas jovens
da Liga. Indo para a Oriente, o
arremessador brasileiro Thya-
go Vieira é destaque do Yomiu-
ri Giants, o maior time da Ja-
pão, na segunda melhor liga do
mundo. Outros nomes a se des-
tacar são Paulo Orlando, cam-
peão da MLB em 2015, Andre
Rienzo, pitcher que ja jogou na
MLB e Leonardo Reginatto, que
joga pelo Rieleros de Aguascali-
entes do Mexico e foi o melhor
jogador da ultima Liga Mexica-
na, uma liga top 5 no mundo.

Tudo isso não é por acaso,
o Brasil tem o melhor centro
de treinamento e desenvolvi-
mento de jogador de baseball
da America Latina, uma estru-
tura melhor que existe em paí-
ses que são potencia no espor-
te, como Venezuela, Republica
Dominicana e  Cuba.  O CT
Yakult de Baseball foi constru-
ído em Ibiuna, interior de SP,
numa parceria entre a Confe-
deração Brasileira, a Yakult,
empresa japonesa que apoia
um esporte que no Brasil é
muito comandado e desenvol-
vido pela enorme colônia japo-
nesa e pela MLB, que vê no nos-
so país um enorme mercado a
ser explorado e expandido.

É com essas parcerias, com
a competência e a disciplina
oriental que o baseball vai cres-
cendo no país, mesmo ainda
não sendo mais difundido en-
tre a população. Investimento
não falta, alem da Yakult va-
rias empresas japonesas no
país apoiam o esporte, o que
não falta também é competên-
cia de quem comanda. E desse
jeito o Brasil tem um futuro
muito promissor no esporte.

Ilustração de Luis Marangoni, chargista oficial do XV de Piracicaba
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BRODOWSKI DE PORTINARIBRODOWSKI DE PORTINARIBRODOWSKI DE PORTINARIBRODOWSKI DE PORTINARIBRODOWSKI DE PORTINARI

Além das obras de Portinari, da sua pintura mural, e da casa
onde viveu onde fez nas paredes as suas primeiras obras, a cida-
de de Brodowski tem, também, portais e pórticos confecciona-
dos pelo artista plástico Adélio Sarro, de reconhecimento inter-
nacional. No portal de uma das avenidas da cidade encon-
tram-se relevos em concreto, em ambos os lados das colunas,
com temas relacionados às obras de Portinari. Em Brodowski,
pouco adiante de Ribeirão Preto, a arte também se apresenta
em exposição a céu aberto, criada pelo Museu Casa de Porti-
nari, em parceria com a prefeitura e empresas locais. É uma
cidade de interesse turístico para você 'curtir' sem pressa.

ECOPECOPECOPECOPECOPARQUE EM TRÊS FRARQUE EM TRÊS FRARQUE EM TRÊS FRARQUE EM TRÊS FRARQUE EM TRÊS FRONTEIRAS (SP)ONTEIRAS (SP)ONTEIRAS (SP)ONTEIRAS (SP)ONTEIRAS (SP)

O município de interesse turístico de Três Fronteiras, no alto
noroeste do Estado paulista, entre seus atrativos, tem o 'Par-
que Ecoturístico de Areia Branca'. Trata-se de um complexo ide-
al para a família toda, com excelente estrutura para camping,
organizado, limpo, tranquilo, bem ao lado do Rio Paraná. Você
pode pescar ou passear de caiaque, usar a 'tirolesa', ou o 'pare-
dão de escalada'. Há quiosques com churrasqueira, mesa e
bancos de concreto, chuveiros quentes, e áreas com pias indivi-
duais para Motorhome. Visite Três Fronteiras e aproveite esse
magnífico 'Camping". Mais informações: (17) 9.9787-8087.

CÂNIONS PCÂNIONS PCÂNIONS PCÂNIONS PCÂNIONS PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTASASASASAS

Vale do Corisco, em Itararé (SP).  Foto Cruzeiro do Sul
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

A conversão pastoral para
uma Igreja em saída

A Conversão Pastoral é um
dos temas mais discutidos
atualmente na caminhada da
Igreja. Tal tema ganhou des-
taque no Documento de Apa-
recida (DAp) e na Exortação
Apostólica Evangelii Gaudium
(EG), do Papa Francisco.

Para alcançar tal objetivo, é
imprescindível compreender a
Pastoral como anúncio da Boa
Nova de Jesus e, por isso, ela
deve ser compreendida como a
totalidade das atividades da
Igreja numa perspectiva da sal-
vação em Cristo. Para isso, "a
conversão pastoral requer que
as comunidades eclesiais sejam
comunidades de discípulos mis-
sionários ao redor de Jesus Cris-
to, Mestre e Pastor" (DAp, 368).

À luz de tão grande propos-
ta, percebe-se um novo cami-
nho que se inaugurou para a
Igreja, dando a ela um novo
olhar e, ao mesmo tempo, uma
esperança pautada na determi-
nação do caminho que se have-
ria de percorrer no que diz res-
peito à pastoral, pois uma Igre-
ja que não sabe por onde ir é
como um barco à deriva. Apa-
recida nos afirma que o "proje-
to pastoral da Diocese, deve ser
resposta consciente e eficaz
para atender às exigências do
mundo de hoje, com 'indicações
programáticas concretas, obje-
tivos e métodos de trabalho,
formação e colorização dos
agentes e a procura dos meios
necessários que permitam que
o anúncio de Cristo chegue às
pessoas, modele as comunida-
des e incida profundamente na
sociedade e na cultura median-
te o testemunho dos valores
evangélicos'" (DAp. 371).

IGREJA EM NOTÍCIAS
CURSILHO - Em setembro
aconteceu o 208° Cursilho para
Homens da Diocese de Piraci-
caba, na Casa de Retiro do Bair-
ro Santo Antônio do Sapezeiro,
em Santa Bárbara d'Oeste. O
próximo evento será o 187º
Cursilho para Mulheres, entre
os dias 21 e 23 de outubro. Para
participar basta fazer sua ins-
crição pelo site https://
cursilhopiracicaba.com.br/. Mais
informações pelos telefones: (19)
98176-7694 e (19) 99783-8280.

SÃO JUDAS - A Paróquia São
Judas Tadeu, em Piracicaba, re-
aliza desde o dia 19 de outubro
até o próximo dia 28 a novena
do padroeiro da comunidade. No
dia 28, quando a Igreja celebra
São Judas Tadeu, haverá pro-
gramação com missas, bênção do
bolo do padroeiro pelo bispo dio-
cesano Dom Devair Araújo da
Fonseca e procissão. Confira o cro-
nograma completo no site www.
paroquiasaojudaspiracicaba.com.br.

Pe. Willian Bento
Coordenador Diocesano de Pastoral e pároco da
Paróquia Menino Jesus de Praga, em Piracicaba

Diante disso, o Papa Fran-
cisco apresenta-nos um novo
desafio: ser uma "Igreja em saí-
da", superando todas as estru-
turas burocráticas, toda inclina-
ção para uma Igreja de conser-
vação. Assim nos exorta Fran-
cisco: "A Alegria do Evangelho
enche o coração e a vida inteira
daqueles que se encontram com
Jesus. Quantos se deixam sal-
var por Ele são libertados do
pecado, da tristeza, do vazio in-
terior, do isolamento" (EG, 1).

Os novos caminhos indica-
dos pelo Papa passam pela mu-
dança de mentalidade da própria
Igreja acolhendo um novo cami-
nho de propagação da Boa Nova
de Jesus, a partir da compreen-
são de uma pastoral que é, ao
mesmo tempo, evangelizadora e
missionária. Se por pastoral se
entende ação, Francisco apresen-
ta que o modo de agir da Igreja
passa agora a assumir uma iden-
tidade de uma Igreja em saída:
"Saiamos, saiamos para oferecer
a todos a vida de Jesus Cristo!
[...] Prefiro uma Igreja acidenta-
da, ferida e enlameada por ter
saído pelas estradas, a uma Igre-
ja enferma pelo fechamento e a
comodidade de se agarrar às pró-
prias seguranças". (EG, 49).

Portanto, o Papa Francis-
co nos exorta que é necessária
uma verdadeira conversão
pastoral fundamentada na re-
visão das estruturas, afim de
que a Igreja possa ser mais
missionária, sendo também
acolhedora. Sabemos dos inú-
meros desafios, mas devemos
ter a força do Evangelho -que é
para nós a Boa Nova de Jesus-
e, com alegria, ser sinal do amor
junto às nossas realidades.

MÃES I - O Movimento das
Mães que Oram pelos Filhos re-
alizará no dia 27 de novembro,
a partir das 13h30, um encon-
tro espiritual na Escola Clau-
dete Aparecida Guidolim Nico-
lai (Rua Antônio Bertassi, 614 -
Bom Retiro), em Rio das Pe-
dras. Comunidades de toda a
Diocese estão convidadas a par-
ticipar do evento, incluindo
aquelas paróquias que ainda
não possuem o movimento.

MÃES II - No dia do encontro
haverá celebração da Santa
Missa presidida pelo bispo da
Diocese de Piracicaba, Dom
Devair Araújo da Fonseca, a
partir das 17h30. Este será o 1º
Encontro Diocesano do Movi-
mento das Mães que Oram pe-
los Filhos, conforme o comuni-
cado assinado pelos padres
Candido Aparecido Mariano
(diretor espiritual do movimen-
to) e Willian Bento (coordena-
dor diocesano de Pastoral).

Araçoiaba da Serra (SP)

Ecoparque em Três Fronteira (SP)

Brodowski (SP) é a terra de Portinari.  Foto Leandro Lé

Cânion Pirituba, em Itapeva (SP).  Ecofoto

O Estado de São Paulo também tem Cânions. Eles estão na
divisa com o Estado do Paraná. Em Itararé tem o 'Vale do Coris-
co', a 'Gruta da Santa', o 'Parque da Barreira' e o 'Mirante da
Ventania'. Difícil dizer qual o mais bonito ou o mais deslumbran-
te. Itararé também oferece muita história, desde os tempos em
que os Tropeiros usavam o local para uma parada mais demo-
rada. Conheça os seus rios, cachoeiras e serras escarpadas. O
Departamento de Turismo daquela prefeitura está à disposição
dos visitantes para prestar os demais esclarecimentos.

CÂNION PIRITUBA EM ITCÂNION PIRITUBA EM ITCÂNION PIRITUBA EM ITCÂNION PIRITUBA EM ITCÂNION PIRITUBA EM ITAPEVAPEVAPEVAPEVAPEVA (SP)A (SP)A (SP)A (SP)A (SP)

Trilhas e mirantes são atrativos em Itapeva, tanto quanto a
sua gastronomia. Mas o 'Cânion Pirituba' é algo inolvidável.
Contudo, tenha sempre um Guia local para aproveitar todo o
seu tempo, para não se perder em local que você não conhe-
ce. O 'Cânion de Pirituba' é formado por paredões rochosos e
oferece uma vista maravilhosa sobressaindo da Mata Atlân-
tica. Do cânion você ainda tem a vista da 'Cachoeira do Pal-
mito Mole', também conhecida como a 'Cachoeira da Inver-
nada'. Itapeva é um encanto esperando a sua visita.

AVES DE ARAÇOIABA (SP)AVES DE ARAÇOIABA (SP)AVES DE ARAÇOIABA (SP)AVES DE ARAÇOIABA (SP)AVES DE ARAÇOIABA (SP)

Uma rica avifauna habita as áreas verdes de Araçoiaba da Ser-
ra, na região de Sorocaba. A extensão rural da cidade é um
vasto campo para a observação de aves, assim como em diver-
sos pontos da área urbana, a exemplo do Lago Municipal, um dos
cartões postais da cidade. O Município é reconhecido por suas
riquezas e belezas naturais, atraindo visitantes a procura de des-
canso e lazer. O Morro Araçoiaba abriga um dos pontos turísticos
mais completos de cultura, história e ecoturismo da região: a
'Flona de Ipanema'. Visite Araçoiaba da Serra o ano inteiro.
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VERSOPROSA

Dançando, bamboleando nas cangalhas como
Espantalhos desamparados!

Manuel Bandeira

As imagens de conflitos assombram,
Com meninos produtos da guerra
Que se proliferam nas geografias,

em cada esquina, ou campina, ou agreste.
Com seus sonhos roubados.

E o futuro? Qual futuro? Negado...

Escombros são a memorabilia:
pesadelos borbotando defumados,

como os franzinos carvoeiros de Bandeira.

Fadigados, sem bolas ou pipas
vivem pouco e precariamente...

Os olhares não mais pueris
Os olhares não mais cintilantes
Os olhares não mais vivificados
Os olhares não mais marejados.

 (trazem a opacidade da desesperança)
- Eita meninos sem infância!

Adultos antecipados.

Rastreios de atrocidades pairam no ar,
dos seres ditos humanos a indiferença

legando nódoas indeléveis
(escaras da invisibilidade)

Quando comem, mordem um pão amanhecido
amargo e ressequido.

São o fruto das oligarquias que se digladiam:
e extirpam das mentes ilusões

pelas malquerenças,
pelas grosserias
pelas aviltações.

Não há alguma possibilidade de vida possível.
Dissipam-se o hoje e sutis brumas de amanhã...

- Eita meninos sem infância!

MENINOS DA GUERRA
Carmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen Pilotto

"O sucesso geralmente"O sucesso geralmente"O sucesso geralmente"O sucesso geralmente"O sucesso geralmente
vem para aqueles quevem para aqueles quevem para aqueles quevem para aqueles quevem para aqueles que

estão ocupados demaisestão ocupados demaisestão ocupados demaisestão ocupados demaisestão ocupados demais
para procurá-lo".para procurá-lo".para procurá-lo".para procurá-lo".para procurá-lo".
Henry David ThoreauHenry David ThoreauHenry David ThoreauHenry David ThoreauHenry David Thoreau

PALAVRA DO ESCRITOR:

Henry David Thoreau (Concord,
12 de julho de 1817 - , 6 de
maio de 1862)
Autor estadunidense, poeta,
naturalista, pesquisador, histo-
riador, filósofo e transcenden-
talista.

Fonte: WikipediaFonte: WikipediaFonte: WikipediaFonte: WikipediaFonte: Wikipedia

Tricotando meus caminhos
Urdindo pontos em laçadas e meias,

Nos encontros e desencontros da vida
Vou tecendo minhas teias.

Ao pegar dois pontos juntos,
Fica sempre uma lacuna,

Um vazio inacabado enfeando o conjunto,
E.. estragando a carreira em coluna

A maturidade nos traz
O melhor a percorrer,

Ela sempre nos faz
Acertar sem perceber.

TRICOTANDO CAMINHOS
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

É interessante a sensação de plenitude, quando se explora uma trilha
no meio da mata. A cada passo surge uma interrogação: - Este jequitibá é
centenário? E o ipê amarelo será nativo? Não nos cansamos de admirar e
respirar o ar úmido e refrescante do húmus, no meio das vegetações. Mais
ainda, na estação do outono, quando pisamos imensos tapetes de folhas
secas douradas. E o que dizer do som mântrico da água na nascente?
Como nos embala e relaxa!

Bem diferente é o caminhar nas ruas, principalmente das médias e
grandes cidades, sejam ruas retas, irregulares, com ladeiras, asfaltadas
ou poeirentas, O medo é o companheiro dos pedestres, motoristas e dos
próprios moradores, enclausurados em suas casas. Quanto maior a cidade
mais a preocupação e o medo para grande parte das pessoas.

Solidariedade? Gentilezas? Quem as praticava, agora teme vivenciá-
las. A violência está em toda parte e deixou para segundo plano, atitudes
que envolvem amor, respeito e compaixão ao outro.

Como podemos então pensar e sonhar com uma sociedade feliz?
Por acalentarmos sonhos, não perdemos a esperança, e, otimistas,

repetimos uma das mensagens com a qual iniciei o livro "366 Reflexões
do dia a dia": Vislumbramos uma estra reta, sem obstáculos, cercada de
muito verde, anunciando uma aurora cheia de luz!

CAMINHOS OUTONAIS
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Ninguém foge às
suas raízes. A força enig-
mática e brutal dos im-
pulsos de uma raça, do
grupo familiar, do DNA
exerce sobre o indivíduo
o tacão de suas origens.
Muito embora o ambien-
te torça em diversos se-
tores a individualidade
dos seres humanos, estes
continuam dependentes
de sua ancestralidade.
Como escapar desse
comprometimento secu-
lar que nos prende, nos
enlaça e não nos deixa usufruir de outras opções?

É no campo emocional, intelectual e espiritual que nossas diferenças
se manifestam, mas em destaque, os dotes físicos tão evidentes. Ser
humano, uno e indivisível, com todas suas diferenças e semelhanças têm
agora um grande desafio à frente, um desafio que o levará à paz ou à
guerra, à vida ou à morte. A sustentabilidade do planeta continua, em
ritmo acelerado, a cair na degradação, entrando num funil sem perspec-
tivas.

Mas o momento exige uma postura inteligente, onde semelhanças e
diferenças se unam a fim de salvar este nosso lar que está em processo de
destruição. Esta grande dádiva que nos foi dada gratuitamente pelo onipo-
tente criador para nos deleitarmos com sua grandiosidade e beleza não
pode desaparecer em função da negligência e ambição do ser humano.

Há muito já deveríamos estar cientes de nossa fragilidade, de nossa
impotência, mas também de nossa força em torno de um ideal, no cami-
nho da paz e união. É desolador pensarmos que nossa poesia, nossos
sonhos e fantasias se diluirão perante o espetáculo destruído de uma
natureza morta, sem rios, sem montanhas, sem atrativos. Semelhanças e
diferenças deverão se confraternizar para num esforço comum unirem
seus esforços em prol desta causa que envolve VIDA.

MEDITANDO
Ruth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de Assunção

Todo poeta tem de tudo
um pouco, muita luz e olhar
diferente ao seu redor e ao
mundo em que vive.

Como ver sem olhar as
entrelinhas, as nuvens que
se abrem e fecham repenti-
namente trazendo ou escon-
dendo o colorido do céu.

Como não enxergar o
desabrochar de um botão de
orquídea querendo mostrar
e encantar com a delicade-
za peculiar de suas flores.

Todo poeta é louco pela vida e pelos momentos de paz e alegria em
sentir a energia vibrante das águas que correm por onde passa dentro da
natureza.

Todo poeta é místico porque tem visão de 5ª.  dimensão enxerga onde
não existe matéria de 3a.

O poeta deveria ser um povo a parte, recolhido da realidade insana e
cruel para poder preservar a beleza da menina dos olhos ainda inocente e
pura dessa vã mortalidade.

SOBRE O DIA DO POETA
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

ooOoo

ooOoo

Meu pai enrolava por entre os dedos
Um cigarro de palha caprichoso
Moviam-se ali tantos segredos

Daquele fumo sempre bem cheiroso

Meu pai me oferecia um pedacinho
Do fumo preto para que eu cheirasse

- Faz espirrar! - dizia com carinho,
Para que, em seguida, eu espirasse

E num espirro, a saudade bate
Meu coração mais uma vez se abate
E nas lembranças, triste, me retiro...

Fumo de rolo e uma mangueira
Lembrança linda e tão verdadeira

Quero espirrar... e só suspiro!

INFÂNCIA II
Marisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa Bueloni

ooOoo

 E hoje, dia 22/10, o Projeto Livro com Pezinhos continua ainda na
Semana da Criança. Doará livros no Ginásio de Esportes da Esalq, com o
apoio cultural da escritora Leda Coletti, para mais 40 crianças do projeto
do Centro Acadêmico Luiz de Queiroz intitulado Renascer Solidário. To-
dos de mãos dadas melhorando a vida social e cultural da criançada.

 No último dia 18 de outubro aconteceu o lançamento do projeto Viajan-
do na leitura, com geladeirotecas nos terminais de ônibus da cidade. A
realização é da APL (Academia Piracicabana de Letras) e IHGP (Instituto
Histórico e Geográfico de Piracicaba), com apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semuttran (Secretaria de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) e SME (Secretaria Municipal de Educação), além do Rotary e
Tupi (Transporte Urbano Piracicaba). O patrocínio é do Pecege e do Colé-
gio Objetivo. Mais uma opção de leitura acessível. Vamos doar os livros
para os projetos. As pessoas precisam de comida e de cultura também!

 E do último sá-
bado, dia 15, ain-
da temos vívidas
lembranças, do
lançamento do li-
vro Ser Tecnológi-
co do Presidente
da Academia Pira-
cicabana de Le-
tras Vitor Venco-
vsky e da premia-
ção dos alunos
de destaque na
celebração da
Semana Thales
Castanho de An-
drade;  Sinésia, Vi-
tor e Lívia, sigam
em frente com
determinação.
Fatos promisso-
res que nos moti-
vam a prosseguir!

Bom dia, doutor, do escritor
Michael Escoffier conta a his-
tória de um médico em seu dia
de trabalho.
A sala de espera do consultó-
rio está cheia, um jacaré, um
elefante, uma ovelha, um
pato, um coelho e um
lobo...Todos esperam sua vez.
O médico atende primeiro o
jacaré, que tem dor de
dente...depois, o elefante, que
tem algo no nariz, mas ao cha-
mar os próximos, percebe
algo estranho... alguns paci-
entes sumiram, restando ape-
nas o lobo e a ovelha. O que
será que aconteceu?
Recomendamos!
A todos os médicos, que com muito amor, nos ajudam nas dores da vida,
nossa gratidão e desejo de muitas bênçãos de Deus. Feliz Dia dos Médicos!
Faixa etária: 06 a 07 anos

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

 NOTÍCIAS:

ooOoo
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